
La Tribuna
Oirector. Manuel López Camarena Martes, 9 de Junio de 1992

AÑO III ■ NUM. 587 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 90 PTAS.

’e

Capitales mayores que Ciudad Real no
) tienen gerencia de Urbanismo

EI académico, Premio Príncipe de Asturias y Nacional de Literatura cree que '‘la suerte va por turnos

Y además

Capitales de provincia como Burgos, con una población 
tres veces mayor que la Ciudad Real, no disponen de gerencia 
de Urbanismo, y tampoco otras ciudades con más habitantes, 
como Jaén, Albacete, Badajoz o Cáceres. LA TRIBUNA con-

Responder al éxito. Francisco Nieva reconoce que la concesión de estos dos últimos 
premios ha trastocado su vida. En los últimos días ha tenido que atender a muchos amigos 
y periodistas y responder a mucha corresponencia. He tenido unos días -explica el artista- 
cu los que he estado fuera de mi; la única forma de responder al éxito es con más 
trabajo, no conozco otra forma.

sultó ayer ocho ayuntamientos de toda España, de los cuales 
sólo Jerez de la Frontera dispone de una Gerencia. Jaén, 
por otro lado, tendrá uno de estos órganos el año próximo.

(Pág. 9)
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Paco Nieva no está en tes^inírí^s que 
rodean el Festival de Teatro de Almagro

El académico y dramaturgo, 
Erancisco Nieva, galardona- 
áo con los Premios Príncipe 
áe Asturias de las Letras 
\ Nacional de Literatura en 
Teatro, dijo a LA TRIBU
IA que no quiere intrigar 
ea el Festival de Teatro de 
Mmagro, incluido en la polí
tica cultural del Ministerio

El Valdepeñero Franciso Nie
la. uno de los dramaturgos, 
además de escenógrafo, figuri- 
Éta, director, pintor y acadé
mico, más importantes de nues
tro país, según han puesto de 
manifiesto los dos galardones 
concedidos recientemente, no 
ha tenido, sin embargo, un 
papel relevante en el Festival 
internacional de Teatro que se 
celebra anualmente en Alma
gro.

Para Francisco Nieva, este 
Festival está incluido en la polí
tica cultural del Ministerio y “yo 
DO quiero intrigar, no me gusta 
.' además me molesta. A mí lo 
ijuc verdaderamente me gusta 
8 inventar cosas. Yo formaba 
parte del Patronato de este Fes- 
hral, pero con el barullo que 
hay no sé si lo seguiré siendo”.

(Pág- 5)

Martín Pareja Obregón

Pue aprobada por el Pleno municipal de Alcázar

El PP recurre la cesión a 
UGT de la Casa del Pueblo

PP contra CEOE

Aznar rechaza las críticas 
de José M- Cuevas

Pareja Obregón. 
Finito de 
Córdóba y 
Ponce, cartel de 
Benefícencia

La Corrida de Beneficencia 
de Ciudad Real tendrá lugar 
el próximo día dos de julio y 
el cartel estará integrado con 
toda probabilidad por toros de 
los Hermanos Sampedro, de 
Sevilla, que serán lidiados por 
Martín Pareja Obregón, Finito 
de Córdoba y Enrique Ponce. 
La corrida será televisada en 
directo por la Segunda Cadena 
de Televisión Española.

(Pág. 40)

Pacheco: “Sin 
plebiscito sobre 
Maastricht 
quedamos en 
desigualdad con 
Europa” (Pág. 20)

La Audiencia 
Nacional pedirá 
la extradición de 
Miguel Angel Gil 
Cervera

(Pág. 21)
! El Grupo Municipal del Par- 
■ "do Popular en el Áyuntamien- 
"•de Alcázar de San Juan ha 

■ Presentado un recurso de repo- 
;®e*ón contra un acuerdo del 
“eno, por el que se cedían a 
“ET las instalaciones de la

del Pueblo de esta loca- 
"dad, a propuesta de la alcaldía.

PP considera que la finca 
"" pertenece al .patrimonio 
®Dnicipal. Por otra parte, el sin- 
pCato alega que dichas insta- 
’""iones forman parte de su 
iAmonio histórico, junto a 
"iros terrenos que actualmente 
^ Encuentran ocupados por ins- 
¡Í^aciones de uso social o colec
to, como alguna plaza pública.

(Pág. 14) La cesión fue propuesta por la .Alcaldía.

José María Aznar aseguró 
ayer que las decisiones y la 
estrategia del Partido Popular 
se toman y se fijan dentro del 
propio partido, a la vez que 
subrayó que si alguien pretende 
deslegitimar a esta fuerza polí
tica, “se equivoca”. Aunque el 
presidente del PP dijo no refe
rirse a nadie en concreto, sus 
palabras han tenido mucho de 
respuesta a las declaraciones del 
presidente de la CEOE. José 
María Cuevas, publicadas el 
pasado fín de semana en un 
diario catalán en las que, entre 
otras cosas, advertía que la 
estrategia del PP perjudica la 
economía y no favorece a los

José María .Aznar.

El Presidente, 
Felipe González 
da su apoyo a la 
democracia 
venezolana

(Pág. 22)

BONOLOTCy
(Pág. 27)

ciudadanos. (Pág. 19)
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ace algunos meses, José María Cuevas 
arremetió duramente contra José 
María Aznar después de que éste se 

entrevistara, en términos relativamente cor
diales, con un líder sindical.

Ahora -pocos días después de que Aznar 
mantuviera una entrevista con el líder de 
Izquierda Unida, Julio Anguita-, Cuevas ha 
vuelto a arremeter contra Aznar por su sis
temática oposición al Gobierno: “Desde el 
punto de vista de resolver rápidamente los 
principales problemas que tenemos en España, 
esa estrategia no me conviene, ni creo que 
convenga a la generalidad de los ciudadanos; 
creo que por la vía de la confrontación política 
no se resuelven los problemas de este país”. 
La tesis de Cuevas es opinable: ciertamente, 
el consenso es un instrumento de progreso 
político pero también lo es, y quizá más eficaz, 
la dialéctica entre poder y oposición, el control 
estricto del Gobierno por sus adversarios, la 
rivalidad en una palabra.

Es claro que Cuevas, que representa a un 
empresariado todavía amigo del corporativis
mo y del intervencionismo, no puede mantener 
malas relaciones con el Gobierno, sea del color 
que sea, pero también lo es que si el PP 
quiere gobernar en un futuro no demasiado 
lejano debe crear una tensión política que 
lo diferencie de las demás fuerzas políticas 
y que le dé una prestancia original.

De otra parte, han pasado los tiempos de 
la divsión clásica entre “derechas” e “izquier
das”. Bien a la vista está que el Partido Socia
lista, una formación centenaria que nació estre
chamente vinculada a una organización sin
dical, está rompiendo lazos con esta institución 
obrera.

No sólo porque quien gobierna ha de estar 
atento a los intereses generales y no a los

específicos de determinada organización inter
media, sino porque la vieja teoría marxista 
que discribía el proceso productivo como la 
explotación del trabajo por el capital ha pasado 
a la historia. De la misma manera, el Partido 
Popular, la gran fuerza conservadora de este 
país, no puede resignarse a ser el brazo político 
de los empresarios. La evidencia de que hay 
en España afiliados a la CEOE que votan 
al PSOE desmonta la tesis falaz de que sólo 
el PP sirve a sus intereses. Y, a la inversa, 
Aznar tiene que seducir no sólo a los rentistas 
sino también a los trabajadores, con el argu
mento incuestionable de que las corrientes 
liberales son las que en nuestro entorno han 
creado mayor riqueza.

El PP está llevando en la hora presente 
una estrategia equivocada en muchos aspectos 
(el más grave, el de su falta de sintonía con 
las fuerzas nacionalistas, que le son indispen
sables si realmente quiere controlar una mayo
ría parlamentaria). Sin embargo, acierta ple
namente en su pretensión de centrarse, de 
ocupar, junto al PSOE, el eje de simetría 
del espectro político, de ser una fuerza inter
clasista y no vinculada a los más favorecidos.

Los partidos aciertan, en fin, cuando se des
prenden de intereses particulares y se alian 
con la generalidad de la gente, con el “magma 
central” que está constituido por la mayoritaria 
clase media. Y yerran cuando se vuelven sec
tarios o favorecen a determinado sector social. 
Asimismo, hay que desmitificar la confron
tación: si el sentido del Estado debe primar 
en ciertas cuestiones, el enfrentamiento y la 
polémica son saludables para la democracia. 
Es lógico que Cuevas no lo vea, pero es enco
miable que el PP sepa marchar por este cami
no, que Fraga nunca supo recorrer verda
deramente.

Manuel López Camarena 
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Firma invitada
1 “no” de los ciudadanos daneses a los acuer
dos de Maastricht ha sido un mazazo para 

‘todos los Gobiernos de los países comu
nitarios, incluido, por supuesto, el Gobierno de Dina- • 
marca. El golpe ha afectado, sobre todo, a los países 
del Sur de Europa, a los Estados pobres que nece
sitan estímulo y miles de millones de ECUS para 
empezar a pensar en un futuro mejor. Para el Gobier
no español, el “no” danés ha supuesto la conversión 
en realidad de la peor de las pesadillas.

Felipe González ha jugado siempre la baza euro
pea como justificación de su política pragmática y 
como sustancia de los planteamientos económicos 
manejados por su ministro de Economía y Hacienda. 
Maastricht es la única oportunidad para un país 
como el nuestro, sin industria, sin empresarios, sin 
tradición democrática y sin políticos sólidos.

Este país, bien lo sabe González, necesita retos, 
ECUS e ideas a raudales. En este momento, el 
desafío europeo y los ECUS están en peligro. En 
el aire flotan miedos y sospechas. Miedos a lo'que 
pueda suceder en los referéndums convocados en 
Francia e Irlanda y a la actitud futura del Reino 
Unido; y sospechas por el comportamiento de teó-

Maastricht
LUIS MOLINERO
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Maastricht es la única oportunidad 
para un país como el nuestro, sin 
industria, sin empresarios, sin 
tradición democrática y sin políticos 
sólidos

ricos de nueva ola que mezclan la demagogia con 
la economía para conseguir propósitos no siempre 
confesables.

Es cierto que el acuerdo alcanzado por los Doce 
en la localidad holandesa de Maastricht no ha sido 
bien explicado a los ciudadanos. Es cierto que algu
nas de las medidas que se han tomado últimamente 
en nombre de la sacrosanta convergencia son dis- 

entibies y es cierto que el Gobierno español muestra 
un fervor europeísta que a menudo supera lo razo
nable, pero no es menos cierto que Maastricht y 
lo que supone es la única oportunidad para un 
país que carece de casi todo y precisa ayuda a 
manos llenas. Dinamarca ha rechazado el centralismo 
y la burocracia de Bruselas porque teme diluirse 
en un conjunto marcado por la personalidad y la 
economía alemanas. En el caso español ese temor 
sobra.

Hace demasiado tiempo que estamos colonizados 
como para defender ahora una personalidad eco
nómica propia. La industria no es española, el campo 
desaparece y los touroperadores foráneos determinan 
la trayectoria de la principal fuente de riqueza: el 
turismo. No es pesimismo, es la realidad. Al contrario 
de Dinamarca, la única oportunidad para este país 
de encontrar un lugar en Europa, por derecho y 
por esfuerzo, es Bruselas, es la unidad de los doce. 
En este contexto, la defensa de un referéndum en 
España sobre el tratado de Maastricht es razonable 
siempre que los partidarios tanto, del sí como del 
no defiendan sus posturas en profundidad y sin 
dobleces.

■■ Duelos y quebrantos
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Maastrícht: el Mario Conde de turno

T
Ú también, hijo mío” 

(Julio César a Bruto, 
que le apuñalaba) 
(;oino, con esto de la publi

cidad, nunca acaba uno de 
enterarse, de saber, si son 
(•osas que de verdad pasan, o 
todo son trucos para vender 
más y mejor, se sospecha que 
todas las movidas (bancarias, 
ecologistas, pacifistas) no sean 
sino un reclamo más para lle
nar los bolsillos de alguien.

Por lo que a la movida ban
caria se refiere, quizás se trate 
de un nuevo original truco, 
para que pongamos nuestra 
"pasta gansa” a buen recaudo: 
a saber, al más cómodo alcan
ce de los “recaudadores”, ya 
sean privados o reprivatizado- 
res, qué más da.

Desde luego ha sido, esto 
de dejarle a otro los dineros 
de uno, perenne fuente de 
meditaciones, trabajos, conde
nas (para este o el otro mun
do) y artilugios de toda clase. 
Y daban qué pensar: algo ten
drá el agua, cuando la ben
dicen. Ponían en duda aquello 
de que el dinero no es la feli
cidad; de todos modos, nadie 
dijo que aquél impidiera esta, 
que lo del ojo de la aguja y 
el camello debe ser eslogan 
que venda poco, por lo rara
mente que se oye.

De la tradicional/ancestral 
mala imagen de los prestamis
tas (puede que exacerbada por 
abundar en tal gremio los 
judíos, siempre perseguidos y, 
católicamente, expulsados de 
aquí), a la admiración/éxtasis 
actual hacia ese oficio (cuando 
se dá bien, claro), el camino 
recorrido ha sido largo; aun
que Calvino, protestante y 
todo, contribuyera grande
mente a hacer vía de santidad, 
lo que venía siendo camino 
de pecado.

Senda, en cualquier caso, en 
absoluto definitivamente 
recorrida, que hay por- ahí 
mucho amargado/resenti- 
do/fracasado empeñado en 
negar el indisoluble matrimo
nio entre pesetas y virtud. Qué 
atrasados.

Se ve que no leen a los clá
sicos. Ni a Cervantes siquiera, 
los muy incultos, quien decía 
aquello de “es propio del ser 
ricos el ser honrados”.

Los muy rojeras de ellos 
solo leen a descreídos y maso- 
nazos, que lo mismo están en 
^1 “índice” (¿o lo quitaron 
yn?). A lo mejor leen a comu
nistas medio judíos de la 
asquerosa Alemania del Este, 
<^01110 ese Bertoldo Brecht, 
^'^ion, el muy malvado, llegó 
’ decir que es peor fundar un 
onneo que atracarlo.

Para hacerse una idea de 
9né clase de persona era el 
*nl Bertoldo, sépase que vivió 

Dinamarca (sí, sí, donde 
priora han dicho no, no); y 
^ogo se fue a vivir a Estados 
^nidos (o sea USA), de donde 
^expulsó aquel bendito sena- 
®Hlamado Mac Carthy (don 
°^o), por comunista redoma- 

y tuvo que irse a refugiar... 
Otro lado del muro de Ber- 
(o sea del telón de acero) 

y *^0 hizo intento de pasarse

LORENZO DIAZ-PINES

F'

C

a los nazionales! (bueno al 
Oeste, qué cabeza).

Ha quedado pues rigurosa
mente demostrado cómo esto 
de meterse con los alquilado
res de la pasta no es más que 
una conjura (de necios, claro), 
judeo/masónica, por lo menos.

Y el caso es que hasta José 
Antonio fue partidario de 
nacionalizar la cosa esta que 
le presta a uno su propio dine
ro (para que lo den hay que 
demostrar tenerlo) o el dine- 
rario paraguas (que será arre
batado como se líe a llover).

El asunto, pues, es que esto 
del banco/Banco está que arde 
(en llama azul, que no roja, 
se supone) y más vale no 
menearlo; que doctores tiene 
la iglesia, que allá se la hayan, 
y con su pan se lo coman, 
que si Dios se la dio San Pedro 
se la bendiga.

Tan claro se vio, de siempre, 
esto de relacionar el banco con 
toda clase de desventuras, que 
“banco” se denominó todo 
local/encierro de presos. Tam
bién se llamó así a la hilera 
de esforzados (¿o forzados?) 
remeros de antiguamente. Y, 
en diminutivo, “banquillo” es 
el asiento destinado a los 
imputados en un procedimien
to judicial.

Banco de la paciencia era 
una zona del navío, cerca del 
puente de mando, de especial 
trabajo y responsabilidad: por 
extensión, todo sitio donde 
haya de aguantarse molestia, 
riesgo o impertinencia, se lla
ma de igual modo.

Y hablando de impertinen
cia (que, en su momento, qui
zás no fue, pero que ahora 
sí que queda como tal), la de 
cierto político catalán (con 
cargo/retiro en universidad 
estival). Se expresó, hace tiem
po ya, de esta guisa (increpaba 
a sus contrarios, quienes esta
ban entonces en el machito): 
“qp entendía bien qué signi
ficaba eso del banco azul, y 
ahora lo comprendo, pues

Esof ahora aparece 
don Mario Conde 
(“el de turno”, 
Arzallus dixit), 
y va, pilla, agarra 
y dice que si 
Maastricht y la 
Constitución pudieran 
no llevarse bien, que 
pudiera haber 
conflicto. Que, si no 
hay refrendo, pudiera 
la cosa acabar en 
divorcio... 

quienes en él se sientan, o vie
nen del banco o vienen del 
azul” (la cita no es literal, pero 
casi).

Como ahora los signos, los 
sentidos (de giro, de mano), 
los colores (ya no hay etique
tas, sino etiquillas) y los sabo
res (todo sabe a “hamburgue
sa”. .. de Detroit), resultan 
indistinguibles; como ya todo 
es lo mismo, el dicho chiste/a- 
nécdota catalán/parlamentario 
adquiere nueva dimensión: no 
sólo vienen generalmente del 
banco y del “azul”, sino que, 
cuando no, a él/ellos sí que 
indefectiblemente tornan.

Y cuando parecía que los 
asuntos bancarios se calmaban 
(lo de Río y la coherente pos
tura de Mr. Bush oponiéndose 
a que nos desodoricemos las 
axilas, por aquello del ozono, 
pero erre que erre con llenar 
el cielo de humos y cacas); 
cuando, con esto último, se 
estaba olvidando el personal 
de la otra cosa, se estropea 
el invento, de nuevo.

No les faltaba a los pirados 
esos de la Dinamarca más que 
esto.

Incluso la mismísima Fran
cia andaba ya dándole vueltas 
a la cosa, que sí, que no, que 

qué se yo, que hay que refren
dar, que la Constitución por 
aquí, que eso de Maastricht 
habrá que hablarlo...

Y encima, aquí, esto.
No le faltaba al ajillo más 

que el cominillo. No cabíamos 
en el fuego, y parió la abuela. 
A perro enfermo, todo se le 
vuelven pulgas. De árbol caí
do, todos hacen leña.

Eso: ahora aparece don 
Mario Conde (“el de turno”, 
Arzallus dixit), y va, pilla, 
agarra y dice que si Maastricht 
y la Constitución pudieran no 
llevarse bien, que pudiera 
haber conflicto. Que, si no hay 
refrendo, pudiera la cosa aca
bar en divorcio...

Total, que culebrón habe- 
mos.

Vamos, vamos, con lo a gus
to que se había quedado uno 
con lo de Maastricht (y sus 
quesos y sus leches, frescas, 
como debe ser); y ahora resul
ta que nos quiere calentar el 
coco el banquero ése del tupé 
brillante.

¿A qué se lleva uno su dine
ro a otro sitio? ¿a que vuelve 
a la baldosa), ¿a qué acaba 
en la competencia/incompe- 
tencia?

Mira que salir a estas alturas 
por ahí.

Dele usted caña, don Maria
no, que usted sí que puede. 
Duro y a la cabeza. Un escar
miento. Eso es lo que necesita, 
un escarmiento.

Bueno, calma. Que lo mis
mo todo es cosa de publicidad.

Y ya lo decía “La Codor- 
niz“: donde no hay publicidad 
resplandece la verdad.

Seguro', eso es. Publicidad.
Como aquello que liaron 

con lo del Cacao Marávillao. 
¡Qué vista tuvieron (y eso que 
eran ciegos)’.

Eso, seguro: publicidad. 
Tranquilidad, pues. Que no 
pasa nada. Y, si pasa, ¿qué 
importa?. Y, si importa, ¿qué 
pasa?.

Nada. Eso.

^H La soledad ■
Idas y 
venidas

ALEJANDRO COLAS

Por mucho que a algunos 
les pueda gustar su 
lugar de trabajo -hay 

gustos para todos los gustos-, 
nadie se queda en él. Tarde 
o temprano, tiene que regre
sar, para hacer la misma ope
ración el día siguiente. Tantas 
idas y venidas, son necesarias 
para poder afrontar todos los 
gastos que se originan en el 
sitio, donde se está menos 
tiempo, que es nuestra casa. 
El hombre moderno, sale a tra
bajar, como el hombre de la.s 
cavernas salía a cazar. La única 
diferencia, aparte de los zapa
tos, es, el medio de locomo
ción. Alguien ha tenido el 
dudoso buen gusto de averi
guar el tiempo que pierde un 
ciudadano de una gran ciudad, 
en sus desplazamientos.

Esto, son ganas de desmo
ralizar a la población civil, que 
ya tenía la moral por el sub
suelo, de tanto montar en “me
tro”. Los que tienen el también 
dudoso privilegio de vivir en 
una gran megalópolis (¡vaya 
palabreja!), están preferente
mente preocupados por cuatro 
problemas, dejando al lado el 
quinto, que es abandonar la 
megalópolis (como veis el adje
tivo me ha gustado): el tráfico, 
la delincuencia, la suciedad y 
la contaminación.

A esos cuatro caballeros 
apocalípticos, ha venido a 
emparejarse en el asunto, la 
terrible pérdida de tiempo que 
supone ir y volver al lugar de 
trabajo.

Se calcula que un madrileño 
(?) de esos creyentes, es decir, 
que no albergan la menor duda 
acerca del más allá, puesto que 
viven en Fuenlabrada, por 
ejemplo, cuando a los sesenta 
y cinco años, les llega la hora 
de la jubilación, ha empleado 
diez años de su vida, en des
plazamientos diarios.

¿Han perdido el tiempo? 
¿Lo han matado? ¿Lo han 
dejado malherido?

El tiempo, es el enigma 
esencial, y si supiéramos quien 
es él, tendríamos mucho gana
do para saber quiénes somos 
nosotros. Borges dice que el 
problema de la identidad, es 
como el problema del tiempo.

Los americanos, -es lógico- 
son muy partidarios de este 
tipo de estadísticas; casi siem
pre desoladoras, y suman, por 
ejemplo, el tiempo que hemos 
empleado en afeitamos, en 
ponemos la corbata (los que 
todavía la usamos, claro), o en 
tirar de la cadena.

Un conocido novelista che
co, que no voy a citar, porque 
es quizá demasiado conocido 
para sus -a mi juicio- escasos 
méritos, dice que un hombre 
de sesenta y cinco años, que 
haya iniciado su vida sexual 
sana, a los dieciocho, teniendo 
en cuenta que un orgasmo 
dura unos cinco segundos, ha 
tenido veintinco mil segundos 
de orgasmo. Es decir, en el 
total de su vida sexual activa: 
seis horas y cincuenta y seis 
minutos.

M.C.D.2022
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La jaula de las fíeras Sé un hombre
CARMENFERRERAS RAMON BAENA CANTERO

gotado el filón de piedras 
preciosas y semipreciosas 
(lease “Rubí”, “Topacio”, 

“Cristal”, etc), las televisiones 
patrias abren el zoo. La jaula de 
las fieras está llena a rebosar. Los 
queridos animalitos del planeta azul 
se dan cita en la caja tonta. Tene
mos para rato. El culto al culebrón 
continúa. En esta país los buenos 
principios televisivos han pasado a 
mejor vida. “La pequeña Dorrit”, 
“Los Miserables” y tantos y tan bue
nos “novelones” como se nos rega
laban antaño, han sucumbido hoga
ño en favor de Ias pésimas y cur
silonas series hispanas.

Como homenaje al Día Mundial 
del Medio Ambiente, reciente cele
brado, y a la Cumbre de Ro, “Mun
do de fieras” y “La loba herida 
hacen su entrada triunfal en olor 
de multitudes. En cuanto a los que
ridos animalitos se refiere, sigo pre
firiendo el “Planeta Azul del no 
menos querido y recordado Félix 
Rodríguez de la Fuente.

Esto del culebrón ya no hay quien 
lo pare. La suerte está echada.

1 periodista francés K.S. 
Karol, uno de los mejores 
especialistas sobre el Este 

europeo y un lúcido analista político, 
publicaba hace unos días en “El 
País” un artículo a propósito de la 
revuelta racial de Los Angeles y las 
desigualdades que la sociedad nor
teamericana alimenta en su interior. 
Karol señalaba que, desde la era 
Reagan hasta nuestros días, las ayu
das económicas a los sectores más 
desfavorecidos de la sociedad yanqui 
han ido sufriendo un progresivo 
retroceso y que las diferencias entre 
los muy ricos y los muy pobres se 
ha ido ahondando más todavía. Al 
referirse a esa división entre muy 
ricos y muy pobres en el seno de 
los países occidentales, Karol habla
ba del “carácter perverso de una 
sociedad dual en la que todo occi
dente está en trance de instalarse”. 
Traslademos a Europa el escenario. 
Es cierto que el viejo continente tie-

Cuando tras doscientos, 
quinientos o vaya usted a 
saber cuántos capítulos, la 
loba se cure de sus heridas 
y hayan amansado las 
fieras, ¿con qué nos 
sorprenderán?

Cuando tras doscientos, quinientos 
o vaya usted a saber cuántos capí
tulos, la loba se cure de sus heridas 
y hayan amansado las fieras, ¿con 
qué nos sorprenderán? Tienen una 
capacidad extraordinaria. Seguro 
que para no perder el ripio, en los 
culebrones que están por llegar, se 
decantan por lo bucólico o por lo 
religioso. Tiempo al timpo. Hay una 
especie de fiebre santa mundial que 
en culebrón puede dar cosa fina.

¿Qué dramones nos tocará vivir?, 
¿qué zozobras deberemos pasar jun
to a los personajes de ficción que

La soledad perversa
JAVIER MARTINEZ REVERTE

El fantasma de Los 
Angeles, a un plazo 
medio, planea también 
sobre nuestras cabezas y 
la lucha de los 
desesperados, la tenemos 
en nuestras calles

ne un caudal menor de injusticias, 
que las diferencias sociales entre 
ricos y pobres no alcanzan la dis
tancia que en los USA y que los 
programas de ayuda social tienen 
aquí un carácter mucho más avan
zado. Sucede así, incluso, en España, 
país menos poderoso económica
mente que sus vecinos europeos y, 
desde luego, que los propios Estados 
Unidos. Y sin embargo.., Y sin 
embargo la tendencia es inequívoca. 
El “carácter perverso” de la política 

nos meten en casa las teles patrias? 
En el bestiario particular de cada 
una de ellas siguen faltando, no obs
tante, algunos animales de los más 
emblemático. Claro que, en Mundo 
de Fieras, caben los que no caben 
en La Loba herida, entre animales 
anda el juego. Nos espera un cal
vario interminable que deberemos 
pasár en amor y compañía.

El fenómeno culebrón sigue in 
crescendo. Sus adictos se cuentan 
por millones, la mayoría jóvenes. 
Eso es lo realmente curioso. Quie
nes tampoco se libran son los caba
lleros. Se han dejado atrapar como 
en su día se dejaron las María de 
su Casa. Mientras entre estas 
mas la adicción ha remitido 
ramente, jóvenes y hombres 
aumentado ¡y de qué forma!

últi- 
lige- 
han

Sólo falta por sorprendemos 
Tele-aprobado-ramplón. Si no abre 
su jaula correspondiente seguro que 
hay un “frustre” nacional de cam
peonato. Comemos con las fieras, 
cenamos con la loba y a ver con 
quién demonios desayunamos. Ya 
me dirá usted. 

española tiene un rumbo específico 
y concreto. Lo hemos visto con Ias 
pensiones, lo hemos visto, con los 
recortes al paro, lo vemos con una 
política económica destinada a pro
mover una pujanza empresarial y 
bancaria que, al mismo tiempo, insis
te en no desbloquear los controles 
sobre el nivel de vida de las clases 
medias, y lo vemos en fin en un 
proceso de abandono de las minorías 
marginadas -cada vez menos mino
rías y de represión de las minorías 
raciales. Dígase como se diga, explí
quese con números o no, se haya 
vencido por goleada o por la mínima 
a los sindicatos en la guerra de las 
huelgas, lo cierto es que el Gobierno 
español, como una buena parte de 
los europeos, alimenta “carácter per
verso”. El fantasma de Los Angeles, 
a un plazo medio, planea también 
sobre nuestras cabezas y la lucha de 
los desesperados, muerto Marx y 
bien enterrado, la tenemos en nues
tras calles.

Si alguna virtud ha de ser 
característica en la vida 
ascética de un hombre, y 
mucho más de un hombre de 
hoy, será la fortaleza

ante todo empecemos por dejar 
firmemente establecido que un 
hombre santo ha de ser un “santo 

hombre”. Lo que no siempre se ve admitido 
en la práctica.

Recusemos lo que en ésta, como en todas 
las generalizaciones, hay de injusto, pero 
preguntémonos qué es lo que suele ocurrir 
muy comúnmente, y nos encontraremos con 
hechos muy dolorosos pero ciertos.

¿No estamos viendo entre nosotros muy 
frecuente, la figura del beato que “no quiere 
saber nada de política” es indiferente, mien
tras en ese terreno se está jugando la suerte 
de las cosas más sagradas?

¿No estamos viendo con pena operarse 
en ocasiones en los muy piadosos una 
lamentable rendición de fos valores huma
nos, viniendo a quedar al margen de todo 
prestigio intelectual, social y público?

Y esto no puede ser. Hay que reaccionar 
de una vez. Una cosa es la perfección y 
sntidad del hombre, y otra muy diferente 
su aburguesamiento y reclusión en casa, en 
torno al brasero, para comentar con aspa
vientos de escándalo las últimas cuatro noti
cias que circulan por la ciudad. Más no 
se ha de dejar por eso, “que hemos de 
servir a Dios como él quiere y no como 
nosotros queremos”.

Si alguna virtud ha de ser característica 
enja vida ascética de un hombre, y mucho 
más de hombre de hoy, será la fortaleza. 
No concebimos un hombre perfecto alque 
falte la firmeza, la hombría, la valentía, 
el viril sentido de fidelidad a la palabra 
dada, la entrega decidida a lo que ve como 
bueno.

“No basta la piedad” si no va acompañada 
de una vida pareja. Antes estorba. ¿Cómo 
puede estar contento el Señor al entrar 
por las mañanas en quien durante el resto 
del día es mezquino, soberbio, murmurador 
y mal cumplidor de su deber”.

“No basta la piedad”, y puede resultar 
dañosa cuando hce olvidar obligaciones fun
damentales. No hay derecho a acostarse 
tranquilo derrochando dinero en lujos, cum
pliendo mal el deber, ó haciendo polvo la 
fama de los demás, mientras el escrúpulo 
causado por una insifgnificante mirada, leve
mente sostenida, impide en otras ocasiones 
el sueño.

“Porque no todo el que me dice “Señor, 
Señor” entrará en el reino de los cielos, 
sino el que hace la voluntad de mi Padre”.

C
C

S 
t
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eñor director:

La presente tiene dos únicos obje
tivos. Válidos, fundamentalmente, 

“porque trascienden a la persona que 
suscribe.

El primero está destinado a quienes aún 
no han visto “Peripeteia”, la obra que 
recientemente puso en escena, en el Teatro 
Quijano, el grupo Algarabía, de Puertollano.

A quienes aún no la han visto y lograron 
leer completo el extensísimo artículo de El 
Tragaluz de la edición del miércoles 3 del 
presente, cuyo título era “Un adonis en 
el escenario” y que, supuestamente, se refe
ría a “Peripeteia”.

La obra a que yo aludo y la que motivó 
el citado escrito sólo coinciden, al parecer, 
en la presencia de un hombre desnudo en 
una de sus escenas. Pero en nada más. 
No se trata de la misma pieza teatral. En 
primer lugar, porque el señor José González 
Lara, que firma “Un Adonis...”, ni siquiera 
se refiere al nombre de la pieza teatral 
con que se presentó Algarabía; y, en segun
do lugar, porque de ser la misma obra, 
el sentido del desnudo propuesto en “Pe
ripeteia” y el que el señor González deter
minó otorgar al hombre desnudo de que 
alguien le habló -suponemos- con entusiás
tico lujo de detalles, no son una misma

Í

JEANNETTE LAURENT R.

cosa.
No pretendo entrar en un análisis de 

cuanto el Sr. González vierte respecto al 
teatro y otros asuntos. Me limito a decir 
a quienes no han visto “Peripeteia” que, 
lejos de ser una anécdota innecesaria él 
desnudo que aparece en ella, mucho menos 
es un recurso barato para engrosar taquilla. 
No tiene ningún rasgo chabacano ni obs
ceno. Y mal puede ofenderse alguien, a 
menos que se trate de personas de falsa 
moral, constreñidas -además- por lamenta
bles tabúes. '

“Peripeteia” es de comienzo a fin, una 
denuncia. Y ahí es cuando nos pone a prue
ba, evidenciando cuánto de complaciente 
tiene nuestra conciencia social en lo refe
rente a la mujer. Y no deja de ser tentadora 
la sospecha de que, tras tanto revuelo cau
sado por un desnudo, pudiera haber la 
intención de acallar cuanto se acusa desde 
el escenario.

Porque, paradójicamente, en la dramática 

secuencia de situacione.s lacerantes a que 
históricamente se ha visto sometida la 
mujer, uno de los momentos dulces, de gran 
belleza plástica es, justamente aquél en que 
aparece el desnudo: la niña se ha hecho 
mujer, y descubre el amor. La coreografía 
(los personajes se mueven como en una 
danza); la música, la luz. El vestuario de 
las actrices y la discreta armonía física de 
a quien el Sr. González calificó de Adonis 
(insistimos que llevado, quizá, por el entu
siasmo con que alguien le informó al res
pecto), son de enorme plasticidad; y dentro 
del intenso drama que propone sin tregua 
la obra, constituyen un respiro a la tensión 
mantenida constantemente.

No hay obscenidad. No hay triquiñuela 
fácil para aumentar taquilla. Hay denuncia 
hecha a través de la belleza. Hay un trabajo 
limpio y sincero que exige en el espectador 
una actitud sincera y limpia.

El segundo motivo es el siguiente: nada 
de extraño tiene para nadie que, precisa

mente ante el desnudo, haya risas de vecinas 
en las butacas. Tampoco sorprende que 
alguna gente todavía, adopte una actitud 
de ofensa al ver un elemento masculino 
desnudo puesto en escena. Y tampoco sor
prende que haya quienes lleven el asunto 
hasta el grito y abandono de la sala. S> 
reflexionamos sobre lo que “Peripeteia 
denuncia, estas acritudes terminarán pot 
cambiar.

Lo que sí sorprende es que una Opinión 
como la del Sr. González Lara -carente 
de propio fundamento respecto a “Peripe
teia” y tan discutible en relación a otros 
asuntos que toca, encuentre lugar -iy ^“^ 
lugarlen un periódico como LA TRIBUNA 
al quees importante considerar el hecho- 
Sr. director, los lectores de la comarca esta
mos otorgando la importancia por la cual 
trabaja día a día y que es su objetivo 
conseguir.

N. de la R.: Sin la menor intención 
de polemizar, queremos aclarar a la arriM 
firmante que, al igual que la suya, la Opinión 
del Sr. González Lara merece todos nuestros 
respetos y el lugar que el director le asigna 
cada día que aparece. Despreciar las opi
niones de los demás, por el hecho de no 
ser coincidentes con las nuestras, no es» 
mejor manera de construir una sociedaO 
tolerante, moderna y libre.

1.2022
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^ Otro genio manchego galardonado ^^^^^
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Francisco Nieva ha formado parte del Patronato del Festival Internacional de Teatro de Almagro, incluido en la política cultural del Ministerio y en la que a él no le gusta intrigar

El académico, Francisco Nieva, Premio Príncipe de Asturias de las Letras y Nacional de Literatura, cree que “la suerte va por turnos” 

No quiero intrigar en el Festival de Almagro
En los últimos tiempos hay un ‘‘boom^^ de personas inteligentes que han nacido en La Mancha

‘‘La suerte va por turnos”. 
De esta forma respondía el 

j dramaturgo Valdepeñero y 
doblemente galardonado en 
los últimos días, Francisco 
^ieva, al explicar la conce
sión de dos premios, Nacio
nal de Literatura en Teatro 
y el Príncipe de Asturias de 
las Letras, con sólo unos 
días de diferencia entre uno 
y otro.

,Laura ESPINAR

Ponerse en contacto con un 
premio Príncipe de Asturias 
^e las Letras es harto difícil, 
sobre todo si se intenta inme
diatamente después de haber 
sido concedido el galardón. 
Pn estos casos sucede que 
^odos los medios de Comu
nicación han tenido la misma 
'dea de ponerse en contacto 
^5^1 el. Sin embargo, entre- 
''istar al dramaturgo, escenó
grafo, figurinista, director, 
pintor y académico, Francisco 
‘^icva, se complica algo más, 
''liando días después es dis- 
dnguido con el premio Nacio- 
"^i de Literatura en Teatro. 

. No obstante, cuando se con- 
^’^e la comunicación telefó- 

el periodista sólo tiene 
W esperar un par de días 
'’'^s para lograr hablar con el 
artista.

i^rancisco Nieva lo explica- 
a ayer: “Cuando obtienes un 

Pf^niio de la categoría de los

w
?^

Franciso Nieva junto a Umbral

que yo he recibido, tienes que 
atender a muchos periodistas 
y contestar a muchas cartas 
(felicitaciones). He pasado 
unos días en los que estoy fue
ra de mi; la única forma de 
responder al éxito es con más 
trabajo, no hay otra forma”.

-¿Hay alguna razón para 
que La Mancha aporte tantos 
artistas, -pintores y escritores 
especialmente-, al panorama 
nacional?.

- La Mancha ha tenido, 
política y económicamente, 
poca relevancia. Tenga en 
cuenta que ni tan siquiera en 
los siglos XVIII y XIX aportó 
grandes ingenios. Sin embar

go, en los últimos tiempos 
muchos manchegos se han ido 
decantando y, en la actuali
dad, hay un “boom” de per
sonas inteligentes como lo son 
el pintor Antonio López , el 
cineasta Pedro Almodóvar o 
yo mismo, según estos pre
mios.

Por turnos

El dramaturgo valdepeñero 
que se muestra convencido de 
que “la suerte va por turnos”, 
califica a esta tierra como “un 
pueblo sencillo y un poco 
cazurro”. Y es esa propia sen
cillez de La Mancha la que 
ha hecho que muchos artistas 

alcancen el valor que hoy 
tienen.

La Mancha -explica- ha • 
estado descuidada desde siem
pre. Ha sido necesario orga
nizarse y llevar a cabo pro
puestas culturales. Y aquí, 
donde la autonomía funciona 
bien, empiezan a darse resul
tados positivos.

Nieva reconoció a este 
periódico, como ya lo había 
hecho con anterioridad, que 
el Premio Príncipe de Asturias 
le debía al Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, cuyo Servicio 
de Publicaciones ha editado 
sus obras completas (“Teatro 
Completo”, libro que incluye 
también algunos trabajos que 
aún no habían visto la luz), 
y aseguró que la Junta había 
prestado atención a muchos 
creadores manchegos, demos
trando con ello, “un. especial 
cuidado por sus artistas”.

En este sentido, recuerda el 
reconocimiento que hacia él 
han tenido en su ciudad natal 
(Valdepeñas), tanto el ante
rior alcalde, Esteban López 
Vega, quien le puso su nom
bre al Auditórium, como el 
actual, Salvador Galán, con 
quien mantiene unas buenas 
relaciones. “Y si las cosas 
empiezan bien en el pueblo 
de uno mismo...”

En la vida de este autor 
de teatro y también académico 
de la Lengua desde hace dos 
años. La Mancha tiene una 

razón sobre todo paisajística. 
Tenga en cuenta -explica- que 
fui criado cerca de Sierra 
Morena y siempre me acom* 
pañaron las sensaciones que 
produce la naturaleza.

Política cultural

Francisco Nieva, uno de los 
dramaturgos más importantes 
de nuestro país, según han 
puesto de manifiesto los dos 
premios que ha recibido, no 
ha tenido sin embargo, un 
papel preponderante en el 
Festival Internacional de Tea
tro de Almagro, un evento cul
tural de los más importantes 
que se celebran en España, 
además en su propia tierra.

Para Nieva, este Festival se 
incluye en la política cdltural 
del Ministerio y “yo no quiero 
intrigar; no me gusta y además 
me molesta. A mí lo que ver
daderamente me gusta es 
inventar cosas”.

- ¿Pero le gustaría formar 
parte de él?.

- Sí claro que me gustaría. 
Yo formaba parte del Patro
nato pero con el barullo que 
hay, no sé si lo seguiré siendo.

Nieva había conseguido en 
1980 el Premio Nacional de 
Teatro y está considerado 
como uno de los grandes reno
vadores del lenguaje dramá
tico, tanto por sus contenidos 
como por la puesta en escena.

M.C.D.2022
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Romería de Alarcos 1992

Entre otras autoridades, estuvieron presentes el comisario, Carlos Cabrerizo, y varios concejales. RUEDA La Agrupación Musical de Ciudad Real acompañó a la imagen de la Virgen durante la procesión.
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Lorenzo Selas destacó que la Virgen es de toda la comarca. RUEDA

La procesión fue el último acto religioso del día.
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Los que llevaban la imagen de la Virgen de Alarcos la orientaron hacia todos los pueblos de la zona.
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RUEDA Muchos fieles hicieron peticiones a la Virgen en el día de su fiesta. i
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Alarcos 1992

La Misa fue celebrada en memoria de los miembros de la Hermandad fallecidos. RUEDA Angel Jiménez Miranda, José Mohedano, Lorenzo Selas, Vicente García-Minguillán y Pedro Díaz Tablada, rueda

Por la mañana se celebraron los actos de culto a la Virgen de Alarcos: la Misa y la procesión por los alrededores de la Ermita 

Varios miles de personas de la comarca 
participaron en la Romería de Alarcos
Vicente García-Minguillán entregó el cetro de la Hermandad de la Virgen al nuevo hermano mayor, José Mohedano

panos miles de vecinos de Ciudad Real y de pueblos y 
anejos de los alrededores acudieron al Cerro de Alarcos 
para participar en los actos en honor de la Virgen. Los 
mneros llegaron desde primeras horas de la mañana a 
la Ermita, para unirse a los que habían pasado la noche 
allí. El nuevo hermano mayor de la Hermandad de la Virgen 
de Alarcos, José Mohedano, recogió el cetro de manos del 
hermano mayor saliente, Vicente García-Minguillán.

Francisco J. PEÑA

Los actos en honor de la Vir
gen de Alarcos comenzaron a 
las siete de la mañana, con el 
Rosario de la Aurora. A las 
once comenzó la Misa, celebra
da por el sacerdote Pedro Par

ido, en memoria de los herma
nos difuntos de la Hermandad 
de la Virgen de/darcos.

A esta ceremonia celebrada 
¡en la Ermita, llena 'a rebosar, 
tasistieron autoridades civile.s y 
¡militares. Junto a los hermanos 
(mayores, el nuevo y el saliente, 
José Mohedano y Vicente Gar- 
leía-Minguillán, estuvieron el 
¡alcalde de Ciudad Real, Loren- 
'® Selas, el gobernador militar, 
Podro Díaz Tablada, el coman
dante de la Guardia Civil Angel 
Jiménez Miranda, el comisario 
do Ciudad Real, Carlos Cabre- 
^^01 y varios concejales de 
lodos los grupos municipales, 
«cepto IU.

El sacerdote celebrante des- 
en la homilía el fervor y 

®devoción a la Virgen de Alar
idos, “que hace venir a gente 

osde muy lejos, andando y 
Haciendo grandes sacrificios”.

Al finalizar la Misa, la ima- 
de la Virgen de Alarco.s 

00 sacada en procesión por los 
H Rededores de la Ermita, por- 
,?oa por romeros de la loca- 
1 odde Valverde,. Estos, duran- 
0 el recorrido, giraron la ima- 

de la Virgen en dirección 
1 los diversas poblaciones de 
0^ alrededores, que se pueden 
^^''sar desde el Cerro de Alar- 

! H- La música en la procesión 
,1^*0 a cargo de la Agrupación 
^’osical-de Ciudad Real.

ospués de la procesión, el 

hermano mayor, Vicente Gar
cía-Minguillán, entregó el cetro 
de la Hermandad a su sucesor, 
José Mohedano.

El alcalde de Ciudad Real, 
Lorenzo Selas, manifestó tras 
la conclusión de estos actos de 
culto que poco a poco se iba 
recuperando una tradición anti
gua, la Romería,, en la que tie
nen mucho que ver la recupe
ración de la Ermita, la creación 
de la Hermandad, y la parti
cipación de las peñas. Lorenzo 
Selas también dijo que la Vir
gen de Alarcos era de toda la 
comarca, no sólo de Ciudad 
Real, y destacó la participación 
de romeros de los anejos y de 
los pueblos de la zona.

Con respecto a las quejas por 
la falta de espacio, o por la 
escasez de sombras, el alcalde 
de Ciudad Real dijo que no 
era posible hacer más para 
acondicionar el Cerro de Alar
cos de lo que se' había hecho, 
por ser un importante yacimien
to arqueológico.

Sobre los problemas de espa
cio, cabe destacar que el apar
camiento habilitado para vehí- 
culo.s en lo alto del Cerro se 
quedó pequeño antes de la una 
de la tarde; a esta hora comen
zó a ser difícil tanto el esta
cionamiento de muchos vehícu
los que llegaban a esas horas 
como la salida de los que aban
donaban el Cerro de Alarcos.

Al finalizar los actos religio
sos, los varios miles de persona.s 
participantes en la romería 
pudieron disfrutar de la “limo- 
ná”, y del resto del día en el 
campo, con un tiempo soleado 
y una temperatura agradable.

U

Tras finalizar la Misa, la imagen de la Virgen fue sacada en procesión alrededor de la Ermita.

La imagen de la 
Virgen de Alarcos, 
durante la procesión 
alrededor de la 
Ermita, fue orientada 
hacia todos los ■ 
pueblos de la 
comarca

El alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas, 
manifestó que no es 
posible hacer nada 
más para aumentar la 
comodidad y mejorar 
el acondicionamiento 
de Alarcos

RUEDA

Algunas de las participantes en la romería se vistieron para la ocasión. RUEDz\

H
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Un año de gobierno socialista en Ciudad Real
Aunque la actual Corporación municipal de Ciu
dad Real no se constituyó hasta el mes de julio 
de 1991, debido al recurso interpuesto por el 
Partido Popular contra la candidatura socialista 
de Lorenzo Selas, el nuevo reparto de las fuerzas

Los concejales de la coalición han

políticas en el Ayuntamiento nació el 26 de mayo, 
fecha de las Elecciones Municipales. Con un 
cuarto de su vida recién cumplido, la compo
sición del pleno, con un equipo de gobierno 
que cuenta con una mayoría minoritaria, ha 

hecho posible que los socialistas saquen adel¿

obligado al PSOE a aceptar algunas derroi^^ 
y ha posibilitado a la oposición varias Victori 
no siempre desdeñables. Este primer año j 
coincidido con la crisis del Grupo Popular 
la retirada del CDS de la comisión de gobienj 
te sus iniciativas más importantes ,

PSOE e Izquierda Unida cumplen un año 
de gobierno municipal en Ciudad Real

En un año, el Grupo Popular se ha partido en dos y el CDS ha abandonado la comisión de gobierno

LT

El 26 de mayo último, los 
ayuntamientos españoles 
comenzaron su cuarta legisla
tura democrática y el de Ciudad 
Real conoció, por primera vez 
desde la muerte de Franco, un 
alcalde socialista, si bien nues
tra capital ha visto gobernar, 
desde 1979, cuatro partidos dis
tintos encabezados por la mis
ma persona. El autor del “mi
lagro” es.' obviamente, Lorenzo 
Selas, quien, con el gancho de 
la independencia, volvió a 
hacerse con el poder en la ciu
dad, aunque las siglas socialista.s 
bajo las que se presentó le res
taron ló,s votos suficientes como 
para perder la mayoría absoluta 
con la que había contado hasta 
entonces. La mayoría minori
taria con la que se encontró 
el PSOE le obligó desde el prin
cipio a plantearse su actuación 
con más tacto del que es habi
tual en el partido. Así, el equipo 
de gobierno ofreció a los otros 
tres grupos tener representa
ción en la comisión de gobier
no, oferta que aceptaron IU y 
CDS, mientra.s el PP la rechazó 
por consideraría insuficiente.

La primera iniciativa de la 
comisión de gobierno fue encar
gar a los servicios municipales 
de Hacienda la realización de 
un informe económico, para 
evaluar en su extensión la deuda 
municipal, que resultó ser de 
más de 900 millones de pesetas. 
A la vista de estos datos, el 
PP pidió , innYediatamente la 
realización de una auditoría, y 
ahí fue donde comenzó la polí
tica de “arropamiento” de 
Izquierda Unida con el PSOE. 
Los concejales de la coalición 
estuvieron de acuerdo con la 
auditoría, pero sólo, para el 
capítulo del “pendiente de 
cobro" y, además, pidieron que 
la hiciera la Diputación, lo que 
suscitó dudas justificadas sobre 
sus resultados.

Más apoyo de Izquierda Unida

El apoyo de Izquierda Unida 
al PSOE tuvo su confirmación 
en el pleno en el que se debatió 
la subida de los impuestos y 
tasas municipales; los dos con
cejales de la coalición suscri
bieron totalmente la propuesta 
socialista, mientras que PP y 
CDS asistieron impotentes a la 
alianza, que tuvo su continua
ción en el pleno de debate de 
los presupuestos, ya en enero 
de este año. Los portavoces del 
PP y del CDS incidieron en la 
escasez inversora de la propues
ta, pero a IU le parecieron lo 
suficientemente buenos como 
para aprobarlos.

Mención especial merece el 
convenio Ayuntamiento-Renfe

La cuarta legislatura democrática de los Ayuntamientos españoles cumple su primer año durante estos días.
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La mayoría minoritaria con la que se encontró el PSOE tras las 
elecciones municipales le obligó a plantearse su actitud con más 
tacto del que es habitual en el partido, por lo que ofreció a los 
demás grupos la posibilidad de estar en la comisión de gobierno

sobre los terrenos de la antigua 
estación, firmado en primera 
instancia en 1989 y que la Ley 
de Presupuestos de Castilla-La 
Mancha para 1992 obligó a revi
sar,, lo. que brindó una segunda 
oportunidad para" mejorar un 
acuerdo manifiestamente mejo
rable. Tras ponerse de acuerdo 
los cuatro grupos municipales 
en la nueva propuesta, Renfe 
aceptó a regañadientes las nue
vas condiciones. No obstante, 
los parámetros expresados en 
la revisión del convenio, sobre 
todo la cesión al Ayuntamiento 
del 15 por ciento de los terrenos 
edificables, son considerados 
por PP y CDS como un punto 
de partida, pero Renfe cree que 
no debe objetarse nada a una 
cesión que la propia Ley del 
Suelo marca. En cualquier caso, 
este es un capítulo sin cerrar 
que continuará en los próximos 
meses.

Marzo tpe el mes de la com
parecencia del concejal de Bie

nestar Social, Jesús Salcedo, 
ante el pleno, a petición del 
CDS, que la solicitó para que 
el edil socialista pudiera expli
car las numerosas dudas que 
ensombrecen,su gestión ,al fren
te del Patronato de Minusvá
lidos. En un plenp memorable, 
los grupos de la oposición acri
billaron a preguntas al concejal, 
a la,s que éste no respondió, 
pero, a cambio, deleitó a la con
currencia con una infumable 
perorata que bien podría haber- 
se llamado “Teoría del Bienes
tar Social o lo que yo no hago 
en la Concejalía”.

No obstante, la sesión cul
minó con la petición por parte 
de PP, IU (esta vez sí) y CDS 
de una auditoría del Patronato, 
sobre la que, por cierto, aún 
no se sabe nada.

Abril fue el mes del AVE. 
La euforia de la alta velocidad 
eclipsó totalmente la actividad 
política y los ciudarrealefios se 
olvidaron de los avatares de la 

vida municipal para poner sus 
ojos en la nueva estación y en 
el tren que no.s deja en Madrid 
en unatxhora y en Sevilla. en 
dos.

En este año dé gobierno del 
PSOE, los socialistas, obligados 
por su situación numérica, han 
estado muy interesados, ’ al 
menos en teoría^ por conseguir 
el consenso con los demás gru
pos: se consiguió -en el tema 
de Renfe y también en asuntos 
como el del reparto de las 
carreras universitarias. Sin 
embargo, la creación de la 
Gerencia de Urbanismo ha roto 
toda posibilidad de acuerdo 
después de que PSOE e IU no 
hayan contado para nada con 
PP y CDS para elegir al gerente, 
procedente, para más inri, de 
la Diputación. Esta ha sido la 
gota que ha colmado el vaso 
del CDS, que se ha ido de la 
comisión de gobierno y há'deja- 
do en ella a quienes realmente 
gobiernan el Ayuntamiento.

Ün partido 
partido

No puede decirse que 
este primer año de legis
latura no haya sido movi
do: el lAE^ la Universi
dad, la comparecencia de 

/ Salcedo, la Gerencia de 
Urbanismo, la revisión del 
con^^enio con Renfe, la 
retirada del CDS de la 

, comisión de Gobierno. 
. etc, han jalonado la vida 
- municipal mes a mes. 

Además, se ha consuma
do la división en dos mita
des exactamente iguales 
del Grupo Popular, una 
partición que refleja la 

; existente en el partidoras
; el último congreso provin- 
' cial. Es este un problema
' aún no resuelto y de final

■ impredecible dadas las 
actitudes de las dos faC'
ciones.

E.stos acontecimientos 
han cerrado el primer ano 
de legislatura, en el qne 
IU se ha erigido en arbi
tro de la situación, mien
tras PP y, sobre todo. 
CDS han ido eñdurecien- 
do paulatinarñente sa 
oposición.
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^ La Gerencia de la discordia

José Cano de Mateo, concejal de Urbanismo de Ciudad Real. El desarrollo urbanístico de la capital ha sido la excusa para acometer la creación de la Gerencia.

En Burgos, ciudad que cuenta con alrededor de 170.000 habitantes, este área es controlada por una comisión municipal

Capitales tres veces más grandes que Ciudad 
Real no tienen gerencia de Urbanismo

Ciudades que nos superan en población, como Cáceres, Badajoz, Jaén o Albacete, no necesitan una gerencia

La Gerencia Municipal de Urbanismo de Ciudad Real 
recibirá el espaldarazo defínitivo en un pleno extraor- 
áinario que el Ayuntamiento celebrará el jueves, con lo 
qae la capital contará con un organismo del que carecen 
ciudades mucho mayores que la nuestra.

C.M.L.

Los once concejales del Gru
po Socialista y los dos de 
Izquierda Unida aprobarán el 
próximo jueve.s la Gerencia 
Municipal de Urbanismo, un 
organismo que nace en medio 
del más rotundo desacuerdo 
entre los partidos representados 
en la Corporación.

Sin embargo, los votos de los 
dos grupos serán suficientes 
para dotar a Ciudad Real de 
un nuevo órgano municipal del 
que carecen ciudades españolas 
tres veces más grandes que la 
nuestra.

Este es el caso de Burgos, 
que cuenta en la actualidad con 
alrededor de 170.000 habitantes. 
Aunque su hasta hace unas 
semanas alcalde, José María 
Peña, no puede ser citado como 
ejemplo de limpieza urbanística, 
las actuaciones que le han cos
tado el cargo no pueden ser 
atribuidas a la inexistencia de 
ana gerencia. En el Ayunta
miento burgalés, según informa
ron en su gabinete de prensa, 
ros asuntos urbanísticos son 
decididos única y exclusivamen- 
•e en la correspondiente comi
eron informativa, a pesar de que 

gestión en este área repre- 
eenta una mayor complejidad 
9ne en Ciudad Real, aunque 
rolo fuera por el cuidado nece- 
^00 para preservar su patri- 
'’’onio. histórico y artístico.

^n Badajoz tampoco existe 
gerencia de Urbanismo, a 

Pt^sar de que duplica a nuestra 
'■apital en el número de habi- 

ya que cuenta con casi 
roO-OOO. Los asuntos en este 
^^ropo son resueltos en la ciu- 
ad extremeña por el Servicio 

y Coordinación 
roanística, al frente del cual 

^^ encuentra un arquitecto 

municipal.
La otra capital extremeña, 

Cáceres, tan sólo dispone de 
un Servicio Municipal de Urba
nismo, similar al que hasta aho
ra ha funcionado en Ciudad 
Real. El arquitecto municipal 
es el responsable de este ser
vicio. Cáceres tiene 80.000 
habitantes.

Otro gerente a dedo en 
Albacete

Nuestra vecina Albacete, con 
132.000 habitantes según el últi
mo censo, no ha necesitado 
nunca una gerencia de Urba
nismo. Según informaron en la 
Corporación albacetense, el 
Ayuntamiento cuenta con un 
negociado que se ocupa de los 
asuntos urbanísticos y que 
depende directamente del con
cejal-delegado y que controla al 
equipo técnico municipal. Sí 
cuenta Albacete, en cambio, 
con un Instituto Municipal de 
la Vivienda, cuya creación fue 
aprobada por el pleno hace 
escasas fechas. La implantación 
de este nuevo organismo era 
uno de los principales puntos 
que figuraba en el programa 
electoral con el que la alcaldesa. 
Carmina Belmonte, compareció 
a las Elecciones Municipales del 
26 de mayo de 1991. El Instituto 
Municipal de la Vivienda de 
Albacete funciona como un 
patronato, al frente del cual se 
encuentra un gerente, nombra
do a propuesta del concejal del 
área, es decir a dedo, tal y como 
ha sido elegido el responsable 
de la Gerencia de Urbanismo 
ciudarrealeña.

Jaén es otra capital de pro
vincia española que no cuenta 
con Gerencia de Urbanismo, 
aun teniendo 107.000 habitan
tes. Su gabinete de prensa infor-
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Ciudad Real tiene 60.000 habitantes y una gerencia de Urbanismo de la que carecen capitales mucho mayores.

Aunque no hay gerencia de Urbanismo, Alba
cete sí cuenta en cambio con un Instituto 
Municipal de la Vivienda, recientemente apro
bado por el pleno, que era una de las promesas 
electorales de su alcaldesa

mó, sin embargo, que un recien
te pleno aprobó su creación, 
que deberá demorarse hasta el 
año próximo, ya que no hay 
presupuesto disponible este 
año. En el gabinete de prensa 
municipal informaron que la 
decisión se ha debido a dos fac
tores: la saturación del servicio 
actual y la necesidad de agilizar 
el desarrolló del Plan General 
de Ordenación Urbana.

De los ocho ayuntamientos 
consultados por LA TRIBUNA, 
el único de población similar 
al de Ciudad Real fue Segovia, 
que tiene algo más de 50.000 

habitantes. En esta ciudad tam
poco funciona una gerencia, 
aunque hasta hace poco tiempo 
hubo un coordinador de los ser
vicios técnicos. Recientemente, 
la Corporación aprobó la con
tratación de un nuevo arqui
tecto, que se encargará de la 
gestión urbanística, con el fin 
de complementar el organigra
ma técnico.

Jerez de la Frontera, muni
cipio con 180.000 habitantes, es 
la única ciudad de las consul
tadas que dispone de una geren
cia como tal, y la tiene desde 
hace más de diez años.

¿De verdad 
hace falta?

A juzgar por lo que hay 
en otros lugares de Espa
ña, resulta muy llamativo 
el interés que han demos
trado nuestros dirigentes 
políticos por crear una 
gerencia de Urbanismo, 
que nos han “vendido” 
poco menos que como la 
'panacea para resolver los 
muchos problemas actua
les y para preparar el pre
visible desarrollo futuro 
de la ciudad. Tanto debe 
necesitar Ciudad Real 
una gerencia que PSOE 
e IU no han tenido incon
veniente en cargarse el 
tan cacareado consenso 
con los otros grupos, con 
tal de sacar adelante el 
proyecto.
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Desarrollo ferroviario

I

£

Renfe dice que el trasporte de cargas por ferrocaril es el único que cumple todos los requisitos sobre seguridad; a la derecha, la primera reunión de trabajo

La primera reunión de trabajo se llevó ayer a cabo en la estación de Ciudad Real

Renfe potenciará el transporte de mercancías ante 
la implantación del Mercado Unico en 1993

Las fronteras aduaneras desaparecerán a partir del 1 de enero del próximo año

La estación AVE de Ciudad Real ha sido el primer punto 
de contacto para adecuar el tráfíco internacional de mer
cancías por ferrocarril ante la desaparición de fronteras 
a partir del 1 de enero del próximo año. La primera 
reunión de trabajo fue ayer en nuestra capital.

Pelayo MARTIN

Juan Miguel Soler Salcedo, 
gerente de Cargas de Mercan
cías Completas de la zona Cen
tro, indicó ayer que los cambios 
que habrá a partir del 1 de ene
ro de 1993, en relación a la 
desparición de fronteras adua
neras, traerá consigo una nueva 
legislación con respecto a este 
asunto.

Debido a esta nueva legis
lación, se ha celebrado una reu
nión de trabajo para tratar el 
tráfico internacional de mercan
cías por ferrocarril en la nueva 
estación AVE de Ciudad Real. 
En la mencionada reunión se 
trazaron los objetivos, funcio
nes, organigrama, tarifas, etc.

Soler Salcedo comentó que 
la primera reunión se ha llevado 
a cabo en Ciudad Real debido 
a que nuestra capital tiene el 
primer centro de negocios en 
una estación de Alta Velocidad 
y a la importancia que tiene 
Puertollano por su complejo 
industrial, lo que hace que el 
tráfico de mercancías sea 
importante.

Liberalización del comercio

Con la desaparición de las 
fronteras aduaneras, tanto en el 
interior como en el exterior de 
España, el comercio se va a 
liberalizar y también desapare
cerán los permisos de control, 
lo que traerá consigo, que las 
empresas relacionadas con este 
sector puedan contratar tras
portes con más facilidad.

Soler Salcedo indicó que las 
previsiones que tiene la com
pañía ferroviaria Renfe, es de 
un incremento del trasporte por 
ferrocarril, ante la supresión de 
fronteras.

El gerente de Mercancías de 
Cargas de la zona Centro señaló 
que España está a al misma 

altura que el resto de Europa, 
y que la directiva comunitaria 
va a. ser la que marque las nue
vas directrices a seguir, “por lo 
que a partir de 1993 no habrá 
problemas de coordinación 
entre los países de la Comu
nidad Europea”.

Este Mercado Unico también 
traerá consigo que operadores 
ferroviarios (empresas propieta
rias de ferrocarriles) de la 
Comunidad puedan trabajar 
fuera de sus fronteras. Así, cada 
país también podrá poner pre
cio para utilizar la infraestruc
turas, “aunque, en la actualidad, 
los costes son equivalentes al 
resto de la CE”, dijo Antonio 
Albadalejo, gerente de Tráfico 
internacional de Renfe.

Volumen de trasporte

El volumen -de trasportes de 
Renfe en España es del veinte 
por ciento; por lo que respecta 
a nuestra provincia, Antonio 
Albadalejo resaltó que de Puer
tollano salen unos ocho trenes 
diarios, “aunque este año se ha 
incrementado debido a la fuerte 
sequía que padecemos, lo que 
ha provocado un mayor movi
miento de combustible”.

Respecto si a la Alta Velo
cidad puede llevar en un futuro 
cercano mercancías pesadas, el 
gerente de Tráfico Internacio
nal dijo que es posible, “pero 
presenta más problemas, y por 
el momento, se está planteando 
el tráfico de mercancías lige
ras”. Hay que recordar que 
hace unas fechas se firmó un 
acuerdo para iniciar el trasporte 
de paquetería en trenes de alta 
velocidad.

Fuentes de Renfe indicaron 
que el trasporte de cargas por 
ferrocarril es el único que cum-, 
pie con todos los requisitos de 
las actuales y las futuras nor
mativas sobre seguridad.
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La Cámara de Comercio se reúne hoy en Sevilla - . ,

El pleno de la Cámara de 
Comercio se reúne en la Expo

LT

El pleno de la Cámara de 
Comercio e Industria de nues
tra provincia celebra hoy una 
reunión extraordinaria en la 
Exposición Universal de Sevilla, 
con motivo de la inauguración 
de la semana de Ciudad Real 
en el pabellón de Castilla-La 
Mancha.

La reunión se llevará a cabo 
en las instalaciones que el Con
sejo Superior de Cámaras de 
Comercio tiene en el recinto 
de la Cartuja.

Este pleno tendrá un carácter 
institucional y de apoyo a la 

) muestra universal de, Sevilla, en 
el que también se exhibirán pro
ductos de nuestra provincia, 
además de nuestras tradiciones

y cultura.

Inauguración

La inauguración de dicha 
exposición, a la que asistirán 
también representantes del 
Patronato de Promoción de 
Intereses Provinciales (PPIP), 
correrá a cargo del presidente 
de la Cámara de Comercio, 
Juan Antonio León, y se llevará 
a cabo hoy a las seis de la tarde.

Abierta hasta el día 22

La muestra de Ciudad Real, 
que permanecerá abierta hasta 
el día 22 del presente mes, se 
ha instalado en la planta baja 
del pabellón que tiene Casti
lla-La Mancha en la Exposición

Universal, con lo que se espera 
efue todas la.s personas que 10 
visiten puedan conocer también 
la realidad y perspectivas de 
nuestra provincia, al tiempo qoe 
será una ocasión para podef 
promocionar nuestros produc
tos allende de nuestra fronteras

Juan Antonio León, pie®' 
dente de la Cámara de Comer
cio e Industria, ha considerado 
que la presencia de Ciudao 
Real en este acontecimiento 
permitirá que la 
a conocer con

provincia dars 
más exactitud-

y servirá, asimismo, para recor
dar también la aportación de 
personajes tales como Diego » 
Almagro y su aportación en 
civilización del Nuevo MundO'
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25 representaciones se llevarán a cabo en la Casa de Cultura hasta el próximo día 20 de junio

Trescientos alumnos participan en la III Muestra 
de Teatro Escolar organizada por “Algarabía”

Hoy participan los colegios Calderón de la Barca^ Doctor Limón y Giner de los Ríos

'trescientos alumnos de 
veinticuatro centros escola
res de Puertollano partici
pan desde ayer y hasta el 
próximo 20 de junio en la 
01 Muestra Local de Teatro 
Escolar o¡ganizada por el 
grupo de Teatro Algarabía 
en colaboración con el 
/Ayuntamiento.

Ana BARCENILLA

Durante la muestra se lleva
rán a cabo 25 representaciones 
en la Casa de Cultura, en hora
rio de tres y ocho y media de 
la tarde. Los alumnos que par
ticipan en las representaciones 
están en cursos desde 7- de 
EGB a COU.

El director del grupo de tea
tro “Algarabía”, Isidro Rodrí
guez, dijo a LA TRIBUNA que 
esta edición de la Muestra de 
Teatro Escolar ha superado las 
ediciones anteriores: “Es una 
muestra que va creciendo tanto 
eq número de participantes 
como en número de obras y 
de planteamientos escénicos 
aunque tenemos las limitacio
nes físicas de la Casa de Cul
tura”. Durante el curso han par
ticipado en las clases de dra
matización 1.200 alumnos. “En 
el horario lectivo participan 
todos los alumnos y se dan 
materias teatrales como voz, 
expresividad, música escenogra
fía, etc y en horario extraescolar 
van los alumnos que quieren 
o a los que dejan sus padres, 
que este año han sido trescien
tos chavales que son los que 
protagonizan la Muestra de 
Teatro”, señala Isidro Rodrí
guez.
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Los participantes en esta III Muestra de Teatro Escolar son alumnos de 24 colegios de Puertollano.

Las clases de dramatización 
en los centros escolares están 
contempladas en la LOGSE y 
la mayoría de los colegios han 
aceptado la propuesta del 
Ayuntamiento de contar con el 
grupo de teatro “Algarabía“ 
para las clases, que según dijo 
Rodríguez, en los Institutos de 
Enseñanzas Medias el teatro 
lleva calificación escolar. En el 
último trimestre del curso los 
alumnos participan voluntaria
mente en la Muestra de Teatro 
Escolar, volcando toda su crea- 
tivida, según comentó el direc
tor teatral: “Son montajes con 
mucha frescura basados en la 

creatividad, afán e ilusión de 
los chavales”. En la Muestra 
participan más chicas que chi
cos “porque aún vivimos en una 
sociedad machista”, según 
comentó Rodríguez.

Las obras elegidas para 
representar son resultado del 
consenso entre los alumnos y 
“Algarabía”, según dijo Isidro 
Rodríguez: “Son creaciones 
colectivas, en las que se busca 
un consenso entre las propues
tas”. La elección de las obras 
no siempre obedece a criterios 
tradicionales porque según indi
có Rodríguez, a los chicos les 
gustan las innovaciones: “Los 

chavales tienen un sentido de 
la modernidad muy amplio y 
lo que ocurre es que les gustaría 
ver reflejado en el escenario sus 
problemas personales en el 
entorno social, . familiar, etc,, 
pero tampoco hay capacidad 
para desarrollar un conflicto 
generacional”. Según comentó 
el director de “Algarabía”, no 
se trata de dar visiones indi
viduales de los problemas: “No 
se abordan cuestiones desde el 
prisma partiular de cada chico 
sino que se globaliza el con
flicto, se desarrolla y se solu
ciona; en definitiva, se trata de 
catalizar el impulso de los

Las representaciones 
de la III Muestra 
Local de Teatro 
Escolar que tiene 
lugar estos días en 
Puertollano, “son 
montajes con mucha 
frescura basados en la 
creatividad, afán e 
ilusión por parte de 
todos los chavales”, 
según comentó el 
director del grupo 
“Algarabía”, Isidro 
Rodríguez.

muchachos”. Ayer participaron 
en la muestra, alumnos de los 
colegios Miguel de Unamuno 
y Juan Ramón Jiménez. Esta 
tarde actúan alumnos de los 
colegios Calderón de la Barca, 
Doctor Limón y Giner de los 
Ríos. Mañana miércoles, las 
representaciones estarán a car
go de alumnos de los colegios 
Angel Andrade y Tierno Galván 
y el jueves de los colegios 
Ramón y Cajal y Calderón de 
la Barca. El viernes actáun el 
Instituto de Formación Profe
sional n® 1 y del Dámaso Alon
so. La muestra continuará la 

-- próxima semana.

FERRARI ES UN
GRANVEHICUU)

PUBUa
Ahí donde lo ve, lo tiene íikIo. 
Aunque no es alto, lleya muy bien 
ai mierótono. Y a la gente.
Como no es Rin tamo-so tomo otros.

no tiene más remedio que hacerlo 
mejor. Mejor pañi todos.
Tiene colaboradores con mucha.s 
virtudes. Entre otras, dos Viniide.s 
llenas de gracia..

Y una tertulia de lo máí incisivo con 
la que empieza "Cada día".
Pero .sobre tixlo tiene la.s mejore.s 
hora.s líe la taidena de Radio con 
mayor proporcivín en su audiencia de ■

mujere.s adultas: justo las que compran.
l\8'30a 12, en bCOPE. 
Si quiere que su publicidad vaya 
en C(K’he, escuche:
No hay vehículo como Ferrari.

LA RADIO ES COPERACIOM
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Actuarán durante cuatro días, desde el jueves, en el Auditórium Francisco Nieva, convertido en un café-teatro

El Trascacho ofrece con ‘‘La Cutre-Revista” una 
parodia de este tradicional género musical

EI grupo estrena hoy este espectáculo en el Palacio de Viso del Marqués

Un total de doce actores más otras tres personas inclui
das como técnicos intervienen en el nuevo montaje del 
grupo artístico “El Trascacho”, de Valdepeñas, consis
tente en una revista con la que se pretende homenajear 
y parodiar a la vez a este género musical. El estreno 
tiene lugar hoy en el palacio de Viso del Marqués.

LT

“El Trascacho” estrenará 
este espectáculo el próximo jue
ves, en el Auditórium Francisco 
Nieva, local en el que ofrecerá 
su nuevo montaje también, el 
viernes, el sábado y el domingo. 
En el apartado musical han 
colaborado Paco Clavel y 
Tommy Lara facilitando parti
turas y Angel Manzano, que ha 
adaptado las mismas a las cua
lidades tonales de cada voz. Los 
integrantes del grupo de teatro, 
que han cultivado gran variedad 
de géneros dramáticos, nunca 
han incluido en su repertorio 
uña comedia musical.

El espectador queda admi
rado al escuchar ternas - tan 
populares y-encumbrados como 
“La Zarzamora”, “El Beso”, 
“Francisco Alegre”, “Y sin 
embargo te quiero” o “A media 
luz”, en sus versiones carica
turizadas, en las que se pres
cinde de cualquier dramatiza
ción.

Los elementos decisivos para 
completar los diferentes cua
dros grotescos son el vestuario 
y la escenografía. Ambos fac
tores provocan de continuo ver

daderas explosiones de carca
jadas.

Los espectadores de Valde
peñas contarán con cierto pri
vilegio y es que el local en don- 
de será estrenada “La 
Cutre-Revista” invita a que 
todo él sea escenario de la far
sa. El Auditórium Francisco 
Nieva, durante cuatro días, 
tomará la apariencia interna de 
un café-teatro. No habrá patio 
de butacas, sino una terraza de 
veladores en la que unos dis
tinguidos camareros-actores, 
con pajarita y librea, servirán 
bebidas espumosas durante las 
dos horas que dura el espec
táculo.

A disposición de los asisten- 
téS habrá confeti, con el que 
podrán convertir la represen
tación en una auténtica fiesta, 
en la que ellos serán también 
cómicos. Como ordenan los 
cánones, intercalada entre los 
números musicales, se pondrá 
eri escena una comedia de tra
ma tan intencionadamente 
populachera que rayará en lo 
chabacano. Los sobrenombres 
adoptados por tonadilleras, 
cupletista o salseros, son una 
clara muestra a priori de lo

X

í.
El Trascacho estrena esta obra, antes de presentaría en Valdepeñas, én Viso del Marqués.

t

esperpéntico de “La Cutre-Re- 
vista“: Esmeralda del Sol, 
Rafaelito Maravilles, Kety 
Pazo, Juanito del Río, La Bella 
Encarna y Canuto Valdés.

Cinco meses de ensayos y 
preparativos han procedido al 
día del estreno, tras el cual 
espera, de momento, todo un 
verano de gira por las provin
cias de Toledo y Ciudad Real, 

concertada por medio de los 
convenios culturales que anual
mente convocan las áreas de 
Cultura de la Diputación Pro
vincial y de la Junta de Comu
nidad de Castilla-La Mancha. 
No menos de 25 actuaciones 
están previstas ya, y hay incluso 
una empresa privada, dediaca
da a la promoción de espec
táculos, que está interesada en 

llevar la comedia 
escenarios.

por diversos

Se trata de una posibilidad . 
sobre la que los componentes 
de “El Trascacho” están ' 
reflexionando, ya que supon
dría un gran paso hacia la pro
fesionalidad, en un grupo cuya 
afición le está llevando a supe
rar los treinta años de anda
dura.

El mercadillo fue montado por primera vez el pasado domingo, y contó con la asistencia de artesanos de la provincia

El Ayuntamiento de San Carlos del Valle intenta 
fomentar el turismo con un mercadillo de artesanía
El Ayuntamiento de San Carlos del Valle, incentivado por 
el área cultural de la Mancomunidad de Servicios del Jaba
lón, ha puesto en marcha un mercadillo de artesanía, que 
se montará todos los domingos en la Plaza del pueblo, 
con el propósito de acercar el turismo interior a esta pequeña 
localidad, que cuenta con un importante casco histórico.

LT

San Carlos está situado a 
quince kilómetros de Valdepe
ñas y a nueve de La Solana, 
pero el trazado y el estado de 
las carreteras que le unen a 
ambas poblaciones dejan bas
tante que desear. Su localiza
ción y acceso son por tanto 
complicados y actúan como fac
tores en detrimento del consi
derable interés arquitectónico y 
cultural de sus calles y edifi
caciones céntricas, las cuales 
han servido en más de una oca
sión como escenario para el 
rodaje de películas y series tele
visivas. Su alcalde, Cristóbal 
Campillo, opina que la promo
ción turística de la villa lleva 
al menos quince años de desfase 
con respecto a otras localidades 
próximas, y que las administra
ciones provincial y regional tie
nen aún mucho que hacer en 
la recuperación de San Carlos 
del Valle. El principal medio 
de sustento de los cristeños es 

la agricultura, que en los últi
mos años pasa por malos 
momentos, sobre todo en esta 
amplia zona de viñedos, olivos 
y cereales. Pero posee un fuerte 
potencial en una industria que 
todavía no ha explotado y que 
puede reportarle importantes 
beneficios; la caza.

El campo de San Carlos es 
moderadamente rico en espe
cies de caza menor, y los incues
tionables atractivos turísticos de 
la localidad pueden constituir 
un buen núcleo de atracción 
para los aficionados a la acti
vidad cinegética. Pero carece de 
dos aspectos decisivos para que 
este hipotético comercio pase 
a ser real; por un lado una efec
tiva promoción institucional de 
la zona, y por otro la dotación 
de diversos servicios, sobre todo 
el hostelero. El mercadillo de 
artesanía, fue montado por pri
mera vez el pasado domingo y 
podrá ser visitado una vez a 
la semana hasta mediados del 
próximo septiembre. En él se

El Ayuntamiento pretende fomentar el turismo con el mercadillo de artesanía.

concretrarán artesanos que tra
bajan la cerámica, los tejidos, 
el papel, el cristal, la forja y 
la madera. El primer día la asis
tencia de vendedores no fue 
intensa. Otras ferias en diversos 

puntos de la región dejaron en 
un segundo plano a la convo
catoria de San Carlos del Valle. 
Acúdieron artesanos de Ciudad 
Real, Puertollano, Daimiel y de 
la vecina localidad de Valde-

peñas. A corto plazo, la crea
ción de este foco de atracción 
turística deberá ir acompañao^ 
de la restauración integral o^ 
la iglesia y de la gran balconada' 
de la plaza.

2022
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^i Jornadas de acercamiento a la cultura iberoamericana
Dentro de los actos organizados por el Area 
]íunicip^f de Cultura de las **Jornadas de acer- 
(smicnto a la cultura iberoamericana'^ el sábado 
mvo lugar, en el Auditorio ""López Torres” de 
fomrUoso, un espectáculo de teatro, canto y 

baile a cargo de Pablo Vera bajo el título de 
“historia personal del tango”, acompañado de 
la pareja de baile Marcelo y Marcela, bajo la 
dirección de Manuel Picón. Este es un viejo 
conocido del público español gracias a su dila

tada carrera acompañando a Olga Manzano. 
Esta representación musical fue muy aplaudida 
por el numeroso público que llenaba el Auditorio, 
lo que corroborará la calidad, originalidad, ele
gancia y finura de un gran espectáculo.

Dentro de Ius hornadas de acercamiento a la cultura iberoamericana” organizadas por el Area Municipal de Cultura 

El “López Torres” albergó un espectáculo de 
teatro, canto y baile sobre la historia del tango

Bajo la dirección de Manuel Picón, Pablo Vera, acompañado por la pareja Marcelo y Marcela, deleitaron al público

Araceli OLMEDO

•‘Historia personal del tango” 
es un espectáculo que no renun
cia a ninguna de las posibili
dades que ofrece un escenario. 
Los personajes, ya sea bailando 
con hondura y precisión magis
trales, ya sea actuando con el 
más absoluto dominio del juego 
dramático, o cantando con el 
colorido y la gracia sencilla del 
cantor popular, siguen una línea 
argumental que no tiende a otra 
cosa que a fundamentar las teo
rías a golpes de corazón más 
que de citas y erudiciones. La 
peripecia del personaje interpre
tado por Pablo Vera centro y 
motor de la obra, divertida en 
sí misma, da el pie de la letra 
para la irrupción del humor, el 
regodeo en la emoción, la enter
necida caricatura, la broma y 
el coqueteo con el afán de con
seguir explicar “el misterio del 
tango”. Pablo Vera regresó de 
los cursos de interpretación de 
la Universidad de Chile. Allí, 
entre libros y maestros que 
hablaban de Grotowsky, Artaud, 
Strassberg, Satnislavky y todos 
los demás, realizó su primera 
formación’ como actor. Sin 
embargo es después, recorrien
do de punta a punta su país 
y toda América, integrando 
compañías heroicas unas o pro
fesionales otras, saltando, de 
Hamlet a series de televisión, 
de el violinista en el tejado a 

recitales de poesía, cosechando 
premios de “actor revelación”, 
“mejor actor de reparto”, etc., 
montando su “ritual para León 
Felipe” con el que recorre el 
Cono Sur y luego repone en 
España, cómo alcanza su madu
rez actual.

Llegado el momento, como 
tantos otros, Pablo Vera sale 
pitando de Chile y se instala 
en Suecia. Allí destaca como 
terapeuta y profundiza sus cono
cimientos de análisis transaccio
nal y Guestalt. Más tarde, solo 
temporalmente, recala en Espa
ña donde enseña teatro en el 
colegio Escandinavo, canta en 
diversos locales nocturnos, rea
liza traducciones de obras tea
trales suecas y emprende varios 
proyectos artísticos. Es entonces 
cuando Pablo Vera hace su apa
rición en “historia personal del 
tango”. Obra y actor se encuen
tran e inmediatamente se obli
gan, se comprometen, hacen 
amistad. El actor debe echar 
mano a su vieja pasión por el 
tango y hacer que aquel sen
timiento se prolongue en cono
cimiento, en sabiduría: canta 
tangos, los baila, los recita, se 
mete en ellos y los desmenuza. 
La obra, por su parte, se deja 
agrandar por su presencia y, 
también, donde hace falta, se 
comprime, concreta, o, si cabe, 
se echa a volar donde sólo había 
apuntado un comentario. Mar
celo y Marcela son argentinos, 

de la provincia de Córdoba y 
se han formado en el rigor de 
las academias de baile tango 
como en ajetreo nocturnal de 
los boliches de Buenos Aires, 
los estudios de televisión y las 
luces de los teatros. Es decir, 
a la perfección técnica unen el 
sentido, la gracia y la sabiduría 
que sólo emana del talento 
natural y del fogueo del público 
y las tablas. La presencia de esta 
pareja en “historia personal del 
tango” le da un vuelco al espec
táculo que no lo mejora ni lo 
devalúa, sincr que lo proyecta 
a una extraña dimensión de 
belleza que sólo la danza, como 
¿líos, la sientes, puede dar a una 
obra.

Manuel Picón es un viejo 
conocido del público éspañol 
gracias a su dilatada carrera 
como mitad del dúo “Olga Man
zano y Manuel Picón”. El teatro, 
sin embargo, ha sido siempre 
su pasión, si no oculta, al menos 
algo relegada por la importancia 
adquirida por su actividad como 
músico y cantante. No obstante, 
de unos años a esta parte, diri
gido por Olga Manzano y tam
bién, como en “historia personal 
del tango”, ha dirigido. En esta 
ocasión, Manuel Picón ha con
tado con “material“ avezado, 
como lo son Pablo Vera y Mar
celo y Marcela. Por esta misma 
razón, a la cual no hay que 
dudar en unir el factor de un 
texto lleno de colorido e inten-

1■ ■

Manuel Picón, director de “historia personal del tango”.

ciones, no vacila en autocalifícar 
esta realización como algo dis
tinto, de gran atractivo para el 
público y llevado al escenario

con este toque de madurez, de 
calidad interpretativa, de segu
ridad, que dan actuantes de for
mación y experiencia.

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

HIPOTECARIOS

Calle Cifuela. 4 ■ 1’ B. 13001 Ciudad Reá
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
Iodo y confirmar, una vez 
Olás, que- nunca quiero sepa- 
farme de Ti, por mayor que 
®oa la ilusión material. Deseo 
ostar contigo y todos mis 
seres queridos, en la gracia 
Perpetua. Gracias por tu mise- 
ocordia para conmigo y los 
Olios. (La persona deberá 
fezar esta oración tres días 
seguidos sin decir el pedido: 
dentro de Jos tres días será 
alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en 
ouantolse reciba la gracia). 
Agradece las gracias alean- .i 
^das. E.C. '

Motor 2.0 L. y Aire Acondicionado.

ROVER

ROVER

Concesionario Oficial: AUTOIVIOCION MASER, S.L. Polígono Industrial 
Carretera de Toledo, Nave 28. Tel.: 25 22 51. Ciudad Real.
Y su Red de Agentes én toda la provincia.
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Para el Grupo Popular, queda claro que la finca no pertenece al patrimonio municipal

El PP presenta un recurso de reposición contra 
el acuerdo de cesión a UGT de la Casa del Pueblo

El sindicato reclama la propiedad de las inhalaciones y alega que forma parte de su patrimonio histórico

EI grupo municipal del PP en el Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan ha presentado en dicho Ayuntamiento un 
recurso de reposición contra un acuerdo del Pleno por 
el que se ceden a UGT las instalaciones de la Casa del 
Pueblo de esta localidad. El sindicato alega que dichas 
instalaciones forma parte de su patrimonio histórico.

Domin VILLAREJO

El acuerdo adoptado el 1 de 
abril de 1992 a propuesta de 
la alcaldía, transgrede, según el 
PP, las más elementales normas 
de actuación administrativa, ya 
que la finca situada en la calle 
Hermanos Galera no pertenece 
al patrimonio municipal, toda 
vez que, según figura en el 
recurso de reposición, fue cedi
da en octubre de 1975, por 
escritura pública ante notario, 
a la extinta Secretaría General 
del Movimiento.

Al Partido Popular le sor
prende que el secretario del 
Ayuntamiento no alegase obje
ción alguna ante la propuesta 
de la alcaldía, cuando según 
este grupo, existen informes de 
subordinados suyos en los que 
queda claro que la finca no 
es propiedad municipal.

El grupo conservador cali
fica además de gratuita la afir
mación del alcalde en la pro
puesta-moción, en la que se 
lee: “El Ayuntamiento fue 
cediendo el uso condicionado 
a diversos organismos de la 
Administración del Estado que, 

al ir incumpliendo las condi
ciones de la cesión, devinieron 
en que el organismo municipal 
no perdiera nunca la propiedad 
de la referida finca objeto de 
este documento y, por consi
guiente, puede afirmarse cate
góricamente que en estos 
momentos la Casa del Pueblo 
de Alcázar de San Juan legal
mente es del Ayuntamiento”.

Asimismo, el PP califica de 
sorprendente que, desoyendo 
las recomendaciones hecha.s 
por este grupo en el referido 
Pleno, en el sentido de que 
el asunto quedase sobre la 
mesa hasta su esclarecimiento, 
el alcalde lo haya difundido, 
aun a sabiendas de que se tra
taba de un acuerdo nulo de 
pleno derecho.

Sede de PSOE y UGT

Recordemos, por otra parte, 
que la Casa del Pueblo de 
Alcázar de San Juan sirve como 
sede, desde hace años, tanto 
a UGT como al PSOE. En 
repetidas ocasiones, el sindica
to ha reclamado su propiedad

l

11

El PP califica de gratuita la afirmación del alcaide^ Anastasio López, en la propuesta-moción.

alegando que formaba parte 
del patrimonio histórico de esta 
central en la localidad, junto 
a otros terrenos, algunos de los 
cuales se encuentran, ocupados 
por instalaciones de uso social 
o colectivo, como alguna plaza 
pública.

Por otro lado, el también 
concejal del PP alcazareño, 
José María Oñate, en su cali

dad de vicepresidente de la 
Junta . Rectora del Consejo 
Local Agrario, ha interpuesto 
un recurso de alzada contra la 
reunión ordinaria, que dicho 
organismo celebró el pasado 20 
de mayo. El concejal alega 
haber recibido la convocatoria 
a dicha reunión con un día de 
antelación, en lugar de dos 
como es reglamentario, lo que 

impidió su asistencia a la mis
ma y por ende, expresar o emi
tir su voto en los asuntos en 
los que se adoptaron acuerdos.

Con el recurso de alzada, 
José María Oñate solicitó que 
se dejaran sin efecto los acuer
dos adoptados en dicha reu
nión, dándola por no celebrada 
por haber incurrido en concre
ta ilegalidad.

Es el primer plan adecuado a la nueva Ley del Suelo

Publicado el nuevo PGOU, 
con más oferta de suelo

D.V.

El Boletín Oficial del Cas
tilla-La Mancha ha publicado 
la revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana de Alcázar 
de San Juan, primero que se 
aprueba adecuado a la nueva 
Ley del Suelo, según indicó en 
rueda de prensa el concejal de 
urbanismo, Francisco Vela.

A pesar de que se trata de 
la revisión del pían vigente des
de 1982, el actual modifica radi
calmente las líneas maestras del 
anterior e introduce la oferta 
de miles de metros cuadrados 
para suelo urbano e industrial: 
Unos 400.000 metros para la 
construcción de más de 3.500 
viviendas en el primer caso y 
unos 800.000 destinados a la 
ubicación de industria.

La publicación del PGOU 
permitirá, según Vela, adecuar 
el desarrollo de la ciudad a las 
expectativas económicas que 
existen actualmente en Alcázar, 
y evitará el crecimiento anár
quico.

La nueva Ley dél Suelo intro
duce elementos para controlar 
la especulación y que pueden 
llegar hasta la expropiación de 
un terreno, en el caso de que 
su propietario no cumpla con 
las obligaciones urbanísticas.

Francisco Vela destacó otra 
de las características, a su juicio 
muy importantes, como es el 
consenso que se ha venido pro
duciendo en torno a su trami
tación entre todos los grupos 
políticos de la Corporación, y 
la difusión que se ha hecho del 
mismo entre diversos colectivos 
de ciudadanos, como construc
tores, propietarios de terrenos 
que pasan de rústicos a urbanos 
y asociaciones de vecinos, entre 
otros.

Con respecto al Plan ante
rior, calificado por Vela de con
servador y duro por las pro
hibiciones que contiene y que 
surje en plena crisis económica, 
el actual responde a la gran pre
sión que existe sobre el suelo 
y la escasez de viviendas de 
alquiler, elementos que encare
cen el acceso a un hogar digno. 
En este sentido la respuesta ha 
sido la apertura de nuevas zonas 
urbanas en toda la ciudad. 
Mientras, en lo que se refiere 
al casco antiguo, el presente 
plan pretende conservar el 
patrimonio histórico y los ele
mentos tradicionales de cada 
uno de los barrios.

En otro orden de cosas, el 
concejal de Urbanismo salió al 
paso, en la rueda de prensa, 
de las declaraciones efectuadas

t

Angel Ramos, secretario de UGT en Alcázar.

por el portavoz de IU,' Pedro 
Pablo Novillo, en el momento 
de interponer la conocida 
denuncia judicial contra el pri
mer teniente de alcalde, José 
Fernando Sánchez, por la con
cesión irregular de licencia de 
obras a la comunidad de vecinos 
“Juan de Austria”.

Francisco Vela negó que en 
este caso se haya producido 
especulación alguna, y reiteró 

que sólo se pretendió beneficiar 
a 80 modestos propietarios que 
viven de alquiler o con sus 
padres, alguno de ellos, adelan
tando unos meses, lo que ya 
se ha hecho realidad con la 
aprobación de PGOU.

La publicación del PGOU 
vendrá a demostrar que lo que 
se cometió no fue una irregu
laridad penal, sino administra
tiva.

Así al menos lo espera Vela, 
quien asegura que cuando s^ 
concedió la licencia hubo un 
acuerdo tácito de todos los grU"
pos “aunque lo niegue IU” pu^ 
no interferir en este asunto' 

Por último, el concejal volw® 
a acusar a la coalición izquiot’ 
dista de utilizar el escandio 
como arma política, “con el ® 
de paralizar la actividad dn 
equipo de gobierno socialista.
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i^edor de 50 personas participaron en la Marcha en defensa de los humedales

‘‘La gente debería visitar las 
Tablas para ver el problema”

Según señaló el Miguel Serrano, presidente de ‘^Cábañeros^^

l¡ única forma de que la gente se conciencie de los problemas 
^or los que atraviesan los humedales manchegos es ir a 
\grlos, contemplar “in situ” la situación dramática y los 
problemas de erosión de la zona por causa de la turba, 
¡egún señaló el presidente de la Asociación “Cabañeros”.

Marisa GARCIA

Alrededor de cincuenta per
sonas realizaron durante el fin 
de semana la Segunda Marcha 
en defensa de los humedales 
manchegos y, aunque el tiempo 
no acompañó porque fueron 
días desagradables ya que llovió.: 
por el camino,, no impidió que 
estos jóvenes preocupados por 
la situación medioambiental, 
lucharan una vez más por tratar 
de que cambie la situación. A 
la concentración que realizaron 
en Molino de Zuacorta acudie
ron algunos concejales del 
Ayuntamiento de Daimiel, mos-. 
trando con ello su apoyo a la 
marcha organizada por la dele
gación local de Daimiel “Lutra” 
y otras asociaciones ecologistas 
como “Cabañeros”.

Con este tipo de actos, los 
ecologistas' pretenden mentali
zar a la gente del grave dete
rioro que padece la zona, aun
que según señaló Miguel Serra
no, presidente de la Asociación 
Ecologista en Defensa de la 
Naturaleza “Cabañeros”, es 

i difícil mentalizar a la gente de 
que la naturaleza necesita ayu
da, ya que la tienen otros pro
blemas en la cabeza y se olvidan 
de estas cuestiones.

Lo que motivaría a la gente 
y haría que se convenciera del 
problema sería ver cómo se 
encuentran estos humedales, 
según Serrano, al igual que 
hicieron los ecologistas, no sólo 
de Ciudad Real, sino de Bada
joz, Mérida y otras localidades, 
que en el transcurso de la mar
cha pudieron, comprobar la

Explotación 
incontrolada

Para los ecologistas, es 
hora de equilibrar las 
décadas de exclusiva 
explotación incontrolada 
del recurso agua, con una 
nueva etapa en la que su 
protección y la de los ele
mentos naturales asocia
dos a él sea la -máxima 
prioridad de los respon
sables de este 
común.

Avanzando en 

bien

esta
línea estaremos curn- 
pliendo, según las asocia
ciones ecologistas, la Ley 
de Aguas, en lo que se 
refiere a acuíferos 
sobreexplotados, y lo que 
es más importante, la 
voluntad de la mayoría de 
los habitantes de esta 
comarca y, con seguridad, 
de las generaciones futu
ros que vivirán aquí. Por 
esta razón, continuarán 
lachando en defensa dcl 
•^edio ambiente.

situación dramática en la que 
se encuentran, los problemas de 
erosión causados por la turba, 
la tierra agrietada.

A los caminantes que par-

ticiparon en la marcha les llamó 
la atención el hecho curioso de 
que cuando sopló un poco de 
aire se llevó una nube de polvo 
gigantesca, lo que demuestra el 
grado de erosión en el que se 
encuentra esta zona, un hume
dal que está desertizándose 
poco a poco y que necesita de 
la colaboración de todos para 
recuperar su explendor de anta
ño. Los humedales manchegos necesitanjde la colaboración de todos.

7 el

VIVIRLOSDE

ESTE VERANO

RENAULT 
EL PLACER

Más de 2.000 instalaciones a su servicio
KENAUI.T m .imimri^ luhm ..mr. Clf

Precio Península y Baleares, IVA y transportes incluidos. Para más información, llame al 900 100 500. DURANTE ESTE MES.

DESDE 1.050.000 PTAS

«1

Ven a tu concesionario Renault
y te sorprenderás. Tenemos algo muy especial 
y exclusivo que proponerte. Verás cómo Clio y 
su aire acondicionado te van a resultar este mes 
un auténtico refresco. ___

Toda una •
sensación. HLI1O

ó o
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Tecnología ganadera

Las técnicas de explotación ganadera han obtenido resultados espectaculares en todas las especies El ganado vacuno lechero tiene gran importancia en la comarca de Ciudad Real

4̂
 s

.......

En la Escuela de ITA, varias unidades docentes trabajan con éxito en el cálculo informático de raciones para el ganado vacuno lechero

Racionamiento animal por ordenador, el 
camino hacia una mayor productividad

Cuanto mejor sea planificada la alimentación, mayor resultará la producción de los animales

EI continuo crecimiento de la población mundial exige 
una mejora en las técnicas de producción a todos los 
niveles. Pero quizás en el sector agropecuario esta exigencia 
sea aún mayor, ya que representa la base de la alimentación 
mundial.

J.R. CABALLERO

Dentro de los cambios hacia 
una mayor productividad, las 
técnicas de explotación ganade
ras, han logrado obtener resul
tados espectaculares en todas 
las especies, tanto en el ámbito 
de la mejora genética de las 
razas, como en el de su manejo 
y tipo de explotación. Una bue
na alimentación y nutrición, 
-entendiendo por alimentación 
todas' aquellas actividades de 
manejo de los alimentos por el 
hombre y hasta que el animal 
los ingiere,,siendo la nutrición 
todas las actividades digestivas 
que el animal ejerce sobre el 
alimento para obtener las sus
tancias nutritivas que este con
tiene-, son las bases para lograr 
un proyecto de rentabilidad en 
cualquier tipo de explotación 
ganadera.

Se tendrá presente en primer 
lugar cuales son las necesidades 
nutritivas de cada especie, de 
cada raza y de cada individuo. 
Incluso a nivel individual se 
estudiará el momento fisiológi
co en que se encuentra para 
así conocer mejor cuales son 
sus requerimientos. A continua
ción la investigación se enca
minará a buscar las fuentes de 
alimentos más adecuadas, tra
tando incluso de crstablecer lími

tes a la hora de su utilización 
en los animales. Los distintos 
nutrientes son analizados en 
todas sus características, viendo 
su contenido en proteína, ener
gía, fibra y otros parámetros, 
que nos indican su riqueza 
como alimentos para el ganado. 
Los análisis permitirán también 
la clasificación y facilitarán los 
estudios sobre la digestibilidad 
que tienen cada una de las 
especies.

El último paso será saber que 
cantidad se debe aportar de 
cada uno de los alimentos, para 
suplir en cada caso las nece
sidades nutritivas de los anima
les. Esto parece sencillo y lo 
es si lo comparamos con todos 
los pasos realizados hasta el 
momento, sin embargo, este 
cálculo exige un gran conoci
miento de los alimentos y de 
la fisiología animal. Son ope
raciones que ajustan la oferta 
de nutrientes a los requerimien
tos de los individuos y son tanto 
más complicadas cuanto mayor 
sea la exactitud que queramos 
lograr en la ración.

Ocurre que la máxima pro
ductividad de los individuos 
pone a estos en el límite de 
la salud con la enfermedad, por 
ello es importante que los cál
culos se realicen perfectamente. 
La ciencia informática, con su

El ganado vacuno lechero tiene gran impor
tancia eh Ciudad Real, demostrado por la exis
tencia de un colectivo de explotaciones que son 
capaces,, de poner diariamente en el mercado 
cuatro marcas distintas de leche pasteurizada

Nutrición por 
ordenador

gran utilidad en todos los cam
pos de la investigación actual, 
ha venido también a colaborar 
en la elaboración de las dietas 
animales. Existen en el mercado 
mundial numerosos programas 
de, alimentación del ganado que 
intentan con mayor o menor 
éxito, alimentar de forma racio
nal a las especies ganaderas.

El I.N.R.A. (Institut National 
de la Recherche Agronomique) 
de Francia, ha creado distintos 
programas de alimentación de 
rumiantes y monogástricos con 
gran difusión en España. Ade
más existen otros trabajos de 
origen americano que siguen las 
directrices del N.R.C. (National 
Research Council) y que son 
comercializados con éxito en 
nuestro país por algunas mul
tinacionales.

En España también hay orga
nismos oficiales que se dedican 
a la obtención de programas de 
alimentación animal. La Escue
la de Ingenieros Agrónomos de 
Córdoba y la Junta de Anda
lucía, aúnan sus esfuerzos en 
el proyecto Violeta, que trata 
de conseguir el racionamiento 
de los animales con tablas de 
composición de alimentos, rea

lizados a partir de análisis de 
las materias primas obtenidas 
en nuestra nación.

Importancia del ganado 
vacuno en Ciudad Real

En la Escuela de Ingeniería 
Técnica Agrícola de Ciudad 
Real, varias unidades docentes 
han trabajado en el cálculo 
informático de raciones para el 
ganado vacuno lechero con 
relativo éxito. El ganado vacuno 
lechero tiene gran importancia 
en lá comarca de Ciudad Real. 
Este hecho viene demostrado 
por la existencia de un colectivo 
de explotaciones que son capa
ces de poner diariamente en el 
mercado, cuatro marcas distin
tas de leche pasterizada.

Las dificultades que el sector 
lácteo atraviesa con motivo de 
la plena incorporación de Espa
ña en la CE, obligan a los gana
deros a mejorar sus condiciones 
de producción.

Uno de los problemas más 
importantes en ganadería es el 
manejo de la alimentación, por 
eso cuanto mejor sea planifi
cada esta, mejor resultará la 
producción de los animales.

La informatización de 
la nutrición del ganado 
vacuno lechero permite 
no sólo cubrir perfecta
mente las necesidades del 
animal, sino que median
te sistemas de programa
ción lineal, ajusta las 
raciones haciéndolas más 
económicas. Por otro 
lado, estos programas se 
pueden incluir dentro de 
otros programas de más 
envergadura que abar
quen desde el ordeño, 
hasta la gestión total de 
la explotación, con lo cual 
se obtiene un control per
fecto de la actividad gana
dera en vacuno lechero. 
Se evitan además otros 
gastos derivados de fae
nas fatigosas de control 
manual y el ahorro de 
unas horas de trabajo que 
pueden ser dedicadas a 
otros menesteres.

En realidad, cuando 
nuestras explotaciones 
provinciales y regionales 
de vacuno lechero se 
adapten a estos sistema^, 
no habrán descubierto 
nada. Puesto que estas 
altas tecnologías de pro-, 
ducción son normales en 
las explotaciones punteras 
del sector en todo el mun
do. Adaptarse o morir-
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^ El conOicto del agua
1^ presentación ayer en Valencia del ‘^Proyecto 
je Directrices^^ que servirá para elaborar el 
tipian Hidrológico de la Confederación del 
Júcar”, no despeja las dudas sobre la ejecución 
úe ¡as 50.000 hectáreas de regadío en Albacete

y Cuenca. Esta demanda se presenta como una 
más en el proyecto y es considerada además 
como *‘coyunturar\ por lo que se estudiará su 
rentabilidad, aunque se aseguró que este análisis 
incluirá otros factores, además de los econó

micos. Por otra parte se subrayó que la cuenca 
del Júcar es defícitaria para satisfacer todas 
las peticiones y que la solución de este problema 
pasa por el abastecimiento de otras cuencas 
o por el recorte de las demandas.

Las 50.000 hectáreas de riego se plantean como otra demanda más de recursos en el proyecto de directrices para la cuenca

El Plan Hidrológico del Júcar abre un nuevo 
compás de espera para los regadíos de Albacete

El presidente de la Confederación del Júcar vaticina fuertes tensiones en la elaboración del Plan en un conflicto de intereses

Miguel Angel CATALAN

El presidente de la Confe
deración Hidrográfica deí 
Júcar, José Carles Genovés, 
presentó ayer en Valencia el 
“Proyecto de Directrices del 
Plan Hidrológico” de esta cuen
ca, que abarca una extensión 
de 42.988,6 kilómetros cuadra
dos y que afecta a cuatro comu
nidades autónomas; Aragón, 
Castilla-La Mancha, Cataluña y 
Comunidad Valenciana.

En el “Proyecto de directri
ces” se recogen las demandas 
de las provincias implicadas 
(Valencia, Albacete, Alicante, 
Castellón, Cuenca y Teruel), 
que servirán para elaborar y 
aprobar el Plan Hidrológico de 
la cuenca del Júcar y elevarlo 
a su vez al Gobierno para su 
aprobación dentro del marco 
del Plan Hidrológico Nacional.

A juicio del presidente de la 
Confederación, la cuenca del 
Júcar presenta tres grandes pro
blemas como son en un primer 
lugar la existencia de importan
tes desequilibrios en cuanto a 
los recursos disponibles y la 
totalidad de demandas de 
recursos hidrícos, con algunas 
zonas de fuertes déficits de 
agua.

En segundo lugar, Cartes 
Genoves, aseguró que en el 
conjunto global de la cuenca 
los recursos son insuficientes y 
en cuanto a posibles soluciones 
se proponen la obtención de 
nuevos recursos de otras cuen
cas o la atemperación de las 
demandas.

En último lugar hizo refe
rencia a los problemas de 
medioambiente desde el punto 
de vista de la calidad y de la 
cantidad de agua, que permita 
los usos previstos en el Plan 
Hidrológico de la Cuenca del 
Júcar.

Los regadíos en Albacete

La presentación del “Proyec
to de Directrices” expresa que 
“la ampliación de nuevas super
ficies de riego queda limitada 
en función de la disponibilidad 
y economía del recurso hídraú- 
lico”.

En este sentido, interpelado 
sobre si esto cuestionaba la ren
tabilidad de los regadíos en 
Albacete y Cuenca, el presiden
te de la Confederación Hidro
gráfica respondió que “habrá 
9tie analizar la viabilidad de las 
■aversiones y no se aplicarán 
^strictamente criterios econo
micistas, sino también factores 
Sociales, demográficos y de ree- 
^ailibrio territorial, así como de 
t^apacidad para generar riqueza, 
y3 que el análisis de una acti- 
''tdad no se puede regir úni- 
t^amente por los criterios de cos-

1
José Carles Genovés, presidente de la Confedración, aseguró que la satisfacción de todas las demandas pasa por el Plan Hidrológico Nacional.

“Habrá que analizar la viabilidad de las inversiones para los regadíos 
en Albacete y Cuenca, aunque no se aplicarán criterios estrictamente 
economicistas, sino también factores sociales, demográficos y de ree
quilibrio territorial, así como de capacidad para generar riqueza”

tos y beneficios y calificó esta 
cuestión de “falso debate”, ya 
que el Plan no pretende yugular 
el crecimiento de ninguna zona.

Por otra parte aseguró que 
hay que eliminar en un proyecto 
de estas caracteríticas los pro
blemas coyunturales y puso 
como ejemplo el tema del maíz, 
del que dijo “éste era un cultivo 
rentable hace cuatro años y 
ahora deja de serio y lo mismo 
puede pasar con el arroz o las 
naranjas”.

“Nadie en la comisión -afir
mó- se va a creer un plan de 
previsión de precios en ese hori
zonte. El plan -añadió- incluye 
criterios para analizar las inver
siones y aunque no se deben 
despreciar aspectos coyuntura
les, es necesario considerarlos 
como tal y no adoptar criterios 
extremos, donde se expandan 
actividades en detrimento de 
'ófras”'.

Interpelado sobre el papel de 
las 50.000 hectáreas de regadío

para Albacete y Cuenca en el 
Plan Hidrológico aseguró que 
“éste no asegura que se vayan 
a ejecutar o dejar de hacerlo, 
pero para atender a todas las 
demandas del proyecto de 
directrices habrá qué acudir a 
recursos hidraúlicos ajenos a la 
cuenca por la insuficiciencia de 
ésta y en ese sentido quedamos 
condicionados al Plari Hidrólo- 
gico Nacional”.

Por otra parte, Carles Geno
vés, especificó que uno de los 
puntos más claros de las direc
trices, era el abastecimiento 
urbano de agua del río Júcar 
para Albacete, Sagunto y la 
metrópoli de Valencia.

El presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Júcar 
insistió durante la presentación 
sobre 'la relación de este pro
yecto con el Plan Hidrográfico 
Nacional y subrayó la impor
tancia de éste último en cuanto 
supone la previsión y la pla
nificación de los recursos

hidraúlicos nacionales en los 
próximos 25-40 años.

Por otra parte recalcó que 
en las demandas de agua de 
determinadas áreas hay que 
asumir que su solución pasa por 
resolver también los problemas 
de otras zonas y mencionó la 
margen derecha del Ebro, la 
orla cantábrica, el área de los 
Pirineos, etc.

Por último negó que el Plan 
fuera reivindicativo, ya que dijo 
“se ajusta a un principio rea
lista, en el que nos presentamos 
como una cuenca demandante 
de recursos, pero que a su vez 
no pone en duda el principio 
de que el agua es un bien 
común y por tanto no es patri
monio de regiones ni de comu
nidades autónomas”.

En este sentido vaticinó fuer
tes tensiones en la elaboración 
del Plan, en la medida que 
implica un conflicto de intereses 
y que “habrá que resolver 
mediante el diálogo”. ■

JESUS MORENO

Un Plan para 
el año 1993

La elaboración del Plan 
Hidrológico de la cuenca 
del Júcar se dilatará como 
mínimo hasta el año que 
viene, ya que hasta la 
fecha sólo se ha cubierto 
la primera etapa que es 
la presentación de direc
trices por las provincias 
y comunidades autóno
mas implicadas.

La segunda fase corres
ponderá a la elaboración 
del Plan por parte de la 
Comisión de Planifica
ción que tendrá en cuenta 
las directrices aprobadas, 
en una redacción prevista 
para el mes de octubre.

Una vez diseñado el 
Plan será elevado al 
Gobierno para su apro
bación en función del 
interés general y que no 
pondrá entrar en contra
dición con el futuro Plan 
Hidrológico Nacional que 
está siendo estudiado por 
el Gobierno y cuya eje
cución se estima en dos 
billones de pesetas 
aproximadamente.
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Encuentro 
autonómico de 
diputados 
regionales del 
PP en Toledo

TOLEDO. (Efe).- Con el
lema “Unidos por el Centro”, 
los 109 diputados regionales del 
PP en Castilla y León, Castilla 
La Mancha y Comunidad de 
Madrid, celebran hoy un 
encuentro en Toledo que será 
clausururado por el presidente 
nacional del partido José María 
Aznar.

La drogodependencia, la 
vivienda, la agricultura, el 
medio ambiente y el desarrollo 
autonómico, son los asuntos 
centrales de la reunión que con
tará con la presencia del pre
sidente de Castilla y León, Juan 
José Lucas, del portavoz del PP 
en la Asamblea de Madrid, 
Alberto Ruiz Gallardón, y del 
presidente regional de Castilla 
la Mancha, José Manuel Moli
na.

Vocación de continuidad

Esta reunión “nace con voca
ción de continuidad y tiene 
como objetivo el diseño de 
estrategias para afrontar proble
mas comunes en las tres regio
nes”, señaló a Efe José Manuel 
Molina.

En la jornada, a la que segui
rán otras en Madrid y Valla
dolid, estarán representadas un 
total de 15 provincias que supo
nen el 36 por ciento del terri
torio nacional, con una exten
sión total de 181.4 18 kilómetros 
cuadrados, y que aglutinan a 
9.150.000 habitantes, según los 
datos facilitados por el PP.

Un embalse sobre 
el Sorbe crearía 
problemas de 
agua a Madrid y 
Guadalajara

GUADALAJARA. (Efe).- 
La construcción de un embalse 
en el río Sorbe, por el Canal 
de Isabel II, crearía dificultades 
de abastecimiento de agua a 
varios municipios de Guadala
jara y Madrid, según un comu
nicado de la Asociación Eco
logista de Defensa de la Natu
raleza remitido a Efe.

Para AEDENAT este embal
se, cuyo objetivo es abastecer 
de agua a Madrid, tendría capa
cidad para recoger gran parte 
de la capacidad de agua anual 
del río Sorbe con lo que podría 
dejar casi sin agua al de Beleña, 
del que se abastecen varios 
municipios de Guadalajara y 
Madrid.

Además los municipios afec
tados, Mohernando, Fontanar, 
Alovera, Azuqueca de Henares 
y Yunquera de Henares, todos 
pertenecientes a la provincia de 
Guadalajara y Alcalá de Hena
res (Madrid), verían incremen
tado el precio del agua pues 
ésta sería de mala calidad y su 
potabilización sería más costo
sa. Por otra parte AEDENAT 
afirma que la instalación del 
nuevo embalse causaría un gran 
impacto ambiental en la zona.

Según los datos del primer trimestre del año del Ministerio de Trabajo

La región, en 2- lugar en 
cuanto a creación de empleo

EÍ aumento porcentual de las colocaciones se incrementó 10 puntos

Castilla-La Mancha es la 
segunda región, tras 
Extremadura, en la que 
más se han incrementado 
porcentualmente, un 9,7 
por ciento, las colocacio
nes registradas en el pri
mer trimestre del presente 
ejercicio con repecto al 
mismo período de 1991.

MADRID. (Efe).- Según el 
último Boletín de Estadísticas 
Laborales del Ministerio de 
Trabajo, el número de per
sonas contratadas en nuestra 
Comunidad Autónoma 
durante los tres primeros 
meses de 1992 se eleva a 
38.100, frente a las 34.700 del 
primer trimestre de 1991, lo 
que supone un aumento de 
cerca del diez por ciento y 
que contrasta con la media 
nacional, que resulta negativa.

El informe del Ministerio 
señala que en el conjunto del 
territorio español se registra
ron 1.169.100 colocaciones 
frente a 1.202.600 del primer 
trimestre del 91, lo que sig
nificó un descenso entre 
períodos del 2,7 por ciento.

De las nueve autonomías 
en las que en el primer tri
mestre del presente ejercicio 
subieron las colocaciones des
tacan también Extremadura, 
con un aumento interanual 
del 11,5 por ciento, y Navarra, 
con un 8,8 por ciento.

Por su parte, el número de 
colocaciones registradas en el 
primer trimestre del año des
cendió más en Baleares, 
Andalucía, Aragón y Asturias

El número de personas contratadas se elevó en ese período a 38.100.
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con respecto a idéntico perío
do de 1991.

El siguiente cuadro refleja 
el número de colocaciones 
constatadas en cada CC.AA. 
y la diferencia porcentual 
entre ambos:

Anda 1 ucía: 324.500.
278.700. -14,1%:

Aragón:32.000.
-7,8%.

Asturias:
-6,7%. /

Baleares
-19,4%;

29.700.

25.700.

Canarias:42.600.
-2,3%.

Cantabria: 12.100.
4,1%.

29.500.
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12.600.

Castilla-La Mancha:

£1 toledano A. 
Muñoz abre un! 
restaurante de 
comida española 
en Tokio

TOKIO. (Efe).- Un restad 
rante en el que se ofreced 
cocina del toledano Adolfá 
Muñoz abrió ayer sus puerta 
en el barrio tokiota de Ibebu, 
kuro con menú y vinos clásico
españoles.

Callos a la madrileña S

qi 
a

34.700. 38.100. 9,7%.
Castilla-León:54.000.

55.300. 2,4%.
Cataluña: 198.900. 210.200.

5,6%.
C. Valenciana: 114.900.

118.100. 2,7%.
Extremadura: 43.400.

48.400. 11,5%.
Galicia:

-4,4%.
Madrid:

0,6%.
Murcia:

5,5%.
Navarra:

8,8%.

61.000. •

126.400.

29.100.

15.800.

58.300.

127.200.

30.700.

17.200.

País Vasco: 47.000. 44.200.
-5.9%.

La Rioja: 8.500. 8.500. 0.

castellana, anchoas a la vinal 
greta, pimientos del Piquj|3 
rellenos, pisto machego, poli 
al ajillo y cordero asado 
algunas de las especialidad! 
que ofrece “Adolfo-Tokio”. 1

Muñoz, propietario de 101 
restaurantes “Adolfo” y “J 
Catedral” de Toledo, dijo ql 
su intención es proporcionar ] 
este establecimiento su nombrj 
y experiencia culinaria bajo uj 
contrato de franquicia de trJ 
años. 1

El local, que cuenta con una 
60 plazas, está situado en l 
octava planta de un complej] 
comercial, de oficinas y ocio da 
la cadena de almacenes “Tobu". 
considerado el mayor de Asia 
y cuya inversión bruta se calcula 
en unos 770 millones de dóla
res.

Los cocineros Miguel Angel 
Romany y Venancio Garciaz 
un jefe de sala permanecerán 
un año en esta capital para 
garantizar la calidad gastronó
mica y de servicio al nivel de 
los locales de Toledo, dijoj 
Muñoz a Efe.

Los tres españoles serán! 
secundados por el “chef’ nipón! 
Kiotaka Takahashi, que se for-- 
mó durante dos meses en Tole
do para aprender directamenie¡ 
la cocina castellana que se ser
virá en Tokio.
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Con el fin de evitar daños al medioambiente o a la salud humana

Convenio de la Junta con Emgrisa 
sobre los aceites usados de la región

Vecinos de 
Guadalajara 
forman patrullas 
contra la droga

el 
m 
V(

te

TOLEDO. (Efe).- La empre
sa para la Gestión de Residuos 
Industriales (EMGRISA) y la 
Consejería de Industria y Turis
mo firmaron ayer un convenio 
de colaboración para “la correc
ta gestión de los aceites usados 
de la región, sin que supongan 
un daño al medioambiente o 
a la salud de las personas”.

Según esta empresa, un 70 
por ciento de las 10.000 tone
ladas de aceite producidas al 
año en Castilla-La Mancha 
podrán recuperarse.

EMGRISA se compromete 
en base a este acuerdo a “rea
lizar las gestiones necesarias 
para dar a los aceites usados 

’ recogidos o almacenados los 
destinos legalmente permitidos, 
como la regeneración o com
bustión”.

Esta empresa actuará como 
gestora que se ofrece a los pro
ductores de aceites usados 
como mecanismo para eliminar 
de sus instalaciones un produc
to no deseado.

La localidad ciudadrealeña 
de Alcázar de San Juan será

Albacete produce L360 toneladas al año.

donde se establezcan las depen
dencias que almacenar el aceite 
usado producido.

Por provincias, las más pro
ductoras son Ciudad Real 
(3.490 toneladas por año), Tole
do (2.300 toneladas por año) 
y Albacete (1.360 toneladas al 
año).

El sector de automoción será

el principal cliente de la nueva 
factoría.

FIG92

En otro orden de cosas, el 
comisario de la Feria Interna
cional Ganadera del V Cente
nario (FIG 92) de Zafra, Alber
to Oliart, calificó ayer de “éxito 
rotundo” el resultado del pro
grama de Primavera de este cer
tamen, tanto en participación 
de público como por el alto 
nivel de los expertos que han 
intervenido.

Oliart destacó del programa 
de Primavera, que comenzó el 
pasado día 4 de mayo y.con
cluyó el domingo con una expo
sición monográfica del perro 
mastín español y una demos
tración de perros de carea, las 
alabanzas que han recibido los 
productos agroganaderos extre
meños. Opinó que para promo
cionar los productos alimenta
rios es preciso conseguir “mar
cas de calidad” y crear una o 
varias empresas comercializado- 
ras de importancia.

GUADALAJARA. (Efe)- 
Vecinos del barrio de Guada
lajara conocido como “Casas 
del Rey”, han comenzado a 
patrullar y vigilar los alrededo
res de su barriada ante la “im
potencia” del Gobierno Civil 
para poner fin a los traficantes 
y consumidores de droga que 
se reúnen cada día en esa zona.

Según información facilitada 
a Efe por la Comunidad de Pro
pietarios “Casas del Rey”, 1®^ 
padres tienen miedo a que sus 
hijos salgan a jugar a la calle 
y se pinchen, ya que camellos 
y drogadictos se reúnen cada 
día en este barrio en espera 
de traficantes que les vendan 
la droga con la que pincharse

José Luis Cezón, miembro de 
la citada comunidad de propia' 
tarios y vecino del barrio, 
declarado a Efe que las jenu- 
guillas abandonadas en jardines 
y escaleras de los portales, ® 
escondidas por rincones de 
zona son hechos muy corrientes- 
incluso -dice Cezón-, “he vi^*‘’ 
jóvenes pinchándose en laJ®® 
gua, en el pecho o en las JÚo5
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PP contra CEOE
josé María Aznar aseguró ayer que las decisiones 
, la estrategia del Partido Popular se toman 
t se fíj^n dentro del propio partido, a la vez 

’^^e subrayó que si alguien pretende desligitimar 
a esta fuerza política, “se equivoca”. Aunque

el presidente del PP dijo no referirse a nadie 
en concreto, sus palabras han tenido mucho 
de respuesta a las declaraciones del presidente 
de la CEOE, José María Cuevas, publicadas 
el pasado fin de semana en un diario catalán

en las que, entre otras cosas, advertía que la 
estrategia del PP perjudica la economía y no 
favorece a los ciudadanos, a la vez que destacaba 
la conveniencia de un pacto de Estado de esta 
fuerza política con el PSOE.

El líder del PP destaca que sindicatos y patronal no tienen más legitimidad para opinar que “quienes hemos pasado por las urnas

Aznar rechaza las críticas de José M- Cuevas 
y le recuerda que no ha pasado por las urnas

El máximo dirigente de los ‘populares’ asegura que votarán a favor de los Acuerdos de Maastricht con o sin referéndum
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MADRID. (Fax-Press).- 
Recordó Aznar que la legiti
midad democrática la dan las 
urnas y que ni los empresarios 
ni los sindicatos tienen más legi
timidad para opinar que aque
llos que “hemos pasado por las 
urnas”. “Tendrán tanta repre
sentatividad, pero más, no”.

No obstante, el líder del Par
tido Popular, que mañana miér
coles se reunirá con el líder de 
la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales, 
José María Cuevas, en la sede 
del partido, señaló que seguirá 
siendo respetuoso “con todas 
las declaraciones que se hagan, 
aunque a veces me cueste 
trabajo”.

En otro momento recordó 
que ha sido él quien invitó al 
presidente de la patronal a este 
encuentro y, por lo tanto, dia
logará con él “con toda nor
malidad”. Aznar hizo estas 
declaraciones en el transcurso 
de una rueda de prensa para 
presentar un libro en el que 
se recogen las iniciativas y las 
"propuestas para gobernar” 
presentadas por el Partido 
Popular en el Congreso de los 
Diputados durante 1990 y 1991.

Dos años que calificó de 
“enorme intensidad” en los que 
el PP ha alcanzado “los máxi
mos niveles de intención de 
voto que nunca hemos tenido”, 
que se sitúa -dijo- en el 31%, 
y en los que, además, ha rati
ficado su intención de ser “un 
partido de centro, independien
te y alternativo”.

Tanto en su exposición como 
en la posterior rueda de prensa, 
Aznar subrayó el carácter de 
independiente de la formación 
política que lidera, a la vez que 
destacó que “el futuro de Espa
ña pasa en su gobernabilidad, 
por el PP”.

Frivolidad política

Tras afirmar que es preocu
pante que a estas alturas sea 
necesario decir todavía que la 
democracia es un régimen de 
alternativas, y que resulta bas
tante pintoresco que se intenten 
eonfundir los campos del 
gobierno con los de la oposi- 
f*ón, José María Aznar criticó 
•a existencia de “ciertas dosis 
de frivolidad política” que no 
^on, en su opinión, nada reco- 
ttendables.

No ahorró críticas Aznar al 
gobierno que preside Felipe 
González, al plan de Conver
gencia y a lo que denominó 
t^Cüpación institucional” por 

parte del PSOE, aunque negó 
9ne exista una política de “aco- 

y derribo” al Gobierno por 
parte del PP.

En la hipótesis contraria, dijo 
''olviendo a las declaraciones de

José María Aznar, presidente del Partido Popular, responde a las declaraciones de José María Cuevas,- presidente de la CEOE.

José María Cuevas manifestó el pasado fin de semana a un diario 
catalán que la estrategia del PP perjudica la economía y no favorece 
a los ciudadanos, a la vez que destacaba la conveniencia de un 
pacto de Estado de esta fuerza política con el PSOE

Cuevas, sería lógico que la 
CEOE no estuviera de acuerdo 
con el PP, como no lo sería 
tampoco, en el caso de que esa 
política de “acoso y derribo” 
fuera practicada por el Gobier
no contra el PP. Algo que, 
según aclaró, no se dá en la 
actualidad aunque el Gobierno 
“hace todo lo posible por 
molestar”.

Referéndum sobre Maastricht

Preguntado sobre la necesi
dad o no de un referéndum en 
España sobre los Acuerdos de 
Maastricht, Aznar dijo que no 
considera útil un debate de 
estas características, si bien 
subrayó que, en su opinión “no 
es estrictamente necesario”.

No obstante anunció que el 
PP se ajustará a lo que en su 
día diga el Tribunal Constitu
cional, e instó a quienes pro
ponen que se celebre dicho 
referéndum -como es el caso 

del presidente del Banesto, 
Mario Conde- que digan cla
ramente qué razones les empu
jan a realizar tal propuesta y, 
sobre todo, con qué fines lo 
proponen. Con o sin referen
dum, el PP votará a favor de 
los Acuerdos.

En otro momento destacó 
que probablemente las razones 
que han llevado a los ciuda
danos daneses a votar no, son 
las mismas que llevaría a los 
españoles a votar afirmantiva- 
mente.

Pacto de Ajuria Enea

Por otra parte, el presidente 
del PP dijo que cuando el diri
gente del PNV, Xabier Arzallus, 
afirma que la derecha teme que 
ETA deje las armas y sea una 
fuerza controlada, “en la dere
cha que está pensando es en 
la suya”.

En este sentido, Aznar ha 
vuelto a reiterar que el Partido

Popular quiere que “se siga 
cumpliendo al pie de la letra 
el Pacto de Ajuria Enea”, que 
las explicaciones, en todo caso, 
deberían darlas quienes man
tienen conversaciones con Herri 
Batasuna y que el Partido Popu
lar “no está dispuesto a salirse 
de la Constitución española”.

Tribunal Constitucional

En otro orden de cosas, 
Aznar advirtió, asimismo, que 
su grupo parlamenario no va 
a entrar “en un reparto de cuo
tas” del Tribunal Constitucio
nal, cinco de cuyos miembros, 
incluido el presidente, están 
pendientes del acuerdo al que 
lleguen las distintas fuerzas par
lamentarias para su renovación.

Tal y como están las cosas, 
Aznar cree que el pleno del 
Congrreso tendrá que votar las 
distintas propuestas qué se pre
senten, ante la falta de acuerdo 
para consensuar una sola lista.

Ramallo crítica 
a Cuevas

MADRID. (Efe).- El 
portavoz adjunto del PP, 
Luis Ramallo, mostró 
ayer sus dudas sobre que 
José María Cuevas ”¡nter- 
prete a todos los empre
sarios”.

Anunció que le va a 
enviar a Cuevas un ejem
plar de su libro sobre la 
labor de oposición duran
te dos años “para que lo 
lea, a ver si eso se parece 
más a la política que quie
re la CEOE o se parecen 
más los presupuestos que 
presentó el año pasado el 
Gobierno, que promete y 
nunca hace, que nos lleva 
a consensos que nunca 
cumple... si eso le gusta 
a Cuevas o favorece a la 
política de los empresa
rios...”. Ramallo asegura 
echar de menos en Cue
vas “una crítica tan acer- 

. ba .hacia el Gobierno, 
como la que nos hace a 
nosotros. Me recuerdan'a 
las que nos hace Alfonso 
Guerra, no sé si se habrán 
puesto de acuerdo”.

M.C.D.2022
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Carlos Westendorp afirma que el Gobierno no es contrario a un referéndum “pero no lo cree necesario

Pacheco: “Sin plebiscito sobre Maastricht 
quedamos en desigualdad con Europa”

Roban veinte 
millones de un 
banco madrileño 
mediante el 
sistema ‘butrón’

El ministro Pedro Solbes señala que le parece ilógico plantear al pueblo el refrendo sobre el tratado

El alcalde de Jerez, Pedro 
Pacheco, afirmó ayer que 
una ratifícación del Tra
tado de Maastricht sin la 
convocatoria previa de un 
referéndum ‘‘nos situaría 
en una posición de desi
gualdad con respecto a los 
ciudadanos de otros países 
europeos”.

JEREZ DE LA FRONTE
RA. (Efe).- En una nota 
difundida ayer por el gabinete 
de prensa del Ayuntamiento 
de Jerez, Pacheco asegura que 
la futura Unión Europea “no 
puede gestarse exclusivamente 
a partir de los Gobiernos de 
cada Estado, sino desde una 
explicación suficientemente 
clara a los ciudadanos sobre 
el significado del Tratado”.

Agrega • que los conflictos 
laborales “y las tensiones sur
gidas en torno al 28 de mayo 
revelan un escaso conocimien
to y posiciones divergentes de 
los diferentes agentes socia
les”.

Por su parte, el ministro de 
Agricultura, Pedro Solbes, 
manifestó ayer en Valencia 
que “me parece ilógico” plan
tear en España un referéndum 
sobre la aceptación del tratado 
de Maastricht, “ya que me 
parece lo suficientemente 
complejo como para que se 
discuta en profundidad y un 
referéndum es por deficición 
algo muy simple”. “El tema 
debe plantearse en el Parla
mento, que es el que está 
capacitado para valorar su 
contenido. Estoy convencido 
de que la mayoría de los espa
ñoles quieren continuar la 
integración de España en la 
CE, indicó el responsable de

Pedro Pacheco, alcalde de Jerez, por el Partido Andalucista.

Agricultura.
Mientras, el secretario de 

Estado para las Comunidades 
Europeas, Carlos Westendorp, 
reiteró que el Gobierno no 
cree necesaria la convocatoria 
de un referéndum, si bien 
señaló que será respetuoso 
con la sentencia que emita el 
Tribunal Constitucional sobre 
si es necesario o no modificar 
la Constitución para adpatarla 
al nuevo marco europeo.

Westendorp dijo que el 
Gobierno “no es contrario al 
referéndum, sino simplemente 
no lo cree necesario”.

Pese a que indicó que “hay 
que dar tiempo a Dinamarca 
para que recapacite”, no des-

cartó la posibilidad de un
“Maastricht a once o a diez”, 
o bien, aunque con menor 
convicción, una reforma del 
fundacional tratado de Roma.

Por otro lado, el portavoz 
del Grupo Vasco en el Con
greso, Iñaki Anasagasti, dijo 
ayer que el PNV está en con
tra de “abrir un debate en fal
so” sobre la posibilidad de 
convocar un referéndum en 
España relativo a los acuerdos 
de Maastricht.

”En quince días no hay for
ma humana de debatir en pro
fundidad lo que supusieron los 
acuerdos de Maastricht”, 
explicó en un comunicado el 
portavoz parlamentario del

PNV.
Anasagasti opinó que por 

el hecho de que Dinamarca 
se haya mostrado, en referén
dum, en contra de dichos 
acuerdos, no se puede correr 
el riesgo de “politizar de for
ma partidaria y como arma 
arrojadiza algo tan vital e 
importante como es la cons- 

- trucción de la Comunidad 
Europea”.

El presidente catalán, Jordi 
Pujol, se mostró también en 
desacuerdo con la convocato
ria de un referéndum para 
ratificar el tratado de Maas- 
tricht, pero declaró que “in
cluso aunque se convocara, 
ganaría el sí”.

MADRID. (Efe).- Unoj 
delincuentes robaron el pasada 
fin de semana, unos yeim, 
millones de pesetas en uní 
sucursal del Banco de Santan 
der, en Madrid, a la que acce 
dieron tras realizar un butó 
en una pared contigua.

El agujero fue descubiem 
ayer por la mañana cuando lo 
empleados de la sucursal, entra 
ron a trabajar.

Los delincuentes que antea 
yer asaltaron la cámara acora 
zada de la sucursal del banct 
de Santander situada en la Grai 
Vía madrileña, hicieron e 
butrón que les permitió el acce 
so a la entidad con un punzói 
y otras herramientas simpte 
que luego dejaron abandona 
das, informaron a Efe fuente 
policiales.

Con esos utensilios los ladro 
nes agujerearon el suelo de ura 
cafetería en obras colindanii 
con la sucursal bancaria, desdi 
donde descolgaron una escalen 
metálica para entrar en la cánta
ra de seguridad del banco, situj 
da en el sótano del número® 
de la calle, junto a la Plaa 
de España.

Los ladrones excavaron un 
orificio de 40 por 50 centíme
tros y agujerearon los quince 
centímetros de grosor que haj 
entre el suelo de la cafeteni 
y el techo de la cámara acó 
razada, que, en parte, es de hor
migón.

Después de conseguir entrat 
en la cámara de seguridad 
pudieron abrir con un simple 
destornillador la caja de segu
ridad del banco, de la que sus
trajeron unos 20 millones de 
pesetas, y 49 de las 62 cajas 
privadas alquiladas por particu
lares para guardar joyas, docu
mentos y otros efectos.

Saltó la alarma

Pedrol Rius insiste en la ilegalidad de la
actuación de Manglano en el ‘caso Naseiro’
MADRID. (Efe).- Antonio 

Pedrol Rius, presidente del 
Consejo General de la Aboga
cía, anunció ayer que asistirá 
al juicio del denominado “caso 
Naseiro”, que empezará el 
miércoles, para hacer constar su 
protesta por haberse impedido 
a los acusados en este caso ejer
cer su derecho de libre elección 
de abogado.

La investigación del “caso 
Naseiro” se inició el 9 de abril 
de 1990, cuando el entonces 
titular del juzgado de instruc
ción número dos de Valencia, 
Luis Manglano, ordenó la 
detención de Rosendo Naseiro 
y Salvador Palop, en relación 
a su presunta implicación en un 
delito de cohecho por conceder 
licencias a empresas construc
toras a cambio de comisiones.

También ordenó la detención 
del director general de la 
empresa “Dragados y Construc
ciones”, Luis Janinir el arqui
tecto municipal de Cullera, Luis-

Latorre, y los empresarios Bala
guer y Bonet.

El juez Luis Manglano deci
dió la incomunicación de los 
detenidos durante los interro
gatorios, lo que supuso que 
estos fueran asistidos por abo
gados de oficio. Pedrol Rius 
explicó en rueda de prensa que 
la Ley de Enjuiciamiento Cri
minal española dice que cuando 
una persona está incomunicada 
no podrá elegir abogado y será 
defendida por uno de oficio. 
Dijo que un juez tiene la obli
gación de saber que existe el 
Convenio Europeo de Derechos 
Humanos que España suscribió 
en 1979 cuyas disposiciones tie
nen rango superior y que obliga 
a que un acusado tenga derecho 
de libre elección de abogado. 
Declaró que “es afrentoso para 
la abogacía que se piense que 
cualquier abogado designado va 
a cohfabularse para romper la 
incomunicación de un proce
sado”. Pedrol Rius, presidente del Consejo General de la Abogacía.

A pesar de que sobre las doci 
del mediodía de anteayer li 
alarma de la sucursal saltó,« 
patrulla que acudió a inspec
cionar el lugar ño encontró nin
guna señal de robo ni se se 
percató de lo que ocurría den
tro de la entidad.

Fuentes policiales explicaron 
a Efe que los delincuentes deja
ron abandonadas, además de las 
herramientas con las que hicie
ron el butrón, un pantalón azni 
de obrero, varias botellas d' 
agua que consumieron mientras 
“trabajaban” y unos bocadillos 
envueltos en papel de aluminio-

Eos investigadores conside
ran que los autores del butrón 
son ”unos profesionales” <1’'^ 
planearon detenidamente e 
asalto y temen -que,,al verane 
les ha salido bien, se animeo 
a volverlo a hacer.

Este es el primer robo po’ 
el procedimiento del butrón 
se registra este año en Madri 
aunque en 1991 fueron asaltad 
varias entidades bancarias, jOJ^ 
rías e incluso un comercio 
abrigos de piel, según las mt^ 
mas fuentes.

.2022



etería 
i acó 
ehor

NACIONAL(^ Tribunauna

El etarra, detenido el pasado fin de semana, será procesado hoy en Francia

Tiene abiertos cinco sumarios en España por atentados terroristas

Expansión
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serán procesados hoy en la capi
tal de Francia.

Por otra parte, el juicio más 
importante celebrado en Fran
cia contra la organización terro-

{.a Fiscalía de la Audiencia Nacional solicitará que se 
pida a Francia la extradición de Miguel Angel Gil Cervera, 
detenido el pasado sábado en París por su supuesta rela
ción con la banda terrorista ETA y que está procesado 
ea España por varias causas.

1® Entrega ______ 3® Entrega
JUNIol

rista ETA comenzará el próxi
mo jueves en París con la com
parecencia de 24 personas, 
entre presuntos colaboradores y 
militantes, de los que tres son 
considerados dirigentes.

Dos responsables del aparato 
militar de ETA y otro respon
sable del comité ejecutivo com
parecerán ante el Tribunal 
Correccional de París a partir
del jueves por diversos cargos. Miguel G¡I Cervera, detenido el pasado fin de semana en Francia.

2® Entrega
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La Audiencia Nacional pedirá 
la extradición de Gil Cervera

MADRID. (Efe).- Fuentes 
de la Audiencia señalaron ayer 
que la Fiscalía esperará a que 
las autoridades francesas forma
licen sus acusaciones contra Gil 
Cervera antes de reclamarle por 
los cinco sumarios abiertos con
tra él en España por acciones 
cometidas en el seno del “co
mando Gohierri Costa”, de 
ETA.

Miguel Angel Gil Cervera 
está procesado por el asesinato 
de Tomás Larrañaga en el Bar 
“Alameda”, de Azcoitia (Gui
púzcoa), el 31 de diciembre de 
1984.

Asimismo, tiene pendiente la 
causa abierta por el asesinato 
el 8 de noviembre de 1985 de 
Juan Sánchez Sierra en Cestona 
(Guipúzcoa). Gil Cervera está 
inculpado, además, en el suma
rio general del “comando 
Gohierri Costa” de diversos 
delitos terroristas.

También está reclamado por 
el lanzamiento de granadas y 
el ametrallamiento a una patru
lla de la policía nacional el 23 
de noviembre de 1984 en la 
autopista de peaje de Irún en 
una acción terrorista en la que 
murió el agente Mohamed 
Amed Abderramán.

Finalmente, tiene pendiente 
el sumario por 'el ametralla
miento del Cuartel de la Guar
dia Civil de Araya (Guipúzcoa) 
el 2 de noviembre de 1984, 
acción en la que resultó herida 
la esposa de un guardia civil.

Los dos activistas de ETA 
detenidos el pasado viernes en 
París, Miguel Angel Gil Cer
vera, alias “Tubika”, y Luis 
Ignacio Iruretagoyena Lanz,

Coaversacioaes 
del PNV y HB

El portavoz de HB Flo
ren Aoiz afirmó ayer que 
las declaraciones hechas 
este fín de semana por 
los dirigentes nacionalis
tas sobre las conversacio
nes PNV-HB intentan 
contentar “a los sectores 
más reaccionarios de la 
derecha española y a los 
poderes reales”. Él líder 
del PNV, Xabier Arza
lluz, declaró anteayer en 
Guernica que no cree 
posible que el diálogo 
PNV-HB termine en 
acuerdo, mientras que 
José Antonio Ardanza 
dijo en Baracaldo que las 
conversaciones tienen su 
límite básico en el 
impuesto por la democra
cia. Aoiz, mostró la 
“preocupación” de su 
partido por las declara
ciones que achacó a la 
“sumisión al marco polí
tico” de los nacionalistas.

Le pone al día con la ley de 
Sociedades Anónimas

den pi’t'gnntíP^ clave 

v sais i’c^iMiestas

I
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Desde el día 9
EXPANSION le ofrece en cinco 
entregas "Todo lo que hay que saber 
sobre la Ley de sociedades
Anónimas*. Todas las respuestas para 
conocer en profundidad todo lo 
relativo al funcionamiento de las 
Sociedades Anónimas:
• Cuestiones Generales
• Constitución y existencias 

de ias Sociedades Anónimas
• Las acciones y su transmisión
• Derechos de los accionistas
• Cómo deben ser las Juntas 

Generales
• Admisión y representación de 

las Sociedades Anónimas
• La contabilidad de las Sociedades 

Anónimas
• Ampliaciones y reducciones 

de capital
••Modificaciones dp estatutos
• Transformación, disolución y 

Liquidación
• Obligaciones y títulos de renta fija
• Fiscalidad

un valioso instrumento de consulta 
para los empresarios y profesionales 
de la empresa, el derecho, las finanzas, 
etc, y para los accionistas de las 
Sociedades Anónimas

M.C.D.2022
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El presidente del Gobierno fue recibido por Carlos Andrés Pérez

Felipe González da su apoyo 
á la democracia venezolana

Después se dirigió a Bolivia desde donde partirá a la Cumbre de Río

El presidente del (Gobier
no español, Felipe Gonzá
lez, llegó ayer a Venezuela 
en una visita visita que 
según bien tes políticas 
venezolanas, puede inter
pretarse como un apoyo a 
las instituciones democrá
ticas de este país latinoa
mericano y caribeño, que 
atraviesa su peor crisis 
política y social de los últi
mos años.

CARACAS. (Efe).- Felipe 
González se reunió ayer con 
el jefe del Estado de Vene
zuela, Carlos Andrés Pérez, 
y otros políticos del país, para 
expresarles su apoyo a las ins
tituciones democráticas.

”Yo tengo confianza en la 
institucionalidad democrática 
de Venezuela, país que es 
ejemplo de desarrollo demo
crático, y espero que ese buen 
ejemplo, tanto para el pueblo 
venezolano como para los 
pueblos de Latinoamérica, se 
mantenga”, dijo González.

En su breve escala de tres 
horas en Venezuela, el pre
sidente del Gobierno español 
se reunió, además de con 
Pérez, con importantes polí
ticos representantes de todos 
los partidos del país, entre 
ellos Eduardo Fernández, 
secretario general del demo
cristiano COPEI, y Luis Piñe- 
rúa, ministro de Relaciones 
Interiores.

”Soy de los que piensa que 
ninguna solución es menos 
mala que el mantenimiento 
de la democracia y, si hay una 
voluntad de mejorar las cosas, 
es bueno para resolver los 
problemas sociales, políticos 
y económicos”, añadió Gon
zález.

Sobre la Cumbre Iberoa
mericana que se iniciará el 
23 de julio en Madrid, Gon
zález dijo que, en su entre
vista con el presidente Pérez, 
analizaron más que “una nue
va declaración, un documento

Una bandera de la Cruz Roja 
presidió los funerales por Tos 
seis fallecidos en Vistabella

CASTELLON. (Efe).- Un 
féretro cubierto con la bandera 
de la Cruz Roja, en represen
tación de los fallecidos el pasa
do sábado en el accidente de 
un helicóptero en Vistabella 
(Castellón), presidió ayer los 
funerales por las seis víctimas 
del siniestro, cuyas causas están 
siendo aún investigadas.

Juan Ignacio Artajo, secre
tario de la Cruz Roja de Cas
tellón, German Monzón, vice
presidente de esta asamblea, los 
voluntarios José Juan Sierra 
Fornas y José Vicente Gómez 
Torres, el vecino de Vistabella 
Ignacio Ibáñez Monferrer y el 
piloto del helicóptero, José 
Gómez Gabalda, fallecieron al

M

Felipe González realizó ayer una breve escala en Caracas.

de conclusiones, que son pro
yectos no sólo compatibles 
sino que se pueden sumar”.

En relación con el acuerdo 
económico incluido dentro 
del Tratado General de Coo
peración y Amistad entre 
España y Venezuela, firmado 
en junio de 1990 en Madrid, 
González dijo que esperaba 
su ratificación por el Congre
so venezolano para abrir una 
vía al incremento de las rela
ciones comerciales entre 
ambos países, “con absoluto 
respeto a la decisión soberana 
del Congreso venezolario”.

El acuerdo económico del 
tratado bilateral establece un 
crédito de 1.200 millones de 
dólares de España a Vene
zuela, que aún no ha sido 
hecho efectivo debido a que 
el Congreso venezolano no ha 
ratificado todavía la Ley de 
Crédito Público necesaria 
para que las empresas esta
tales puedan endeudarse.

En relación con el resur
gimiento de los grupos fas
cistas y ultraderechistas en 
Europa, González declaró 
que “hay un fenómeno de dis
persión y de falta de credi
bilidad de las fuerzas políticas 
y algunos populismos exage
rados que tratan de aprove
char esto”. 

estrellarse el aparato en una 
ladera de los montes del Maes
trazgo, próxima a San Juan de 
Penyagolosa.

La presidenta de la Cruz 
Roja Española, Carmen Mestre, 
manifestó durante el funeral, al 
que asistieron numerosos fami
liares de las víctimas, que los 
fallecidos “fueron en apoyo de 
la Asamblea de un pequeño 
pueblo y allí perdieron la vida”.

Algo mas de un millar de 
personas asistieron al funeral, 
en el que también se encon
traban presentes el presidente 
de la Generalitat Valenciana, 
Joan Lerma, el conseller de 
Medio Ambiente y distintas 
autoridades de Castellón.

Sobre las actividades de la 
banda terrorista ETA, Gon
zález dijo: “prefiero no hablar 
de esto, entre otras cosas, por 
no dar pistas, porque uno de 
buena fe hace una declaración 
en un tema tan delicado y 
siempre da pistas”.

”Es perfectamente objeti
vable, sin que yo haga nin
guna declaración, que se está 
avanzando seriamente. Una 
garantía total de que no haya 
una persona capaz de matar 
a alguien o de perpetrar un 
atentado no la puede dar 
nadie, y en eso tenemos que 
estar extremadamente vigilan
tes”, añadió.

El jefe del Gobierno espa
ñol dijo que no había hablado 
de este tema en concreto con 
el presidente Pérez, pero” si 
“hemos hecho un repaso, 
como solemos hacer cada vez 
que nos vemos, a la evolución 
de las relaciones entre España 
y Venezuela”. Sobre la nego
ciación con el Gobierno del 
Reino Unido en relación con 
Gibraltar, González indicó 
que “nosotros intentamos 
resolver el problema que visto 
desde Gran Bretaña se llama 
del Peñón y para nosotros es 
como una piedra en la bota 
que no podemos olvidar ni 
un momento”.

C. Mestre presidenta de la Cruz Roja.

M

Julián García Valverde, ex ministro y ex presidente de Renfe.

Barrionuevo y Leguina conocían la operación

EI juez Moreiras exculpa a 
Valverde en el ‘caso Renfe’
MADRID. (Efe).- El juez de 

delitos monetarios de la 
Audiencia Nacional, Miguel 
Moreiras, tomó ayer declara
ción al anterior ministro de 
Sanidad, Julián García Valver
de, a cuyo término éste salió 
en libertad sin cargos, al no 
apreciar el magistrado indicios 
de delito en su actuación en 
el “caso Renfe”.

Julián García Valverde decla
ró en calidad de inculpado en 
las diligencias que instruye 
Miguel Moreiras, a raíz de las 
denuncias presentadas por Ren
fe e IU y la querella de 
CC.OO., por supuestas irregu
laridades en la compraventa de 
terrenos en San Sebastián de 
los Reyes (Madrid) por Equi- 
desa, filial de Renfe, cuando 
García Valverde presidía la 
compañía ferroviaria.

Tras más de cuatro horas de 
declaración. García Valverde 
explicó a su salida de la Audien
cia que “ha habido muchas oca
siones en las que he explicado 
cuál ha sido toda la operación 
y por qué se hizo. Lo único 
que les puedo decir es que he 
hecho una declaración extensa 
y detallada y el juez ha mani
festado al final que no había 
cargos”.

Añadió: “Espero que haya 
contribuido a clarificar el cono
cimiento de la operación y las 
actuaciones mías y las de los 
directivos de Renfe”.

Eduardo Mangada

El juez había citado para ayer 
tarde a declarar en relación a 
esta misma causa al ex conse
jero de Política Territorial de 
la Comunidad de Madrid 
Eduardo Mangada.

Juan Durán, abogado de 
CC.OO., explicó que García 
Valverde indicó al juez que 
conocía las operaciones objeto 
de la investigación pero aseguró 
que las mismas estaban dise
ñadas con anterioridad por la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid.

El letrado añadió que Comi
siones Obreras mantendrá sus 
acusaciones y destacó que Gar
cía Valverde ha incurrido en 
contradicciones respecto a los 
manifestado por los inculpados 
José Luis Pinedo, asesor de 
García Valverde en Renfe; José 
María Rodes, director del grupo 
empresarial de la compañía 
ferroviaria, y Mangada.

Manuel Tuero, abogado de 
inculpado Alberto Echeverri, e: 
presidente de Equidesa, explici 
que García Velverde se remilk 
a Pinedo, Rodes y Mangada a 
ser preguntado por detalles di 
las operaciones y añadió qu{ 
también declaró que el o 
ministro de Transportes, José 
Barrionuevo, y el presidente de 
la Comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina, conocían el dise
ño de las mismas.

1.400 millones

El abogado destacó que Gar
cía Valverde explicó al juez que 
Renfe concedió 1.400 millones 
de pesetas a Equidesa sin que 
esta empresa lo solicitase, así 
como que aseguró que no cono
cía a ninguna empresa interme
diaria que haya participado en 
estas operaciones.

Los denunciantes acusan a 
García Valverde y al resto de 
implicados de participar en ope
raciones inmobiliarias irregula
res por las que Renfe habría 
intentado financiar la línea 
férrea Alcobehdas-San Sebas
tián de los Reyes, mediante 
especulación dje terrenos de este 
municipio. 1

Miguel Moreiras investiga 
además la presunta participa
ción de empresas implicadas en 
el fraude a Hacienda a través 
de facturas falsas del IVA.

La denuncia de IU explica 
que Equidesa compró terrenos 
rústicos de San Sebastián de los 
Reyes a un precio superior al 
del mercado, al tener informa
ción de que el Ayuntamiento 
de esta localidad los recalifica- 
ría en urbanizables.

Añade que “Renfe propició 
actividades de tipo especulativo 
y entre 1989 y 1990 Equidesa 
compró más de 200.000 metros 
cuadrados de suelo rústico en 
San Sebastián de los Reyes, ea 
una operación calificada por el 
Ministerio de Obras Públicas) 
Transport^í de poco clara’.

Asímisrno, .se denunció qo^ 
Renfe ai/torizó en 1990 la 
ampliación de capital de Equ*’ 
desa en 1.600 millones de pese' 
tas, ”que fueron dirigidas en 
realidad a pagar a compradores 
y arrendatarios fingidos A"^ 
habrían llegado a ser titulares 
de nueve terrenos de San Sebas
tián de los Reyes gracias a 
informaciones privilegiadas”-
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Sl QUIERE CONOCER LAS NUEVAS
IDEAS DEL INVENTOR DEL AUTOMOVIL

VENGA A AUTOTRAK,
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Le Presentamos la Nueva Clase S de Mercedes-Benz
En Autotrak le presentamos lo último que ha 
inventado Mercedes-Benz. La nueva Clase S. 
Un modelo que reúne más de 200 ideas y 
conceptos nuevos en tecnología inteligente,

confort y seguridad activa y pasiva. Venga a 
Autotrak verá como nadie puede per- 
feccionar una obra mejor que su propio 
inventor.

Mercedes Benz

CONCESIONARIO
OFICIAL,

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, 21. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL

M.C.D.2022
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IM Cotizaciones de la Bolsa de Madrid "'
Indice General anterior

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA, 

2.880'00

ULTIMO 

2.840'00
’B. Exterior 3.420'00 3.410’00
B. Central-Hispano 3.450'00 3.435'00
B. Central-Hispano (nue'vsy
B. Popular 11.160’00 11.170'00
B. Santander 4.750'00 4.765’00
B. Valencia 1.240'00 1.240’00
Barclav.s Bank 650'00 669'00
B. Zaragozano 2.000'00 1.960'00
B. Cto. Balear 3.720'00 3.670'00
B. Bilbao-Vizcaya 2.845'00 2.825'00
B. Alicante 4.880'00 4.885'00
B. Vitoria 2.825'00 2.820'00
B. Andalucía 9.200’00 9.200’00
B. Castilla 36.770’00 36.700’(H)
B. Herrero 3.120’00 3.100’00
B. Pastor 5.740’00 5.740’00
B. Vasconia 4.520'00 4.520’00
B. Atlántico 2.810'00 2.810’00
B. Galicia 6.650'00 6.650’00
B. Fomento 2.240'00 , 2.240’00
Bankinter 6.510'00 6.520’00
B. Progreso 2.410'(M) 2.410’00
Aeuas Barcelona 3.720'00 3.660’00
Catalana de gas 6.900'00 6.870'00
Elcct. Viesgo 2.300'00 2.300'00
Elcct. Reun. Zaragoza 1.320'00 1.300'00
F.E.C.S.A. 747'00 751'00
Hidrocantábrico 1.920'00 1.925'00
Hid. Cataluña
Hid. Española 546'00 546'00
Iberduero 757'00' 757'00
Saltos del Nansa
Sevillana Eléc. 557'00 555'00
Unión Eléc. Fenosa 594'00 595'00
Emp- Nac. Electric. 3.665'00 3.680'00
Eléc. Ribagorzana 1.870'00 1.870'00
Gas v Eléctric. ' ■• 3.825'00 3.805'00
Unión Ind. Agrogan. 2.100'00 2.115'00
El Aguila
Azucarera ‘ 4.450'00 4.450'00
Ind. Nav. Env. Cclulos.- 2.150'00 2.120’00
Campofrío
Ebro Agrícolas 1.895'00 1.900'00
Tabacalera 6.000'00 6.000'00
Koipc 4.200'00 4.200'00
Finunzauto
Asland 1.925'1)0 1.880'00
Agromán l.()5()'OO 1.030'00
Portland Vald'er. 11.000'00 10.950’Ot)
Valcnc. Cementos 12.590'00 12.400'00
Uralita, S.A. 1.220'00 1.215'00
Cristalera Esp. 5.900'00 5.850'00
Dragados y Const. 1.965’00 1.950'00
Obras y Const. Ind. ' 4.600'00 4.410'00
Vallehermoso 2.165'00 2.150'00

(254’64) actual (253’80)
NOMBRE VALOR

Bami

APERTE

- 35()’()()

_L1TD^ 

345’00
Prima Inmobiliaria
Inm. Met. Vasco-Centr.
Sotogrande 35()’()() 357’00
Inmob. Urbis
Focsa -
Hornos de Ibe. Alba. ■ 1.080’00 1.095’00
Financiera y minera 1.740'00 1.750’00
Cubiertas 10.380’00 10.210’00
Huarte 1.630’00 1.650’00
Urbanizaciones y Trans. '580’00 590’00
Filo, S.A. 1.550'00 1.550’00
Corp. Fin. Alba 5.400’00 5.310’00
Cía. Gral. Invers. 920’00 920’00
Cofir 1.150’00 1.265’00
Corp. Fin. Hispamer
Papelera Española 200’00 199’00
Sarrió, S.A. 775'00 .769'00
Eppic 197'00 187'00
Argón 4.400'00 ■ 4.230'00
Ercros 295'00 282’00
Ener. e Ind. Aragonesas 1.425’00 1.460’00
Carburos metálico.s 3.800'00 3.770’00
Repsol 3.000'00 3.000’00
Cepsa 2.345'00 2.350’00
Petromed
La Seda de Barcelona
Sniace 75’00 76’00
Emp. Nac. Celulosa 1.400'00 1.350'00
Fosforera 1.350’00 1.310’00
Algodonera S. Antonio 465'00 455’00
Tafisa Serie B 1,300'00 1.335'00
Corp. Mapire 4.500'00 4.450'00
Unión y el Fénix 4.200'00 4.120'00
Azkoycn. 2.810'00 2.810'00
Di me tal 1.210'00 1.250'00
Nicolás Correa 1.350'00 1.330'00
A. Hornos Vizcaya 72'00 72’00
Acerinox 6.920'00 6.920’00
Asturiana Zinc 3.675'00 3.680’00
Esp. del Zinc
Mat. y Construcción 320’00 308’00
M. Montana Quijano 164'00 164’00
Met. Duro Felguera 1.195'00 1.170’00
Amper 417'00 406’00
Tubacex
Zardova Otis 10.300'00 10.020'00
Citroen Hisp.
Tudor 840’00 800’00
Nissan M. Ibérica 416’00 412’00
Telefónica 1.120'00 1.120’00
Autop. M. Nostrum 1.435’00 1.420’00
Autopistas C. Esp. 1.330’00 1.340’00
Prosegur 2.685’00 2.650'00
Vidrala 2.240’00 2.240'00
Cdmmerzbank 15.400'00 16.400'00
Volkswagen . 24.300’00 24,300'00

El Programa será presentado por el ministro Solchaga

Los ‘doce’ analizarán la 
convergencia española

La CE considera que el plan español es ^^ambicioso” y riguroso

Los ministros de Economía y 
Finanzas de la Comunidad Euro
pea (CE) analizarán hoy en 
Luxemburgo el programa de con
vergencia de la economía 
(1992-96) en España que presen
tará el titular español, Carlos 
Solchaga. Los ^‘doce’’ no darán 
una ‘‘nota baja” al plan de con
vergencia español, según fuentes 
comunitarias.

BRUSELAS. (Efe).- Los países 
miembros de la CE no darán una 
“nota baja” al plan de convergencia 
español pues aunque consideran que 
es ”ambicioso” contiene una política 
monetaria y fiscal muy rigurosa que 
permitirá a España cumplir las con
diciones de acceso a la última fase 
de la Unión Económica y Monetaria 
(UEM) en 1997.

El plan de saneamiento económico 
español pretende reducir la inflación 
mediante una severa contención del 
gasto público en el período 1992-96 
y flexibilizar el mercado laboral, con 
un recorte de los subsidios de desem
pleo y la eliminación de barreras de 
movilidad geográfica y funcional de 
los trabajadores.

Fuentes comunitarias han expresa
do su preocupación por el coste social 
que supondrá esta reforma en un país 
que tiene un índice de desempleo del 
16,3 por ciento, uno de las más altos 
de Europa.

Hasta ahora sólo dos organismos 
comunitarios, la Comisión Europea y 
el Comité Monetario, han revisado 
el programa español, dándole una 
valoración positiva en el caso del Eje
cutivo de la CE, aunque con preo
cupación por los costes sociales.

El Comité Monetario, encargado 
de seguir y evaluar la situación mone-

Carlos Solchaga, titular de Economía.

taria y financiera de los ‘Moce”, estu
dió la semana pasada el plan en un 
reunión de carácter restringido, cuyas 
conclusiones se expondrán hoy en el 
Consejo.

El Gobierno español ha optado por 
poner en práctica desde ahora hasta 
1996 un conjunto de medidas fiscales 
y monetarias, con las que intentará 
reducir la inflación y el déficit público, 
al mismo tiempo que se mantiene el 
nivel de empleo y de crecimiento eco
nómico. El resultado debería permitir 
que España cumpla, en 1997, las con
diciones de acceso a la última f^se 
de la UEM, con la adopción de una 
política monetaria y de una moneda 
únicas. Las condiciones de acceso a 
la UEM son la reducción de los défi
cits públicos hasta el 3 por ciento 
del Producto Interior Bruto (PIB) y 
mantener un “stock” de deuda pública 
sobre el PIB no superior al 60 por 
ciento a finales de 1996.

Goteos a la baja
Í

Las diferencias corta.s en los precio.s han 
vuelto a ser lo más destacado de la jornada 
de ayer, a falta de noticias positivas que animen 
a tomar posiciones.

El dinero, uña vez más, se ha retirado del 
mercado y los inversores se mantienen ahora 
a la espera del índice de precios al consumo 
correspondiente al me.s de mayo que se dará 
a conocer el próximo viernes. En un ambiente 
de gran cautela, nada se puede esperar a corto 
plazo y ha sido muestra de ello la escasa acti
vidad, en el mercado continuo tan sólo se 
han superado los 5.000 millones de pesetas 
efectivas. El valor más contratado es Telefónica 
con 590.000 acciones mientras que el resto 
han negociado por debajo del medio millón 
de títulos. La mayoría de lo.s sectores, aunque 
de forma muy moderada, registran pérdidas 
en sus indicadores y -son el grupo de cons
trucción junto con las entidades bancarias los 
más afectados por las ventas, mientras que 
comunicaciones se lleva la mejor parte con 
una subida de 1,14 puntos.

Mercado de divisas
MOXERA C0MPRM VEXDM
1 dólar USA...................... 100’136 100’436
1 ecu................................... . 128’795 129’181
1 marco alemán................ 62’860 63’048
1 franco francés................ 18’665 18’721
1 libra esterlina................. 183’218 183’768
100 liras italianas.............. 8’314 8’338
100 francos belgas............ 305’408 306’326
1 florín holandés.............. 55’807 55’975
1 corona danesa................ 16’278 16'326
1 libra irlandesa................ 167’597 168’101
100 escudos portugueses.. 75’307 75’533
100 dracma.s griegas......... 52’114 52’270
1 dólar canadiense ........... 83’676 83’928
1 franco suizo................... 68’798 69’004
100 yens japoneses........... 78’773 79’009
1 corona sueca.................. 17’410 17’462
1 corona noruega............. 16’093 16’141
1 marco finlandés............. 23’054 23’124
100 chelines austríacos.... 893’190 895’874
1 dólar australiano........... .. 76’373 76’603

Los carburantes no subirán 
durante la próxima quincena

MADRID. (Fax-Press).- La Dele
gación del Gobierno en Campsa deci
dió ayer mantener el precio de las 
gasolinas y los gasóleos de automo
ción, mientras que se incrementa en 
30 céntimos el coste de los gasóleos 
C.

Los nuevos precios comenzarán a 
regir apartir de las cero horas de hoy 
martes y estarán en vigor hasta el 
próximo día 22 de junio. La gasolina 
súper costará 96 pesetas; la gasolina 
normal, 92 y la gasolina sin plomo, 
94 pesetas.

Él precio por litro del gasóleo A 
y B continuará en las 73,10 pesetas 
y el gasóleo C en estaciones de ser
vicio aumentará hasta las 41.70. 
Campsa no ha incrementado el coste 
de los combustibles gracias al buen 
comportamiento del barril de crudo 
Brent del mar del Norte en los mer

cados internacionales, aunque el pre
cio actual continúa siendo el más alto 
de la historia.

Con el fin del monopólio aprobado 
por el Consejo de Ministros el pasado 
viernes, los precios de los carburantes 
se liberalizan casi en su totalidad ya 
que continuará rigiendo el precio, 
máximo fijado por el Gobierno hasta 
que el sector asuma el nuevo cambio, 
para posteriormente desaparecer tam
bién esta última traba.

El m,inistro Claudio Aranzadi ase
guró que con la liberación del sector 
se producirá una reducción en tascos- 
tes de los' carburantes, debido a las 
estrategias empresariales que adop
tará cada compañía, a la vez que se 
mejorará el servicio al cliente. La 
desaparición del monopolio tiene 
como origen los acuerdos firmados 
por España para ingresar en la

@1 BANCO DE MADRID
Banesto Bolsa
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La capital de Bosnia fue de nuevo duramente bombardeada ayer por las milicias serbias

La batalla de Sarajevo se aproxima a 
su final con combates cuerpo a cuerpo

El flamante 
primer ministro 
checo inicia 
consultas para 
formar Gobierno

La Sexta Flota norteamericana inicia el desbloqueo del aeropuerto de Sarajevo, según la prensa bosnia

la batalla de Sarajevo parece aproximarse a su fín, 
según el portavoz del Ministerio de Defensa bosnio, 
Y ya se combate cuerpo a cuerpo en los barrios del 
ensanche de esta capital de Bosnia. La ciudad fue ayer 
de nuevo bombardeada y continúa aislada por tierra 
y por aire y sin agua ni electricidad.

SARAJEVO. (Efe).- El 
mismo envío telefónico de 
esta crónica se interrumpió al 
estallar un obús en una calle 
cercana, tras haber quedado 
destruidos el sábado la buhar
dilla y el último piso de la 
casa de este corresponsal por 
un mortero.

Fuentes de la República de 
Bosnia aseguran que los ser
bios intentan tomar Sarajevo 
para interrumpir la guerra 
desde posiciones negociadoras 
de superioridad, porque Ser
bia estaría considerando ceder 
ante el embargo de las Nacio
nes Unidas.

Según dichas fuentes, el 
general serbio Ratko Mladic, 
jefe militar de la rebelde “Re
pública Serbia de Bosnia”, de 
proverbial dureza, ordenó uti
lizar armas incendiarias y pro
yectiles de todos los calibres.

Este ataque habría sido 
decidido por el psiquiatra 
Radovan Karadzic, jefe polí
tico de los asaltantes serbios, 
y por el propio Mladic, que 
se habría propuesto tomar 
Sarajevo ayer.

Curiosamente, un coronel 
serbio leal al Ejército bosnio, 
Jovan Divjak, es el encargado 
de romper el cerco, según un 
plan de hace un mes, para 
cuya realización no contaba 
con armamento suficiente.

En una conmovedora inicia
tiva, Radio Sarajevo ha pedido 
a toda la población que desde 
los resquicios de sus sótanos 
y refugios ponga a todo volu
men, a las 11 GMT, la canción 
de amor “Sarajevo mía”, para 
¿que los asaltantes serbios que

^1 Hallados dos restos del avión 
antes!

;í j panameño sin supervivientes
La CE se plantea la cesión 
de algunas competencias

hasta

tani-

ase-B 
edoí| 
; eos-1 
a Ias|

tiení |

CE.

! PANAMA. (Efe).- Equipos 
! ^e rescate comenzaron a tra- 
; bajar ayer en el lugar de la 

'ahóspita selva del Darién, cer
ca de la frontera con Colombia, 
(ionde fueron hallados, sin 
supervivientes, los restos disper
sos del avión panameño perdido 
el sábado con 40 ■ pasajeros y 
siete tripulantes.

Testigos que vieron los trozos 
^e metal retorcido entre la ”ma- 
nigua” -vegetación tupida, mal
sana y húmeda de 40 metros 
^e alto- dijeron que en un peda-' 
^0 del fuselaje se aprecia la 
'Matrícula (HP-1205), junto a lo 
9ue parecen restos humanos y 
jirones de ropa.

La jefatura de seguridad de 
Dirección de Aeronáutica 

pvil (DAC) reveló a Efe que 
'3 forma en que están disemi
nados los restos indica que el 
nvión “prácticamente se desin
tegró”. 

vivieron en ella la oigan.
El suelo de Sarajevo tiem

bla de día y el cielo se enca
pota de noche del rojo y el 
humo de los incendios.

Ayer, la población contem
pla desde los resquicios de sus 
sótanos y refugios un sol 
espléndido que ha acabado 
con las frecuentes bruma.s del 
valle en el que se asienta 
Sarajevo.

Los cañones serbios han 
hecho que en los refugios con
fraternicen vecinos de las tres 
etnias, musulmanes, serbios y 
croatas.

Las barreras religiosas 
ceden ante un hambre que 
atenaza y, a veces, los islá
micos aceptan el tocino y el 
trago de vino que les ofrecen 
los cristianos.

Desbloqueo del aeropuerto

El prestigioso diario “Os- 
lobodjenje”, de Sarajevo, 
anunciaba ayer que la Sexta 
Flota norteamericana está ini
ciando la operación de des
bloqueo del aeropuerto de la 
capital bosnia, bajo control de 
las milicias serbias.

El diario Oslobodjenje (Li
beración), próximo a la línea 
del musulmán Alia Izetbego- 
vic, presidente democrático 
del Estado bosnio, es el más 
antiguo de Sarajevo y el único 
que sigue saliendo en esta ciu
dad cada vez más reducida a 
escombros.

“La Comandancia de la 
Sexta Flota ha dado un plazo 
de 48 horas al general Mladic 
(comandante de las milicias

“Hay pedazos de fuselaje y 
de los motores entre la vege
tación; salvavidas colgando de 
los árboles y una gran extensión 
de selva quemada”, declamó uno 
de los portavoces de la DAC.

En el avión siniestrado, un 
Boeing 737-200 de la Compañía 
Panameña de Aviación (CO
PA), viajaban 35 colombianos, 
nueve panameños -incluidos los 
siete tripulantes-, un estadou
nidense, un puertorriqueño y un 
italiano.

EI Boeing desapareció a las 
21,00 del sábado (02,00 gmt del 
domingo) y sus restos fueron 
hallados unas dieciocho horas 
después.

El siniestro se produjo cuan
do el avión cubría el vuelo regu
lar COPA-201 entre Panamá y 
la ciudad colombiana de Cali, 
de donde eran oriundos la 
mayoría de los pasajeros.
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La destrucción por los bombardeos avanza a pasos agigantados en Sarajevo.

serbias) y a sus superiores 
para que se retiren en su totar 
lidad de las posiciones desde 
las cuales bombardean Sara
jevo”, afirma “Oslobodjenje”.

Desde el viernes pasado, 
Sarajevo sufre los ataques arti
lleros serbios más violentos 
desde que comenzara la 
guerra en Bosnia, a principios 
de abril, mientras que la 
Defensa Territorial bosnia 
intenta romper el cerco.'

En esas 48 horas, según 
“Oslobodjenje”, se tendrían 
que crear las condiciones para 
desbloquear el aeropuerto de 
la capital bosnia “lo que sig
nifica desmilitarizar los alre
dedores del aeródromo en un 
radio de 10 kilómetros”.

Las milicias del “Partido 
Demócrata Serbio” se hicie
ron en abril con el control 
del aeropuerto y éste quedó 
clausurado, haciendo imposi
ble el suministro de alimentos 
y ayuda humanitaria a la 
población civil.

LONDRES. (Efe).- La Comi
sión de la Comunidad Europea 
analiza la posibilidad de renun
ciar á algunas de las compe
tencias que la da el Tratado 
de Maastricht, con el fin de 
apoyar a los Gobiernos comu
nitarios.

La información, publicada 
por el diario londinense “The 
Daily Telegraph” señala que 
altos funcionarios de la CE se 
reunieron en Bruselas con ese 
fin.

Añade el diario británico que 
la Comisión sacrificaría algunos 
de sus poderes para salvar el 
Tratado. Una operación de 
“cosmética” sería la reducción 
de la burocracia de Bruselas.

Por otra parte, según una 
encuesta del Instituto Gallup, 
si se repitiera hoy el referéndum 
del 2 de junio, en el que los 
daneses rechazaron el Tratado 
de Maastricht, el resultado sería

Amenazas a 
¡os periodistas

Los periodistas 
extranjeros en Belgrado, 
entre ellos el delegado 
de Efe, protestaron ayer 
ante la Presidencia 
yugoslava por las críticas 
oficiales y amenazas 
anómimas de muerte y 
violencia de que han 
sido objeto algunos de 
ellos.

La población está 
sometida a una propa
ganda sin precedentes 
en la que se insiste en 
que Serbia, sobre todo 
después del embargo 
decretado por las Nacio
nes Unidas, es la víctima 
inocente de una confa
bulación “germano-vati
canista”.

el mismo.
El 50,7 por ciento que votó 

negativamente entonces lo hizo 
como rechazo a la unión polí
tica y económica que recomen
daba todo el espectro político 
danés, a excepción de la extre
ma derecha e izquierda, indica 
el mismo análisis que publica 
el diario conservador “Berlings- 
ke Tidende”.

Gallup preguntó a 799 elec
tores cómo habían votado en 
el referéndum, y cómo lo harían 
ahora que los otros once miem
bros comunitarios decidieron 
“seguir adelante los planes” de 
unión, dejando la “puerta abier
ta” a Dinamarca.

De ellos, el 49 por ciento 
votaría sí y el 51 por ciento 
no, pero un amplio 81 por cien
to estima que Dinamarca “no 
debe por ello abandonar” la 
CE, a la que pertenece desde 
1973.

PRAGA. (Efe).- El conser
vador Vaclav Klaus, que recibió 
un fuerte respaldo del electo
rado checo a su programa de 
privatización acelerada, nego
ciará con el eslovaco Vladimir 
Meciar para salvar la unidad 
del país, amenazada por la fuer
za del voto nacionalista en Eslo
vaquia del pasado fin de sema
na.

Klaus, presidente del Partido 
Demócrata Ciudadano, que 
obtuvo el 33,5 por ciento de 
los votos al Parlamento federal, 
declaró su objetivo de llegar a 
algún tipo de acuerdo para for
mar el Gobierno federal para 
finales de este mes, “siempre 
y cuando ambas partes estén 
dispuestas a llegar a compro
misos”.

“Tenemos dos alternativas: o 
una federación con suficientes 
competencias que funcione o un 
proceso de negociaciones para 
terminar dividiendo civilizada
mente al país en dos Estados 
independientes”, dijo el domin
go en Praga el portavoz del par
tido de Klaus, Jiri Schneider.

Roman Zelenay, represen
tante del independentista Movi
miento por la Eslovaquia 
Democrática, de Meciar, cali
ficó de incorrecto plantear ese 
ultimátum entre federación e 
independencia y agregó que 
“entre esos dos polos existen 
fórmulas de compromiso sobre 
las que se podría negociar”.

El nuevo hombre fuerte de
Eslovaquia, Meciar, propone a 
su vez la formación de un 
Gobierno federal provisional 
.“que administre el país hasta 
la celebración de un referén
dum que decida la futura forma 
de coexistencia entre checos y 
eslovacos”.

Meciar consiguió un gran 
apoyo de los eslovacos gracias 
a sus propuestas de soberanía 
nacional, una Constitución 
exclusivamente eslovaca en sus
titución de la federal y una con
sulta popular entre los eslovacos 
sobre el futuro de esa Repú
blica.

El nuevo primer 
ministro polaco 
apuesta por la 
integración con 
Occidente

VARSOVIA. (Efe).- Polonia 
continuará su proceso de inte
gración política y económica 
con Occidente, única forma via
ble de salir de la crisis, reafirmó 
ayer el nuevo jefe del Gobierno 
polaco, Waldemar Pawlak, al 
dar a conocer las líneas maes
tras del programa que someterá 
a la aprobación del Parlamento.

El joven líder campesino ase
guró que su intención es formar 
una coalición gubernamental lo 
más amplia posible con las fuer
zas políticas surgidas de Soli
daridad, apelando también a las 
formacione.s rurales representa
das en el Congreso de los 
Diputados.
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Asesinado a 
tiros un 
dirigente de la
OLP en un hotel 
de París

PARIS. (Efe).- Un respon
sable de la Organización para 
la Liberación de Palestina 
(OLP), Atef Bseiso, fue asesi
nado a tiros en la madrugada 
de ayer en París, informaron 
fuentes palestinas. El asesinato 
se produjo en el Hotel Meridien 
de la capital francesa.

Los agresores huyeron tras 
haber disparado contra la víc
tima con un arma provista de 
un silenciador.

Paralelamente, en la franja 
de Gaza, militantes palestinos 
dieron muerte a Siad Auadala, 
presunto colaboracionista de 
Israel. El asesinato se produjo 
a pesar del acuerdo entre 
HAMAS y la OLP para unificar 
esfuerzos contra la ocupación 
israelí y de condena a estos 
crímenes.

Por otra parte, Israel ha per
mitido el paso a su territorio 
de un reducido grupo de pales
tinos de la franja de Gaza. Es 
la primera vez que el Gobierno 
judío permite el paso a los 
palestinos desde el pasado 14 
de mayo, cuando una joven 
israelí murió apuñalada por un 
palestino. Bajo las nuevas regu
laciones israelíes, todos los tra
bajadores de Gaza deberán 
tener, como mínimo 28 años de 
edad, viajar en grupos de 10 
personas y ser transportados 
por israelíes, para poder pasar 
a Israel.

Manifestación pacifísta

La Policía israelí arrestó a 
150 pacifist'as de Europa y Esta
dos Unidos que se proponían 
llegar el domingo, a la ciudad 
palestina de Jenin, en Cisjor
dania, después de manifestarse 
en favor de presos palestinos 
e israelíes, estos últimos por 
negarse a servir en los terri
torios árabes ocupados.

Los pacifistas fueron arres
tados en la localidad de Kfar 
Shalem porque se negaron a 
dispersarse, según una orden de 
la Policía, que declaró ilegal la 
marcha.

La “marcha por un futuro de 
paz en Oriente Medio” debía 
terminar el próximo miércoles 
en Jerusalén, después de pasar 
por rutas y aldeas palestinas de 
Cisjordania ocupada.

Abulfaz Elchibey obtuvo el 60% de los votos en Jos comicios deJ domingo

El líder del Frente Popular, 
nuevo presidente azerbaiyano

El Colegio Electoral Central destacó la elevada participación, un 75%

El candidato del Frente 
Popular, Abulfaz Elchibey, 
obtuvo más del sesenta 
por ciento de los votos en 
las elecciones presidencia
les celebradas el pasado 
domingo en Azerbaiyán, 
según datos preliminares 
no ofíciales, informaron 
las agencias azerbaiyanas 
Assa-Irada y Habar Serr 
vice. "■

MOSCU. (Efe).- Elchibey 
se propone poner fin al comu
nismo en esa República trans
caucásica, mantener Azerbai
yán fuera de la Comunidad 
de Estados Independientes 
(CEI) y recuperar el enclave 
de Nagomo Karabaj.

Las elecciones, que se cele
braron en medio de una vir
tual situación de guerra en 
los frentes^ del Karabaj y de 
Najicheván, no se formaliza
ron dentro de Nagomo Kara
baj, donde los azerbaiyanos 
han sido derrotados militar
mente por la población arme
nia, mayoritaria en este encla
ve.

El principal rival de Elchi
bey, Nizami Suleimañov, tan 
sólo obtuvo el 20 por ciento 
de los sufragios.

Elevada participación

“Los comicios presidencia
les tuvieron un inusitado nivel 
de participación y por lo tanto, 
son válidos”, afirmó en ruedar 
de prensa el presidente del 
colegio electoral central de la 
República, Dzhafar Velíev.

“Por primera vez en 
muchos años, ha habido tal 
actividad del electorado. Las 
elecciones transcurrieron con 
éxito y estamos soprendidos 
por la respuesta de la pobla
ción a esta convocatoria”, dijo 
Velíev en una rueda de pren
sa en la sede del ahora disuel
to Sóvíet Supremo de la 
República.

Según Velíev, han emitido 
su sufragio el 75 ciento de 
los 3.900.600 ciudadanos con

Abulfaz Elchibey en el momento de depositar su voto.

derecho a voto, con lo cual 
los comicios se consideran 
válidos, al haber participado 
más del 50 por ciento de los 
electores.

En Bakú, la capital de la 
República, con un millón de 
electores, a las 12,00 GMT 
había votado el 52 por ciento, 
mientras que en la segunda 
ciudad de Azerbaiyán, 
Guianzha, los índices de par
ticipación a la misma hora 
sobrepasaban el 72 por cien
to.

Velíev destacó el “carácter 
democrático” de los comicios, 
en los que la participación de 
cinco candidatos “muestra el 
pluralismo de la vida política 
de Azerbaiyán”. .

Resaltó que en las regiones 
fronterizas con Armenia y 
Nagomo Karabaj, enclave por 
cuyo control azerbaiyanos y 
armenios libran una guerra 
que en cuatro años ha cau
sado más de 3.000 muertos, 
los niveles de participación 
han sido extraordinariamente 
altos -entre el 50 y el 60 por 
ciento- a pesar de la gravedad 
de la situación que vive la 
zona.

“La población azerbaiyana 
ha sido desterrrada de Nagor- 
no Karabaj, por ello no tene
mos ninguna información des
de allí”, dijo Velíev.

Azerbaiyán 
no ingresará 
en la CEI

“El conflicto con 
Armenia tiene solución, 
pero para ello primero 
debe alcanzarse un alto 
el fuego y después des
tacar cascos azules de 
la ONU a la frontera 
azerbaiyano-armenia, 
declaró el domingo, a 
pie de urna Abulfaz 
Elchibei.

El líder del Frente 
Popular de Azerbaiyán 
indicó que sólo después 
de que se cumplan estas 
dos condiciones “pue
den entablarse negocia
ciones con el Gobierno 
de Armenia”.

Elchibei reiteró que 
Azerbaiyán no ingresa
rá en la Comunidad de 
Estados Independientes 
y subrayó que la política 
exterior de la República 
hacia las repúblicas de 
la desaparecida URSS 
apuntará al estableci
miento de “relaciones 
bilaterales en pie de 
igualdad”.

Alianza no 
declarada de 
Bush y Clinton 
contra Ross 
Perot

WASHINGTON. (Efe).. 0 
presidente de Estados Unidos 
George Bush, y el virtual can
didato demócrata a las eleccio
nes del 3 de noviembre, Bill 
Clinton, han formado una tácita 
alianza para enfrentar al mul
timillonario texano Ross Perot, 
que les aventaja en las encues
tas.

Pese a que Perot ni siquiera 
ha anunciado aún su candida
tura a la Presidencia, los ata
ques contra él se han intensi
ficado en los últimos días los 
Partidos Republicano y Demó
crata, donde los asesores y alia
dos de Bush y Clinton lo pre
sentan como un empresario 
cuya estrategia política nadie 
conoce.

“Nadie sabe en realidad qué 
postura mantiene” Perot sobre 
los principales problemas del 
país, dijo el director de la cam
paña del presidente Bush, Fre
derick Malek, en una entrevista 
televisiva.

“Siempre elude las preguntas 
difíciles, no sé cuales son sus 
ideas... mucho de lo que le he 
oído da miedo”, dijo por su par
te el presidente del Comité 
Nacional Demócrata, Ronald 
Brown, en otra aparición por 
televisión.

En esta alianza no declarada 
contra el “intruso” en el sistema 
político tradicional bipartidista 
estadounidense, que planea pre
sentarse como candidato inde
pendiente a la Casa Blanca, tan
to dirigentes demócratas como 
republicanos coinciden en cali- 
ficarle de “intolerante”, “peli
groso”, “desconocido” o “en
tremetido”.

Sin embargo, según las 
encuestas, a los votantes no 
parece importarles demasiado 
desconocer el programa político 
de Perot o el hecho de que 
sea un “forastero” en el mundo 
de la política de Washington, 
como le llaman sus detractores 
de ambos partidos.

Un sondeo publicado el fin 
de semana por la revista “Time” 
y la cadena de televisión 
“CNN”, realizado al concluir la 
ronda de elecciones primarias, 
da a Perot una ventaja de un 
13 por ciento en la intención 
de voto sobre Clinton y Bush.

SAN VICENTE FERRER, S.A.
Transformación y modificación de Estatutos
En Junta General Universal de Accionistas, celebrada 
el día 30 de Mayo de 1992, se acordó por unanimidad 
la transformación de la Compañía en Sociedad de Res
ponsabilidad Limitada, pasando a denominarse “SAN 
VICENTE FERRER, S.L.”, así como la adaptación y modi
ficación de estatutos a la nueva normativa vigente.

■. El Administrador

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, queJIuminas todos los caminos, 
para que, yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
decir el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
las gracias alcanzadas). E.l

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

LEASING

Cale Ciruela, 4 - P B. 13001 Ciudad Real 
Tefe,\926 / 25 08 86 • 25 59 72 •
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^tre los galardonados estaban Adolfo Marsillach, Carlos Saura, Alfredo Landa y Victoria de los Angeles 

El Rey entregó las Medallas de Oro de 
las Bellas Artes en el Museo del Prado
Don Juan Carlos: ^^La mejor forma de compensar ¡a deuda con los artistas es disfrutar con su obra^^

£¡ Rey Juan Carlos recordó ayer, al entregar las Medallas 
jg Oro de las Bellas Artes a once personalidades y repre
sentantes de tres instituciones, que la mejor forma de 
eonipcnsar la deuda de un pueblo con sus artistas es 
^‘conocer su obra, respetaría y disfrutar con ella”.
MADRID. (Agencias).- La 

ceremonia, presidida por don 
Juan Carlos y Doña Sofía, en 
el Museo del Prado, contó este 
año con la voz melodiosa de 
la soprano Victoria de los 
Angeles, quien en nombre de 
los galardonados, agradeció la 
distinción con un mensaje de 
exaltación de la trascendencia 
y eternidad del arte.

El director y actor Adolfo 
Marsillach, el cineasta Carlos 
Saura, el actor Alfredo Landa, 
el bailarín Antonio Ruiz Sóler, 
el arquitecto Rafael Moneo, el 
arqueólogo alemán Hermanfnd 
Schubart y el director de teatro

José Tamayo recogieron perso
nalmente sus medallas de 
manos del Rey quien, a veces, 
les animaba; “sigue alegrando 
la vida de los demás”, le dijo, 
por ejemplo, a A. Landa.

Tres de los galardonados las 
recibieron a título póstumo: el 
arquitecto José Manuel Gonzá
lez Valcárcel -que murió éste 
año ”al pie del cañón”, cuando 
enseñaba su obra de rehabili-- 
tación del Teatro Real de 
Madrid a los periodistas-, el 
pintor Hernández Mompo, cuya 
medalla recogió su viuda Ana 
Almiñana y el actor de teatro 
catalán Pau Garsaball.

i

El Rey Don Juan Carlos.

Otras 
distinciones

Isidoro Alvarez, presi
dente de la Fundación 
Ramón Areces y Joaquin 
Moya, consejero delegado 
de IBM, recibieron sus 
medallas como impulso
ras de actividades e inver
siones, en especial por su 
contribución al proyecto 
de informatización del 
Archivo General de 
Indias, “el trabajo más 
importante -dijo Sole 
Tura- de todos los que 
han intentado aplicar los 
avances de la tecnología 
al mundo de los archi
vos”.

También dos publica
ciones “La Revista de 
Occidente” y la revista 
“El Ciervo”, con una pro
longada historia en el 
ámbito del pensamiento y 
las ideas en España, reci
bieron sus distinciones 
que acudieron personal
mente a recoger Soledad 
Ortega y Lorenzo Gomis.

Africa pide un convenio para 
luchar contra la desertización
RIO DE JANEIRO. (Efe).- 

Los países africanos piden un 
convenio internacional para 
luchar contra la desertización 
que afecta a la sexta'parte de 
la población y a la cuarta parte 
de la superficie de la Tierra, 
con especial incidencia en los 
países del Africa subsahariana.

La propuesta africana de soli
citar a la ONU la elaboración 
de un coftvenio, que debería 
estar concluido en junio de 
1994, ha tropezado en la Cum
bre de la Tierra con la resis
tencia de Estados Unidos, que 
cree que la desertización es un 
problema específico de algunos 
países.

La mayor parte de los países 
de la CE apoyan sin embargo 
esta iniciativa, sobre todo Espa
ña y Francia,- aunque no se 
muestran a favor de que se 
impongan fechas para la eje
cución de un Convenio de 
Lucha contra la Desertización, 
informó a Efe el director gene
ral del Instituto para la Con
servación de la Naturaleza de 
España, Santiago Marraco.

Según Gambia, país que pro
pondrá el tema de la deserti
zación en la Cumbre de la 
Tierra en nombre de los afri
canos, también Europa del 
Este, Asia y Latinoamérica -so
bre todo Brasil- se han unido 
a esta lucha.

A propuesta de los países 
africanos, el capítulo “Gestión 
de los ecosistemas frágiles: 
lucha contra la desertización y 
la sequía” fue incluido en la 
Agenda 21, programa que pre
tende compatibilizar el creci
miento económico con la pro
tección de la naturaleza, duran
te la última reunión prepara
toria de la Conferencia de la 
ONU sobre Medio Ambiente 
y Desarrollo.

La Agenda 21 estima que el 
costo anual de las propuestas 
destinadas a reducir la deser
tización y combatir la sequía 
sería de 12.000 millones de dóla
res anuales entre 1993 y el año 
2000, de los cuales unos 7.000 
millones tendrían que proceder 
de la financiación internacional.

HICE, S.A.
La Junta General Extraordinaria y Uni
versal de accionistas en su reunión 
celebrada el 17 de febrero de 1992 
adoptó por unanimidad transformar 
la sociedad Anónima en otra de RES- 
PONSABIUDAD LIMITADA, trasladan
do asimismo el domicilio social de 
la Plaza del Pradillo del Viso de Mar
qués (Ciudad Real) a Madrid, calle 
Príncipe de Vergara, número 90, y 
modificar el objeto social.
El Secretario del Consejo de Admi

nistración
D. Francisco Javier Torrico Torrico
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FERTILIZANTES MANCHEGOS, S.L.
Ampliación de Objeto Social y 

modificación de Estatutos
En Junta General y Universal de Accionistas celebrada el día 30 
de Mayo de 1992, se acordó por unanimidad la ampliación del Objeto 
Social de la Sociedad Limitada Fertilizantes Manchegos la Sociedad 
tiene por objeto Social la comercialización y venta de abonos agrícolas, 
fitosanitarios, venta de semillas; comercio menor de repuestos y acce
sorios para maquinaria; y explotación de fincas rústicas.

Los Administradores

ABONOS SALCEDO, S.A. ¡ 
Transformación y modificación de Estatutos i 
En Junta General Universal de Accionistas celebrada i 
el día 30 de Mayo de 1992, se acordó por unanimidad ¡ 
la transformación de la Compañía en Sociedad de Res
ponsabilidad Limitada, pasando a denominarse “ABO
NOS SALCEDO, S.L.”, así como la adaptación y modi- j 
ficación de estatutos a la nueva normativa vigente. ’

El Administrador t
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Suiza: I Simposio 
Internacional 
sobre 
radiodifusión 
sonora numérica

SUIZA (Efe).- Más de 500 
especialistas asistirán durante 
dos días al I Simposio Inter
nacional sobre la radiodifusión 
sonora numérica, cuyos trabajos 
comenzaron hoy, lunes, en la 
localidad suiza de Montreux.

Los profesionales que parti
cipan en la reunión centran sus 
debates en el análisis de las 
diferencias entre el sonido de 
Frecuencia Modulada (FM) y 
el sonido numérico.

La radiodifusión sonora 
numérica (DAB), cuya intro
ducción en Europa está prevista 
para finales de siglo, ofrecerá 
la misma calidad sonora que el 
disco compacto en el receptor 
doméstico, el transistor, la radio 
de automóvil y el “walkmarr”.

Según la Unión Europea de 
Radiodifusión (UER), organi
zadora del simposio de Mon
treux, antes del año 2000 se dis
pondrá de un gigantesco mer
cado mundial de este tipo debi
do a la existencia de 2.000 
millones de receptores fijos o 
móviles en el mundo, de los 
cuales 500 millones se encuen
tran en Europa.

La UER indica que las inves
tigaciones se han desarrollado 
a medida de las redes FM, que 
acusan una disminución regular 
de la calidad, ya que no han 
sido concebidas desde el primer 
momento para receptores móvi
les.

Honduras será 
sede de la 3- 
Conferencia 
Internacional de 
Etica y Desarrollo

HONDURAS (Efe).- Hon- 
duras será sede de la Tercera 
Conferencia Internacional de 
Etica y Desarrollo, del 22 al 
27 de este mes, que reunirá a 
unos 150 académicos universi
tarios de 25 países en busca de 
una alternativa de progreso 
basada en el respeto a la “dig
nidad humana”, según sus orga
nizadores. En la reunión par
ticiparán especialistas en eco
nomía, sociología, agricultura, 
ecología, antropología, educa
ción y filosofía, procedentes de 
América, Australia, Africa y 
Europa.

Entre los temas que serán 
analizados destacan el impacto 
de los acuerdos de libre comer
cio y la liberalización global de 
la economía en el desarrollo.

La. agenda incluye también, 
a nivel centroamericano, un 
examen de la relación entre 
militarismo, paz y desarrollo y 
destrucción ambiental.

La organización de la cita 
está a cargo del Departamento 
de Filosofía de la universidad 
estatal y la Asociación Inter
nacional de Etica y Desarrollo.

■‘La anterior reunión se efec
tuó en México, en julio de 1991, 
donde los delegados acordaron 
seguir buscando una alternativa 
de "desarrollo sostenido y equi
tativo”.

Los príncipes de Gales, Carlos y Diana.

—

En medio de especulaciones sobre un posible divorcio de la pareja real

La presa británica “airea” la 
crisis de los príncipes de Gales

Camila^ antiguo amor del príncipe, clave de los celos de Diana.

La prensa popular británica sigue aireando hoy, lunes, 
los problemas del matrimonio de los príncipes de Gales, 
Carlos y Diana, en medio de especulaciones sobre un 
posible divorcio de la pareja real ante las informaciones 
vertidas por la nueva y polémica biografía de la 
princesa.

LONDRES (Efe).- Desde 
que el pasado viernes apare
cieron los primeros extractos 
de la biografía “Diana; su ver
dadera historia”, en la que
so hacían públicos los cinco 
intentos de suicicio de la prin
cesa de Gales durante sus 
once años de matrimonio, la 
prensa londinense busca nue
vos datos sobre la crisis 
conyugal.

La viabilidad de esta pareja 
o su posible disolución ■ está 
en el punto de mira de todos 
los matutinos londinense, que 
se esfuerzan por contactar 
fuentes dentro del palacio de 
Buckingham capaces de con
firmar si los príncipes de 
Gales se precipitan hacia el 
divorcio.

Ante los problemas legales 
que puede causar el divorcio 
del heredero al trono britá

Para ver algunos de los pabellones temáticos y de países participantes

La Infanta Cristina visitará
oficialmente la Expo

SEVILLA (Efe).- La infanta 
Cristina llegará mañana en visi
ta oficial a Sevilla para ver 
algunos de los pabellones 
temáticos y de países partici
pantes" en la Exposición Uni
versal, informó a EFE un por
tavoz de la oficina del comi
sario general de la Expo.

La hija menor de los Reyes 
de España, que visita por ter
cera vez la muestra universal, 
será recibida por la taraje por 
el comisario general de la 
Expo, Emilio Cassinello, quien 

nico, los principales matuti
nos londinenses coinciden al 
señalar la existencia de un 
pacto entre Carlos y Diana 
por el que la parej,a , perma
necerá unida, si bien viviendo 
vidas separadas.

Este pacto no sorprendió 
hoy tanto al público británico, 
que sigue con avidez los nue
vos capítulos de esta crisis 
real, como la ”cláusula de 
escape” acordada en el seno 
de la familia real que per
mitiría al príncipe Carlos rea
nudar amistades extramatri
moniales tras cinco años de 
fracasada relación conyugal 
con Diana.

Según nuevos fragmentos 
de la biografía escrita por 
Andrew Morton, el príncipe 
Felipe, casado con la reina 
Isabel II de Inglaterra, auto
rizó a su hijo Carlos a con

la acompañará durante su 
estancia oficial, de dos días de 
duración.

. Dentro de las actividades del 
día 9, está previsto que recorra 
los pabellones de Medio 
Ambiente, de la multinacional 
japonesa Fujitsu, de Alemania, 
Gran Bretaña, Italia, Francia 
y, por último, el de España, 
donde se le ofrecerá una cena 
oficUL

En su segundo, día de estan
cia, la infanta Cristina visitará 
las exposiciones “Arte y Cul

tinuar su amistad con Camila 
Bowles-Parker si su matrimo
nio con Diana no. mejoraba 
en cinco años.

Camila, casada, de 45 años 
y antiguo amor del príncipe, 
aparece según esta biografía 
como la clave de la tristeza 
y los celos de la vida matri
monial de la princesa Diana.

Sin embargo, cada vez son 
más fuertes en Londres las 
voces que culpan de las crisis 
conyugales de la familia real 
a los medios de comunicación 
y a su avidez por inmiscuirse 
en la vida íntima de la realeza 
para aumentar sus tiradas.

La intrusión y las especu
laciones vertidas por los 
medios de comunicación 
sobre los príncipes de Gales 
pueden poner en peligro las 
instituciones británicas como 
la monarquía, aseguran hoy 
diputados y expertos cons
titucionales.

”Todo este asunto pone 
una sombra sobre el Parla
mento y nuestro sistema cons
titucional”, reiteró hoy lord 
John of Fawsley, experto en 
monarquía británica.

tura en torno a 1492” y “El 
oro de América”, así como los 
pabellones de Marruecos, 
México y Plaza de América, 
coftjunto arquitectóncio que 
agrupa a dieciseis países lati
noamericanos.

La infanta Cristina también 
hará ese mismo día un recorri
do en el telecabina de la Expo 
y almorzará en un restaurante 
dentro del recinto de la Isla 
de la Cartuja, no determinado 
por el portavoz de lá ofieiñá 
del comisario general.

Acaban de 
publicarse las 
obras completas 
de José M- 
Pereda

MADRID (Efe).- Edicionei 
Tantín, de Santander, acaba de 
publicar el tomo cuarto de si 
edición de las Obras Completa< 
del novelista montañés Jos¿ 
María de Pereda. Es una edi
ción dirigida por dos peredianoí 
insignes: Antohony H. Clarke 
y José Manuel González 
Herrán, y los tres tomos salidos 
hasta ahora tenían, como éste 
un alto nivel de erudición y cui
dado del texto, así como tam
bién de edición e impresión 
con poquísimas erratas y buene 
presentación.

Lo esencial es que hasta aho
ra no habías una buena ediciór 
de la obra completa de Pereda 
y la única accesible, la de Agui
lar, en dos tomos, era una sim
ple recopilación de los textos 
tal y como se encontraban, sir 
ningún intento de ordenarlos. 
pulirlos y limpiarlos de las erra
tas y los errores acumulados poi 
los sucesivos editores que los 
habían ido asesinado a fuego 
lento.

Esta edición es ideal para los 
curiosos de la obra del novelista 
montañés, y cuando esté com
pleta constará de nueve tomos, 
mas uno fuera de colección que 
contendrá la biografía y un estu
dio crítico, bibliografía comen
tada y una selección de estudios 
y artículos sobre Pereda. Los 
tomos se pueden comprar suel
tos, pero el que lo prefiera pue
de subscribirse retroactivamen
te a la colección entera.

Más de 100 
arqueólogos 
participan en los III 
Juegos de Armas 
Prehistóricas

BARCELONA (Efe).- Más 
de un centenar de arqueólogos 
de todo el mundo participan 
durante esta semana en la loca
lidad barcelonesa de Cerdañola 
en los III Juegos Intercontinen
tales de Armas Prehistóricas en 
los que emularán a los antiguos 
cazadores con reproducciones 
de armas primitivas.

Organizados por el departa
mento de Historia de Socieda
des Precapitalistas y Antropo
logía Social de la Universidad 
Autónoma y la Institución Mila 
i Fontanals del Consejo Supe
rior de Investigaciones Cientí
ficas (CSIC), los Juegos pre
tenden mostrar el uso de las 
armas prehistóricas creadas 
para la caza.

Los arqueólogos experimen
tarán en esta ocasión arrojando 
reproducciones de armas pri®*' 
tivas realizadas por ellos mis
mos sobre dianas que simula
rán, a tamaño real, los animales 
que se cazaban entonces y <1”^ 
servían de alimento a los habi
tantes de la tierra.

Assumpció Vila, investigado
ra del CSIC, dijo a EFE q^ 
estos Juegos ofrecen a 1^ 
arqueólogos la posibilidad de 
experimentar con armas de las 
que sólo se - conserva la pad^ 
construida en piedra.
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Estrepitoso fracaso de los alcazareños en su asalto a Segunda B

El Cacereño ridiculizó al Gimnástico 
de Alcázar en su propio feudo (0-5)

El gol marcado en el minuto 6 de partido acabó con la moral de los locales

Final de 
temporada en 
Manzanares con 
entrega de 
trofeos

RUIZ PEINADO

jVo ha podido ser. El Cace
reño ha acabado con las ilu
siones del Gimnástico de 
Alcázar para subir a Segun
da División. La hecatombe 
¿el 0-5 ha dado al traste con 
anas ilusiones acariciadas 
durante toda la recta fínal 
de la temporada que ahora 
finaliza con esta desilusión.

a
Juan LOUZAN

0 C.F. Gimnástico de Alcá
zar: López, Artesero, Juanjo, 
Martín (Quirós), Rodri, Casa- 
lillas, Manolito, Monty, Mar
chante, Moreno, Felipe (Sán
chez).

5 C.D. Cacereño: Amador, 
Sarraseta, Ramos, Ricardo, 
Matilla, Raúl, Nando Díaz, 
Bugallo, Arias (Adolfo), Rive
ra (César) y Pedraza.

Arbitro: Barea López, de 
Jerez; ayudado- en las bandas r 
por Armario López y Ortega ‘ 
Lago. Regular. Enseñó tarjetas 
amarillas a los locales Martín, 
Casalillas y Marchante, y a los 
visitantes Amador, Ramos, 
Nando Díaz y Bugallo.

Goles: 0-1, minuto 6: Avan
ce cacereño en fuera de juego 
de Nando, coge el balón Arias 
y marca por alto. 0-2, minuto 
25: Increíble fallo de López en 
su salida, coge el balón Nando 
y marca a puerta vacía. 0-3, 
minuto 75: Penalti claro e 
innecesario de López a Matilla, 
que lanza Pedraza y marca. 
0-4, minuto 83: Fallo garrafal 
de la defensa local y Pedraza 
marca a puerta vacía. 0-5, 
minuto 91: Otra vez Pedraza, 
que se escapa, y desde 40 
metros lanza un cañonazo que 
López no alcanza por encon
trarse fuera de la portería 
haciendo otro de sus cantes.

1
Palizón sin precedentes al Gimnástico

Comentario: Caparrós 
arriesgó y perdió, lo intentó 
pero sus hombres fallaron 
estrepitosamente. No tuvo la 
culpa del desaguisado. La 
próxima temporada seguro que 
lo intentará de nuevo. Marcar 
un gol a los seis minutos es 
para destrozar a cualquier 
equipo que sale a por todas, 
y si encima es en fuera de jue
go, peor. Mal empezaban las 
cosas, pero reaccionan los roji
llos y Casalillas pudo empatar 
cuando lanzó un tiro que pasó 
cerca de la escuadra de Ama
dor. Los visitantes empezaron 
con marrullerías y simulando 
lesiones. En el minuto 12 se 
colaba Felipe y Amador tuvo

que salir para despejar con el
pie. Había muchísima tensión 
por la enorme importancia de 
los puntos, pero ante todo des
tacaba la mala suerte de los 
rojillos que no tenían fortuna 
en sus ocasiones de gol. Y llega 
el primer fallo de López, que 
vale el segundo gol. El Gim
nástico es, a partir de aquí, 
un manojo de nervios, y enci
ma un linier no ve los fueras 
de juego de los visitantes. En 
fin, que a los alcazareños le 
crecían los enanos. La pesa
dilla es Pedraza, en el minuto 
31 centra y Matilla remata de 
cabeza un balón que pasa 
lamiendo el poste derecho de 
López. Y en el 48 otro fallo

de la defensa local permite a 
Pedraza tirar alto cuando tenía 
el gol f^cil. Termina una 1® 
parte donde el Gimnástico 
jugó sin centro de campo, 
desorientado, que no encontró 
nunca su sitio, frente a un 
experimentado y rápido Cace
reño.

La 2® parte es parecida a 
la primera, los contragolpes 
rápidos del equipo visitante 
desarbolan a los locales, que 
dominan pero se estrellan con
tra la defensa cacereña. Quirós 
tiene una buena ocasión de 
marcar pero el balón se le va 
alto. Pasan los minutos y los 
rojillos son incapaces de mar
car.

Niño y Ureña confirman los contactos con
el Atlético Ciudad Real

Jaime FERNANDEZ

Los jugadores de Bolañaos, 
<l<*e no de Almagro como por 
^rmr apareció días pasados en 
“na información en estas mis
mas páginas. Niño y Ureña, que 
junto con Miguel Angel, han 
militado esta temporada en la,s 
filas del Atlético Pedro Muñoz, 
<fe Tercera División, han fina- 
fiozado su contrato con el equi
po pedroteño y pasan sus vaca- 
mones en Bolaños. Nos dicen 
‘ine han terminado su compro- 
®'so y que ya tienen varias ofer- 
’as de equipos de distintas cate
gorías, que están estudiando.
^s preguntamos que donde 

^ba más factible que recalen 
^0 la próxima temporada y no 
Puieren soltar prenda, pese a lo 
‘100 LA TRIBUNA está en dis
posición de asegurar que es el 
'^Hético Ciudad Real el equipo 
W puede contar con los ser- 
yoios de los dos jugadores bola- 
^^Sos, que hasta eT 30 de junio

siguen perteneciendo íi la dis
ciplina del Atlético Pedro 
Muñoz.

<len>La Regional Ordinaria

Aunque trataremos de hacer 
un amplio resumen de lo que 
ha sido la temporada en esta 
categoría, digamos que el Villa- 
franca ha sido el campeón y ha 
logrado el ascenso a Preferente. 
Algunos datos de interés son el 
haberse marcado un total de 
novecientos ochenta y dos goles, 
de los que cien ha sido logrados 
por el Corraleño, un éxito sin 
precedentes del equipo que ha 
entrenado Rafadina,

Los equipos descendidos han 
sido Villanueva, Sonseca, Urda, 
Infantes, Villarrubia, La Fuente, 
Santa Cruz, Salvatierra, Mora- 
leño, Chillón, Calatrava y Alcá
zar Deportivo.

El Bolañego ha conservado la 
categoría brillantemente y tiene 
todo a su favor para lograr la 
Preferente en la próxima tem
porada. Rafadina, record de goles de su equipo

El Manzanares C.F. ha fina
lizado la temporada con una 
cena de despedida a los juga
dores y entrega de trofeos a 
los más destacados de su plan
tilla. Los jugadores premiados 
han sido Manolo, como el más 
regular; máximo goleador Enri
que, que marcó 16 goles durante 
la temporada. Hubo tres placas 
de reconocimiento al trabajo la 
profesionalidad durante cuatro 
años consecutivos a Manolo, el 
capitán Morales y *el utille
ro-masajista Kuky.

Las últimas noticias sobre la 
plantilla e.s que Gonzalo Hur
tado podría entrenar la próxima 
temporada al Móstoles, aunque 
el ha declarado que le hubiese 
gustado continuar en Manza
nares.

Tras la cena, tuvimos ocasión 
de hablar con el presidente del 
club, José Herrera Parada, 
quien agradeció a los jugadores 
su entrega, pese a que algunos 
de ellos no han cobrado sus 
nóminas de los dos últimos 
meses. Sobre su continuidad al 
frente del equipo, y advertido 
de la petición de afición y plan
tilla, dijo que lleva ya cinco años 
al frente del equipo y que eso 
lo saben jugadores y aficionados 
y se va porque tiene que aten
der sus negocios particulares y 
él piensa que entre los muchos 
aficionados de un pueblo de 
veinte mil habitantes como es 
Manzanares, no sera difícil 
encontrar una persona que se 
haga cargo del equipo y reco
mienda unión para que se pue
dan sacar los 25 millones que 
ellos han logrado para el equi
po.

En cuanto a las subvenciones 
del Ayuntamiento, Pepe Herre
ra dice que le prometió un 
millón ochocientas cincuenta 
mil pesetas y lo han cumplido, 
a condición de que organizá
semos el partido de feria y de 
Nuestro Padre Jesús del Per
dón. También te dejan la publi
cidad del campo y no se paga 
ni una peseta por el aso de 
las instalaciones.

Preguntado si Manzanares 
podría perder su equipo de Fút
bol, dijo que no cree que eso 
pueda ocurrir, ni tan siquiera 
que pierda la categoría de 3^ 
División.

Finalmente, podremo.s decir 
que también el Club Atlético 
Manzanares de Balonmano ha 
tendi una fiesta de despedida 
de temporada. Los Márquez, 
Navas, Román, Peco, disfruta
ron de una jornada de convi
vencia para despedir este año 
deportivo. A todos les agrade
cemos la gentileza que tuvieon 
para con LA TRIBUNA y les 
deseamos una felices vacaciones 
en las que deben tomar fuerzas 
para la próxima campaña.

Ahora, estamos a la espera 
de lo que decidan los respec
tivos responsables de los equi
pos para la próxima campaña 
que se promete tan interesante 
y que en Fútbol tendrá el ali
ciente de ver en el José Cama
cho al equipo de la capital, el 
Manchego, recien ascendido.

Ó
 b
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Final de temporada en las escuelas deporttivas valdepeñeras

Brillante fiesta de entrega de trofeos en la 
Escuela Municipal de Fútbol de Valdepeñas

La semilla de los futuros futbolistas de la localidad ha estado en estos cursos

Con toda brillantez ha finalizado el curso en la Escuela 
Municipal de Fútbol de Valdepenas en la que ha tomado 
parte numerosos chavales de la localidad. Una fíesta 
ha puesto punto fínal a esta campaña y la entrega 
de trofeos ha puesto el colofón a los actos programados.

López de LERMA

Recientemente se celebraba 
en Valdepeñas el acto culmi
nante de la Escuela municipal 
de fútbol, y para ello se con
centraron las primeras autori
dades municipales, que hicie
ron entrega de los trofeos a 
los jugadores de las categorías 
de alevines, cadetes e infantiles 
tra.s todo un año de actividades 
y de haber competido con otras 
Escuelas de fútbol. Algunos de 
ellos incluso fuera de la pro
vincia, pues pasaron por Val
depeñas equipos de Albacete 
y Madrid. Se encargó de la 
coordinación del acto, Antonio 
de la Torre Camacho que se 
declaró un gran defensor de 
la cantera, señalando que ojalá 
dieran frutos en el día de 
mañana, para que la cantera 
de Valdepeñas brillara con luz 
propia en los equipos He fútbol. 
Posteriormente el responsable 
de la Escuela de fútbol, Fran
cisco Fuentes García realizó un 
somero resumen de las acti
vidades llevadas a cabo durante 
los doce meses en que comenzó 
a andar esta Escuela municipal. 
Fuentes manifestó que habían 

sobrepasado el medio centenar 
de partidos distribuidos en las 
tres categorías. Para el encar
gado de esta Escuela de fútbol, 
el balance era muy positivo y 
resaltó los resultados obteni
dos, no ya a nivel deportivo, 
sino humanos. Finalizó con un 
llamamiento a los chavales para 
que nunca perdieran la ilusión 
y tuvo palabra,s de apoyo para 
los padres de los alumnos de 
esta escuela de fútbol, al propio 
ayuntamiento, así como a los 
árbitros, monitores y medios de 
comunicación.

El concejal de Deportes, 
Alfonso Martín hizo uso de la 
palabra para resaltar en este 
homenaje al fútbol cantera, la 
labor desarrollada duranfe 
doce meses. Martín dijo que 
no solamente se perseguían 
resultados positivos, sino una 
formación humana y social. El 
concejal de Deportes finalizó 
anunciando como desde el 
ayuntamiento se iba a conti
nuar apoyando el deporte a 
estos niveles.

• Hubo también unas palabras 
del primer teniente de alcalde, 
Herminio Ureña para resaltar 
el buen trabajo realizado por

Los chavales son el futuro del deporte rey

L.

I.Í

Francisco Fuentes, y el punto 
y final en cuanto a interven
ciones lo realizó el alcalde de 
Valdepeñas, Salvador Galán 
Ruiz Poveda que se mostró 
confiado de cara al futuro con 
los resultados que pudiera 
aportar esta escuela de fútbol. 
Galán los calificó como el rele
vo del futuro.

Las autoridades asistentes. 

que además de los menciona
dos también estuvieron dos 
miembros más de la corpora
ción como Alejandro Rodrigo 
y José Sánchez Carceller, se 
encargaron de entregar los tro
feos que había donado el pro
pio ayuntamiento y algunas 
casas comerciales.

Trofeo a la garra: Alevines: 
José Luis Sevilla. Infantiles:

Oscar Bárcenas. Cadetes: Juan | 
José González. Máximo golea- j 
dor: Alevines: Miguel Angel ¡ 
Quesada y David Muñoz. | 
Infantiles: Ramiro Campos y j 
Pedro Rodríguez. Cadetes: 
Venancio del Coso, Trofeo; a 
la regularidad: Alevines; Jaime 
Jiménez. Infantiles: José Már
quez. Cadetes: Ramón Ruiz.

Exito sin precedentes en la participación de jugadores y clubs

Los equipos del marathón de Fútbol-sala de
Valdepeñas ya tienen contrincantes

EÍ. 
jad 
roí, 
fifí 
rfe

La organización del marathón de Fútbol-sala de Val
depeñas ha procedido al emparejamiento de equipos^ 
mediante sorteo, para la primera jornada de este 
importante acontecimiento ^deportivo que ha superado 
con creces en participación a los mas optimistas 
pronósticos.

L. de L,

Al final se han incrementado 
dos equipos más, por los que 
son ya 34 los que tomarán parte 
del VI Marathón de fútbol-sala 
“Ciudad de Valdepeñas”, qu 
organiza Chirin Güe y Ramón 
Viveros Bautista. Además, y 
aunque en principio estaba pre
visto para los días 4 y 5 de 
julio, se han aplazado al fin de 
semana siguiente, es decir que 
se celebrará los días 11 y 12 de 
ese mismo mes en el pabellón 
cubierto del polideportivo 
municipal con entrada gratuita.

Sorteo

Recientemente se procedía al 
sorteo y emparejamiento de los 
34 equipos que participan en 
este acontecimiento deportivo, 
que ha quedado configurado así 
en dieciseavos de final;

Partidos a celebrar: Witness 
con La Cubi; Tiempo de juego 
con Señorío de Guadianjea;

Pototos Metálicas Valdepeñas 
con Patatas Veracruz; Arco 
Iris-Deportes Record con Coe- 
leman; La Cartuja con La 
Copa-Modas Mila; Caserío 
Vigón y Alucrisper-Simer; Lim
piezas Terraga y Bar Munich; 
Reprise con Bar Avenida, Esca
yolas Aguilar y Tostifrit; Sol- 
depeñas con Mipsa-La Aguza
dera; Barba Multiópticas y San 
Roque; Rimoldi-Los Manche
gos con Ocaso-Bar Ruli; Chirin 
Güe-Pescaderíasi Cantábricas 
con Socuéllamos, Transguti y 
Dulcinea; Balta-Baterías Tudor; 
P.ersianas Juanma con Asesoría 
Luis Ramírez, y finalmente 
Jesús Bárcenas y Talleres Vir
gen del Espino.

Primer partido

El primer partido se jugará 
a. las diez de la mañana del 
día 11 de julio. Tras la primera 
fase del marathón, se pasará a 
los octavos de final, cuartos de 
final, semifinales y final que

está prevista para el día 12 de 
julio a las ocho y media de la 
tarde. Como ocurre cada año, 
un buen número de equipos se 
han quedado sin poder parti
cipar, pero de lo contrario sería

W

o
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La participación ha desbordado todos los pronósticos -

interminable, y es que sincera
mente la fama y el prestigio 
que ya ha adquirido este acon
tecimiento ha hecho posible 
que traspase las fronteras pro
vinciales,. y hay que tener en
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cuenta que los equipos no^’^lmec 
nen que abonar derechos ^ 
inscripción, y además la entw^Bejipi 
es libre para todos los afic'’i Lii¡¡ 
nados, que en Valdepeñas so^Bmoj 
muchos al fútbol-sala. lulo
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Catali da la bienvenida al relevo generacional que se prepara en el Albacete con Criubaldo y Santi, amén del ya consolidado Sotero. JESUS MORENO

y 

> a 
ne 
ír- 
iz.

El defensa juvenil Críbualdo ocupó la vacante dejada por el lesionado Antonio

El Albacete, con caras largas tras la jornada del 
domingo, inició su singladura por Costa Rica

U Albacete Balompié, con la decepción aún dibu- 
¡ada en el rostro por la derrota del Manzanares, 
colaba en la tarde de ayer con destino a Costa 
^ica, donde el viernes se enfrentará a la selección 
de aquel país. Se fueron los jugadores y la

casi totalidad del cuerpo técnico, a excepción 
de Benito Floro que tenía comprometido un ciclo 
de conferencias en Canarias. La sede del club 
manchego se ha quedado prácticamente vacía, 
cuando en el resto de las entidades de Primera

y Segunda División se trabaja de firme en la 
confección de la plantilla de cara a la próxima 
temporada. Sobre el tapete hay cosas impor
tantes que sufrirán un retraso de semana y 
media, que es lo que va a durar la gira.

Adolfo GIMENEZ

El final de Liga ha dejado 
bastante cariacontecido al Alba
cete Balompié, que soñó duran
te muchas semanas con el cara- 
fflelo de la competición europea 
yal final ha visto truncadas sus 
esperanzas, fruto de sus propios 
errores, de su declive durante 
la segunda vuelta del campeo- 

s nato.
f Ganó el Mallorca, que era 
* nna de las cosas que tenían que 

suceder para que el conjunto 
tie Floro recuperara la sexta 
posición, pero el Albacete no 
^opo vencer ante un Atlético 
Oín diez jugadores y plagado 
^ suplentes. La derrota del 
b^anzanares escoció lo suyo y 
I’oena muestra de ello fueron 

tie- 
; de 
radH' 
icio- 
son

1^ palabras de decepción emi- 
’ldas por Benito Floro al tér
mino de! encuentro, donde 
'lijaba entrever comportamien- 
bs de sus jugadores fuera del 
’^rreno de juego que siguen sin 
^ostarle. Según parece, la bron- 

en el descanso del partido 
de órdago, pero la reacción 

* los jugadores se quedó a 
fedias.

La desilusión tuvo su máxima 
presión en la persona de José

Zalazar, el jugador más 
"'Olivado'del Albacete dé cara 
Ijogcar un apuesto en la UEFA, 

charrúa aludió a carencias 
'^sticulares para ganar en el

Etcheverry cuasará baja como jugador del Albacete; Marcos, con posibilidad de ser el segundo portero JESUS MORENO

Manzanares, lo que contribuyó 
aún más a enrarecer el ambien
te de la expedición.

Y con las caras largas de 
rigor, el Albacete marchó a 
Costa Rica'á cumplir los par
tidos que tiene concertados 
párá los días 12 y 14. La vuelta 

' está prevista para el día 17, por 
lo que será semana y media 
donde se mezclará el interés 

económico por los dos encuen
tros con el interés turístico. 
Hasta ahí todo perfecto. No 
parece, sin embargo, muy cohe
rente dejar la sede vacía cuando 
son unos momentos cruciales en 
los que . la mayoría de los clubs 
trábajah de firme en' la' pláhi- 
ficáción dé süs plahtííláS. ' ' '

De esta forma, la lista de 
bajas no está del todo confec

Geli y Oliete 
aún no han 
llegado a un 
acuerdo con 
el Albacete

cionada y la de altas, aún está 
en el alero, con la salvedad de 
Pinilla. Quienes ganan enteros 
de cara a formar parte de la 
primera plantilla son los juve
niles Santi y Criiíbaldo. Este 
últimq,jugador lía eptr^ado final- 
]mente.,én la gir¡a. tras j^ vacante 
dejada pór Antonio que se 
lesionó el pasado viernes y cau
só baja para el Manzanares.

Los jugadores cedidos 
por el Barcelona, Geli y 
Oliete, no garantizan por 
el momento su continui
dad con el club manche
go, pese a que el Albacete 
ya lo daba oficialmente 
por hecho. El acuerdo 
entre clubs„es total, pero 
la pasada semana estuvo 
en la sede el represen
tante de estos dos juga
dores, “Tente” Sánchez 
(ex-jugador del Barga) y 
las negociaciones, ante las 
diferencias económicas, 
no han concluido. Oliete, 
incluso, apuntaba la posi
bilidad de operarse de su 
osteopatía de pubis en 
Barcelona, ya que intuía 
que las conversaciones se 
iban a prolongar por 
espacio de algún tiempo.
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Claudio Chiapucci lanzó un ataque ai que supo responder Indurain, pero del que se quedaron fuera Conti y Giovannetti.

Los dos ciclistas italianos perdieron más de dos minutos respecto al corredor navarro

Giovannetti y Conti, fuera del ataque de 
Chiapucci que supo aguantar Induráin

La etapa fue ganada por el italiano Marco Saligari, que protagonizó una escapada de 148 kilómetros

El italiano Claudio Chiapucci atacó en la decimosexta 
etapa del Giro de Italia 1992, entre Palazzolo SullOglio 
y Sondrio, pero Miguel Induráin demostró que es el corre
dor más en forma de la carrera y respondió con seguridad 
a los ataques y eliminó a dos de sus rivales, los también 
italianos Marco Giovannetti y Conti, que no aguantaron.

El líder no podia dejar que Chiapucci se marchara y 
no dudo en responder a su ataque, ya que además le 
podía beneficiar al quedar cortados sus rivales, aunque 
Chioccioli y Hamspten lograron entrar en el grupo, y 
no lo hicieron Conti y Giovannetti, que perdieron más 
de dos minutos.

SONDRIO (Efe).- La etapa 
fue ganada por el italiano Mar
co Saligari, que protagonizó una 
escapada de 148 kilómetros, en 
un tiempo de 4 horas, 7 minutos 
y 15 segundos. En segunda posi
ción llegó el francés Rue, a 52 
segundos, mientras que Chioc- 
cioli fue tercero a 53 segundos, 
dando tiempo a Induráin, 
Hampsten y Chiappucci.

La general sufre variaciones 
importantes. Indurain es líder 
por decimocuarto día consecu
tivo, la segunda posición es para 
Chiappucci a 2:14, tercero es 
Conti a 3:07, cuarto Vona a 
3:10, Hampsten a 3:26 y Chioc- 
cioli a 3:27 minutos.

El italiano Marco Saligari y 
el francés Capelle aprovecharon 
su situación en la tabla para 
atacar en el kilómetro 18 de 
carrera. Poco después el ciclista 
transalpino se quedó solo e ini
ció lo que iba a ser su día de 
gloria, pues llegó a tener hasta 

15 minutos de diferencia máxi
ma y logró su triunfo más 
importante desde que debutara 
como profesional en 1987.

Los hombres del Gatorade, 
con Laurent Fignon, comenza
ron a quemar cartuchos para 
llevar a Giovannetti en los últi
mos kilómetros, hasta el pie de 
Trianglia, pero esa táctica tam
poco le dió resultado al director 
del equipo italiano, pues sirvió 
para lanzar a sus rivales y al 
mismo tiempo descubrir las 
debilidades de su líder, que que
dó cortado cuando Chiappucci 
decidió, por primera vez en los 
últimos días, pasar al ataque.

Un tirón del italiano sirvió 
para provocar el fraccionamien
to del pelotón, que dejó en un 
primer grupo a Induráin y los 
sprinters italianos Di Basco y 
Chipollini. A unos 50 metros 
quedaban Chioccioli y Hamps
ten, mientras Giovannetti que
dó clavado junto a Conti y

Herrera.
Conti y Giovannetti viajaron 

en un grupo con Herrera, quien 
prácticamente los llevó y evitó 
la debacle total, mientras Indu- 
ráin se mostró como un jabato 
en una jornada que resultó 
mucho más decisiva de lo que 
parecía en un principio y que 
sirvió para clarificar un poco 
más la general.

Hoy se disputará la decimo
séptima etapa del Giro’92, entre 
Sondrio y Vercelli, con 203 kiló
metros, una las más llanas de 
la competición.

Marco Saligari

El italiano Marco Saligari, 
vencedor de la decimosexta eta
pa del Giro’92, comentó que 
era el triunfo más importante 
de su carrera, ya que por alguno 
momento pensó que su esca
pada no llegaría a fin. ”Le dije 
a mi director que no quería 

saber las diferencias con res
pecto a mis rivales, pues en la 
subida al puerto iba muy justo 
de fuerzas y poco antes me 
habían comunicado que se 
había fraccionado el grupo y 
que Induráin y Chiappucci iban 
con algunos segundos de ven
taja. Me puse nervioso y temí 
lo peor”, dijo.

Marco Saligari, que logró la 
cuarta victoria de etapa para 
su equipo Ariosfea en este Giro 
-dos Bontempi y otra Furlana- 
gregó: ”Mi escapada, aunque 
pueda parecer lo contrario, no 
entraba en el planteamiento del 
equipo, ya que aunque Conti 
estaba bien situado en la gene
ral, no éramos los más indi
cados para mover la etapa. 
”Prueba de ello es que luego 
quedó descolgado. Afortunda- 
mente con mi triunfo se salva 
ese desfallecimiento. Ahora el 
objetivo del equipo serán los 
r triunfos de etapas”.

Clasifícaciones
- Etapa:
..1. Marco Saligari (ITA-a. 

riostea) 4h 07:15
..2. Gerard Rue (FRA-Ca«, 

torama) a 52
..3. Franco Chioccioli 

(ITA-Maglificio) a 53 ' 
..4. Miguel Indurain 

(ESP-Banesto) m.t.
..5. Andrew Hampsten »’ 

(USA-Motorola) m.t.
..6. Claudio Chiappucci! a 

(ITA-Carrera) m.t. ’ ’ 
..7. Franco Vona (ITA-Ma-^ ^ 

glificio) a 57 i P' 
..8. Massimo Ghirotto **^ 

(ITA-Carrera). a 1:33
..9. Juan Tomás Martínez ^' 

(ESP-Festina) m.t. F 
.10. Pavel Tonkov- & 

(RUS-Lampre) m.t. fj 
.11. Leonardo Sierra 

(VEN-Mobili) m.t.
.12. Ramón Arrieta 

(ESP-Festina) m.t.
.13. Gianni Faresin (ITA-Mo-: 

bili) m.t.
.14. Bruno Cornillet (FRA-Z) 

a 1:39
.15. Alessio Di Basco (ITA-A- 

more Vita) a 1:59
.16. Gianluca Bortolanii 

(ITA-Lampre) m.t.
.17. Giancarlo Periiii 

(ITA-Carrera) m.t.
,18. Massimiliano Lelli 

(ITA-Ariostea) m.t.
.19. Flavio Giupponi 

(ITA-Mercatone) rh.t.
.20. Juan Valbuena 

(ESP-Festina) m.t.
- General:
..1. Miguel Induráin (ESP-Ba

nesto) 75:42:48
..2. Claudio Chiappucci 

(ITA-Carrera) 2:14
..3. Roberto Conti (ITA-A- 

riostea) 3:07
..4. Franco Vona (ITA-Ma- 

glificio) 3:10
..5. Andrew Hampsten 

(USA-Motorola) 3:26
..6. Franco Chioccioli 

(ITA-MG Bianchi) 3:27
..7. Marco Giovannetti 

(ITA-Gatorade) 4:10
..8. Luis Herrera (COL-Ryal- 

cao) 6:29
..9. Flavio Giupponi 

(ITA-Mercatone) 7:23
.10. Leonardo Sierra 

(VEN-Mobili) 9:29
.11. Bruno Cornillet (FRA-Z) 

10:03
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.12. Pavel Tonkov 
(RUS-Lampre) 10:15

.13. Uwe Ampler (ALE/T- 
lekom) 12:49 <

.14. Massimiliano Lelli 
(ITA-Ariostea) 13:17

.15. Giorgio Furlan (ITA-A- 
riostea) 15:17

.16. Juan Tomás Martínez 
(ESP-Festina) 15:27

.17. Gianni Faresin (ITA-Mo-i 
bili) 15:36

.18. Ramón González Arrieta 
(ESP-Festina) 16:37

.19. Bruno Leali (ITA-Mer- 
catone) 21:33

.20. Ivan Gotti (ITA-Gatora- 
de) 21:38.

ESTO ES TODO LO QUE ALGUNOS 
NECESITAN PARA SER ENVIADOS 
A LA CÁRCEL.
Y ES TODO LO QUE USTED 
NECESITA PARA 
ENVIARLES AYUDA

Colabora.
Estás en libertad

AMNISTÍA tf INTERNACIONAL
Apelo, de Correos 787 - 02080 ALBACETE
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La estrella francesa Jean Pierre Papin evoluciona favorablemente de su lesión en el tobillo izquierdo

Marco Van Basten.

La selección francesa, equipo que juega el partido inaugural ante el conjunto anfitrión, Suecia.

Í
1

Francia y Suecia, en el partido inaugural 
de la fase final de la Eurocopa’92

Ocho selecciones se disputarán este campeonato hasta el próximo 26 de junio

l^s selecciones de Francia 
j Suecia abriran mañana la 
fyse final de la Eurocopa’92 
i^ue se celebrára en aquel 
^aís escandinavo hasta el 
próximo dia 26. El seleccio
nador francés, Michel Pla- 
iini, espera contar para este 
partido con la estrella Jean 
Pierre Papin que evoluciona 
iavorablemente de su lesión 
íB el tobillo izquierdo.
ESTOCOLMO (Efe).- Jean 

Piene Papin, delantero interna
cional francés del Milán, con
tinúa a buen ritmo la recupe
ración de su lesión en el tobillo 
derecho, y a falta de un día 
para el debú de Francia en la 
Eurocopa’92 ante Suecia ha ale- ’ 
grado el semblante a su entre
nador, Michel Platini, quien 
desea contar con él al cien por 
cien de sus condiciones físicas.

El tobillo de Papin se ha con
vertido en la gran pesadilla de 
la expedición francesa. Papin es 
el símbolo del éxito del fútbol 
francés en la década de los 90 
y su ausencia el próximo miér
coles sería un alivio para los 
22.000 espectadores suecos que 
abarrotarán el Rasunda Sta- 
dium de Estocolmo.

Michel Platini, “verdugo” de 
España en la clasificación para 
la fase final de la Eurocopa, 
trabaja a conciencia desde hace 
varias semanas en la prepara
ción psíquica del delantero Eric 
Cantona, camjíeón de Liga con 
el Leeds United en Inglaterra. 
El seleccionador francés quiere 
a Cantona como compañero de 
Papin en el ataque francés y 
espera que en una competición 
oficial olvide sus malos modos 
y su excentricismo en el terreno

M
 I #

Holanda 
intentará 
repetir el 
título de hace 
cuatro años

de juego.
Francia tendrá el apoyo en 

Estocolmo de 5.200 aficionados 
que se desplazarán en su mayo
ría a Suecia para presenciar el 
partido inaugural y volver a su 
país al término del mismo.

La única duda de Platini se 
centra en saber si alineará como 
titular a Christian Pérez (Paris 
Saint Germain) o a Pascal Vahi- 
rua (Auxerre) en la posición de 
centrocampista por la banda 
izquierda, si bien el primero 
parece contar en todos los pro
nósticos como fijo en el equipo 
del día 10 de junio.

Y mientras Francia ultima 
sus detalles tácticos, la selección 
de Suecia, bajo la dirección téc

nica de Tommy Svensson, se 
ejercitó con suavidad en el esce
nario del partido -Rasunda Sta- 
dium-, donde su jugador Anders 
Limpar (Arsenal) será uno de 
los más ovacionados en la inau
guración del torneo, junto a 
Thomas Brolin, el jugador más 
carismático del fútbol escan
dinavo.

Brolin compartirá el ataque 
de Suecia junto a Martin Dha- 
lin, delantero del Borussia 
Monchengladbach.

Por otro lado, señalar que 
Emilio Soriano Aladrén, cole
giado internacional español ads
crito a la Asociación Madrileña 
de Arbitros, ha sido uno de los 
15 elegidos por la UEFA pata

dirigir los encuentros de la 
Eurocopa92 y pitará una de las 
semifinales del torneo o bien 
la final de la competición.

Fechas de los partidos: 
Grupo I:
Suecia-Francia (10-6-92).
Dinamarca-Inglaterra (11-6).
Francia-Inglaterra (14-6).
Suecia-Dinamarca (14-6).
Francia-Dinamarca (17-6).
Suecia-Inglaterra: (17-6).
Grupo 11:
Holanda-Escocia (12-6).
CEI-Alemania (12-6).
Holanda-CEI (15-6).
Escocia-Alemania (15-6).
Holanda-Alemania (18-6).
Escocia-CEI (18-6).

Holanda, con el trío de 
internacionales del Milán 
-Rijkaard, Gullit y Van 
Basten- y el barcelonista 
y campeón de Europa 
Ronald Koeman en el 
once inicial de Rinus 
Michels, intentará repetir 
el éxito de la pasada edi
ción de la Eurocopa y 
parte como una de las 
favoritas. Michels, quien 
no podrá contar con el 
jugador holandés del FC 
Barcelona Richard 
Witschge debido a una 
lesión muscular, ha con
centrado a ocho hombres 
que actuaron en la última 
final disputada ante la 
URSS el 25 de junio de 
1988. El seleccionador 
holandés confía en el blo
que de aquel día, y así 
Van Breukelen, Van Aer- 
le, Koeman, Rijkaard, 
Van Tiggelen, Wouters, 
Gullit y Van Basten vol
verán a formar junto a 
Bergkamp la columna 
vertebral del equipo.
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Tras la pérdida de ¡a Liga por segundo año consecutivo

El Madrid, otro ^^clásico” 
fuera de la Copa de Europa

Liverpool, Inter, Ajax y Bayer tampoco jugarán esta competición

Los Buils se ponen 2-1 en la final de la NBA

Chicago logró la victoria 
en Portland (94-84)

El Real Madrid después 
de perder el domingo en 
Tenerife el título de Liga 
en benefício del Barcelona 
se une a los equipos euro
peos de mayor prestigio 
continental que luchan, 
sin conseguirlo, por recu
perar el cetro del fútbol 
europeo.

MADRID (Efe).- Los clu
bes europeos que dominaran 
la máxima competición con
tinental hasta bien entrada la 
década de los 80 han dado 
paso a otros equipos, que si 
bien de prestigio internacio
nal, nunca se habían mostra
do habituales en sus partici
paciones en Copa de Europa.

< El Real Madrid se aleja por 
segundo año consecutivo de 
la Copa de Europa en la que 
participara en los últimos 
años cinco veces seguidas por 
su condición de campeón de 
Liga.

El Bayern de Munich ale
mán era otro de los “clásicos” 
en cuanto a su participación 
en Copa de Europa, no en 
vano los años 70 vieron como 
el club de Baviera se adjudicó 
tres Copas de Europa con
secutivas (del 74 al 76) con 
un equipo plagado de estre
llas internacionales campeo
nas del mundo en Alemania 
74.

El Bayern de Munich ha 
vuelto a quedarse sin Liga 
esta temporada, una más, y 
por tanto sin participación en 
Copa de Europa. Él equipo 
bávaro ha completado esta 
temporada una desastrosa 
campaña que no le permitirá 
siquiera acceder a la copa de 
la UEFA, después de acabar 
la Bundesliga en el décimo 
puesto.

En el “calcio” italiano la 
victoria del Milan ha vuelto 
a dejar fuera de la máxima 
competición al Juventus de 
Turín y al Inter de Milan, 
ambos que fueron ya campeo
nes de Europa y que anhelan 
volver a estar en condiciones

EI Real Madrid queda por segundo año fuera de ia Copa de Europa.

de reeditar el título.
”Juve” e Inter han rubri

cado dos malas temporadas, 
de la que los turineses al 
menos tienen el consuelo del 
segundo puesto en Liga y la 
recompensa de la UEFA, 
pero de la que los interistas 
no han logrado siquiera par
ticipación continental el año 
que viene.

En Inglaterra, el Leeds se 
ha llevado un título especial
mente significativo pues supo
ne el regreso a Europa del 
campeón de Liga inglés tras 
el “castigo” de Heyssel. Liver
pool, Manchester United y 
Nottingham Forest y Aston 
Villa, todos campeones de 
Europa, no podrán volver al 
continente por la puerta gran
de.

El Liverpool alejado de for
ma asombrosa de la lucha por 
el título inglés hace meses fue 
superado claramente en la 
Copa de la UEFA por un 
Génova que demostró en la 

competición europea más 
corazón que clase. La quinta 
Copa de Europa tendrá que 
esperar.

Holanda ha visto como el 
PSV Eindhoven se proclama
ba campeón de Liga mientras 
se colocan los mimbres de un 
equipo que se perfila por su 
juventud y clase, y si Italia 
y España lo permiten, como 
uno de los dominadores del 
fútbol europeo en los próxi
mos años, el Ajax de Ams
terdam.

El equipo de Amsterdam, 
dominador del fútbol conti
nental de la primera parte de 
la década con el esqueleto de 
la selección subcampeona en 
Alemania 74, ha obtenido 
este año la Copa de la UEFA 
y se ha confirmado como la 
mejor cantera de Europa.

Én Portugal, un Oporto al 
estilo del Milán ha arrasado 
a sus adversarios y entre ellos 
al histórico Benfica al que ha 
sacado 10 puntos.

OREGON (Efe).- Los Bulls 
de Chicago vuelven a tener la 
ventaja de campo en las Finales 
de la NBA al derrotar por 94-84 
a los Trail Blazers de Portland 
en el tercer partido de la serie 
disputado en el Memorial Coli- 
seum de Portland.

Con este triunfo los Bulls van 
ganando por 2-1 la serie al 
mejor de siete partidos. Mañana 
se disputará el cuarto encuentro 
también en el Memorial Coli- 
seum.

Una vez más los Trail Blazers 
volvieron a demostrar que real
mente son un equipo “autodes
tructivo” y con un 36 por ciento 
de aciertos en los tiros de cam
po les dieron todas las facili
dades a los Bulls para conseguir 
la victoria.

Los Bulls sin hacer un gran 
baloncesto, pero con una defen
sa consistente, ataque equilibra
do y los fallos de los Trail Bla
zers, incluidos las perdidas de 
balón, lograron un triunfo 
mucho más fácil de lo que 
podían esperar después de la 
derrota que sufrieron en su 
campo del Chicago Stadium el 
pasado viernes.

Una vez más también los 
Bulls respondieron inmediata
mente a la perdida de la ventaja 
de campo y como sucedió frente 
á los Knicks de Nueva York 
y los Cavaliers de Cleveland tras 
perder en su campo, en el pri

El brasileño Nelson Piquet 
no dejára la Fórmula Uno

BRASILIA (Efe).- El brasi
leño Nelson Piquet, tricampeón 
mundial de Fórmula Uno, afir
mó que presagió el grave acci
dente que sufrió en los entre
namientos de las 500 Millas de 
Indianápolis y anunció que, 

‘pese a lo que había manifestado 
con anterioridad, volverá a la 
competición.

Piquet, sentado en una silla 
de ruedas y con ambos pies 
enyesados, declaró que intuyó 
un accidente nada más sentarse 
al volante de su Lola Buick para 
entrar a la pista y disputar los 
entrenamientos de la famosa 
carrera del campeonato de la 
Formula Indy.

”Tenía mucho miedo” decla

mer encuentro que disputaron 
fuera la recuperaron.

parte Rick Adelman, el 
entrenador de los Trail Blazers 
admitió que su equipo como 
le sucedió en el primer partido 
se perdió en el campo y no 
supo reaccionar en los momen
tos claves.

“Nos faltó concentración, 
fallamos demasiado en los tiros 
a canasta y estuvimos desastro
sos en el control del balón”, 
destacó Adelman.

En un partido de escasa cali
dad, por los fallos constantes 
de ambos equipo, se batió un 
nuevo record en las Finales de 
la NBA al ser el tercer periodo 
el de la anotación combinada 
más baja con 31 puntos, 16 para 
los Bulls y 15 para los Trail 
Blazers.

A pesar que el base Michael 
Jordan no superó la barrera de 
los 30 puntos si fue el máximo 
anotador de los Bulls con 26 
puntos, mientras que los aleros 
Scottie Pippen y Horace Grant 
terminaron con 18 cada uno.

Mención especial merece el 
pívot reserva Stacey King, quien 
salió en los últimos siete minu
tos del partido para cubrir la 
expulsión de Bill Cartwright por 
acumulación de seis faltas per
sonales y anotó 8 puntos que 
fueron muy importantes. 

ró al diario “OG^obo” de Brasil, 
al tiempo que confesó que ese 
presentimiento le llevó a rea
lizar un nuevo seguro personal. 
“Aunque pensé que el accidente 
llegaría en la carrera, no en los 
entrenamientos”, recordó el tri
campeón mundial.

”La diferencia entre la Foru- 
mula 1 y la Indy es que aquí 
uno anda con el pie en el ace
lerador todo el tiempo, es pura 
velocidad. Así, andar solo es 
una cosa y andar con otros 32 
autos que vuelan es muy dife
rente. Ése era mi miedo”, dijo 
el piloto, que se recupera en 
Estados Unidos de las múltiples 
operaciones a las que ha sido 
sometido tras el accidente.

Fundación Raoul Follereau

Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad. -
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
Ño obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 pías, de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 pia.s. es el precio de su 
curación.

sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.
0 3.000 pías. 0 4.000 ptas.
D 5.000 ptas. 0 Otros
Mediante: D Cheque .nominativo, que

envío junto con este cupón.
Ü Ingreso o transferencia

C/c .N«01 -274200-8
Banco Bilbao-Vizcaya
Gran Vía, 58 - 28013 MADRID

Nombre_____ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Calle’ ’ . ’_ _ _
N’._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ CP_ _ _ _ „. . . . _
Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ __ _ _ _ _ _ _ _ _ _

AMIGOS DC lOS 
ENFERMOS DE LEPRA

Fundación'Raoul Follereau
lAWIOUtSOt SANIA ana ¿o 28Ü0í MADRID, tal 91/53153“
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•# Farmacias Cines ^^^^^^^^^^^^^^H ■Radio
CIUDAD REAL

HOY: JULIA M. DE LA TORRE, Ciruela, L
MAÑANA: ENCARNACION SANCHEZ, Esperanza, 19.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: MERCEDES CASTELLANOS, Plaza de Palacio, 6.
MAÑANA; CRISTINA MAZARRON, Castelar, 59.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M^ VILLANUEVA, 
Angel Muñoz, 26.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: EVELIO GARCIA, Murcia, 10.
MAÑANA; ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen, 4.

DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO, Arenas, 19.
MAÑANA: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA QUESADA, 
Clérigo Camarenas, 50.

PUERTOLLANO
HOY: PILAR PEREZ GUZMAN, Aduana, 38.
MAÑANA; ROSALIA LINARES, Luis Dorado, 83.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ.
ps Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA; JUAN ANTEQUERA.

TOMELLOSO
HOY: LUIS A. MENCHEN, Generalísimo, 6.
MAÑANA; FERNANDO CAÑAS, Alfonso XIII, 2.

VALDEPEÑAS
HOY: GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 23.
MAÑANA: JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,15 

Sesión continúa 
(Pases: 6,15, 8,35 y 11) 

“OPERACION:
SOLDADOS DE JUGUETE”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

^H El tiempo — . ---—y ^

Presión: 705,7 mm.
Estado del cielo: algo nuboso, 7 

kms/h.
Maxima: 23,8 grados.
Mínima: 9,4 grados.
Humedad: 40 por ciento.
Evaporación: 3,9 mm.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 61 15 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09

99 Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 41 43 - 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 03 21 Almadén 71 01 80
Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 61 10 80 Valdepeñas 32 02 00

H Autobuses AISA ■ -— ■ ■ - --^ -^^
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ..................................
Albaladejo.......................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno

Horcajo 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
....... 9,30

99

99
Socuéllamos..........................
Tomelloso................... ..........

14,00
13,00

99

13,00 99 ........ 14,00 ” 99 14,00 *9

17,00 Piedrabuena................. ........ 11,00 99 99 17,00 99

13,30 99 99 ........ 13,00 99 Torrenueva............................ 14,00
19,00 99 99 15,30 99 Saceruela............................... 18,15 ’9

7,00 99 ........ 18,15 99 17,00
9,30 99 99 ......... 19,15 99 99 19,00 *>9

11,00 99 Porzuna........................ ........ 13,00 99 Villarta.............................. . 14,00 99

14,00 99 99 15,30 99 99 18,30 '9

17,00 99 99 ........ 19,15 99 Valdepeñas........................... 7,00 99

18,30 99 Puertollano................... ....... 8,30 13,00 99

19,30 99 99 ........ 11,00 99 Villarrubia............................ 9,30 99

12,00 99 99 13,30 99 99 11,00 99

11,00 * 99 ........ 16,45 99 14,00 99

14,00 19,30 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald.................. ....... 7,30 99 Vald.-Cozar........................... 12,00 ”

19,00 99 99 ........ 14,00 99 Navalpino.............................. 15,30 99

15,30 Vald.-Pllano.................. ....... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 99 99 ........ 16,00 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:00.- Hospital
08:00.- Catedral-Sta. Ma. del Prado-Corey- 

sa-Siervas de María.
08:30. Catedral-Carmelitas-S. Pedro- Adora- 

irices.
09:00.- Catedral-Asilo-S. José.
10:30.Catedral.
11:00.- Sto. Tomas-Ciudad de Matrimonios.
11:30.- Sta. María del Prado.
12:00.- S. Pablo-S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
•2:30.- Santiago-S. Ignacio.
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:00.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- Santiago (excepto julio-agos- 

to)-Ntra.Sra, del Pilar.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra.Sra.

^c los Angeles-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María, del Prado-S. Pedro-Sto.

Jornás-Santiago.

09:00.- Catedral.

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:30.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- S. Pedro-Santiago-Ntra. Sra. del 

Pilar-Remedios.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra. Sra.

de los Angeles-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-San- 

tiago-Sto. Tomás.
09:00.- Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.- Catedral.
08:30.- Carmelitas-Siervas de María.
09:00.- Catedral-Santiago-S. Juan de Avi

la-Ntra. Sra. de los Angeles-S. Ignacio-Asilo-A- 
doratrices, Dominicas y Quinta Asunción.

• 09:30.S. Pablo-Sta. María del Prado.

10:00.S. Pedro-Sto. Tomás-MM. Concepcio- 
nistas-Larache.

10:30.- Catedral-Sta. María del Prado-Ntra. 
Sra. del Pilar-S. Juan de Avila-Hospital-Co- 
reysa.

11:00.8. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Santiago (excepto julio, agosto y sep
tiembre )-Sto. Tomás-Ciydad de Matrimonios.

11:30.- S. Pablo-Sta. María del Prado.
12:00.- Catedral-S. Pedro-Sto. Tomás-S. Juan 

de Avila-Ntra. Sra. de los Angeles-S. José-S; 
Ignacio.

12:30.- S. Pablo-Ntra. Sra. del Prado-Las 
Casas.

13:00.- S. Pedro-Sto. Tomás-Santiago.
13:30.- S. Pablo (excepto julio y agosto).
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria.
07:00.- Ntra. Sra. dcl Pilar-S. Pablo-Hospital.
07:30.- Santiago..
08:00.- S.Ignacio.
08:30.- Ntra. Sra. del Prado-S. Pedro-Sto. 

Tomás.
09:00.- Catedral.

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty '
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día.,. (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Pojiular deportivo (Agus

tín Castellote)
22.00. - El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- EI primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especia! reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00. - Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00. - Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20.30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
02:00.- A la luna de Valencia

03:00.Silvia de noche
06:00.- La radio en punto
08:00.- España a las 8
08:30.- Castilla-La Mancha a las

8,TO
08:45.- CIUDAD REAL A LAS

8,45
09:00.- Apúntate cinco
12:00.- APUNTATE CINCO EN

CIUDAD REAL
13:30.- Castilla-La Mancha a las

13,30
14:00.- Los reporteros
14:30.- Noticias en las cinco
14:50.- CIUDAD REAL A LAS

14,50
15:00.- La cinco en jugo
15:40.- LA CINCO EN JUEGO

EN CIUDAD REAL
16:00.- VIVIR CIUDAD REAL
17:00.- Aúpa con ellos
19:45.- Castilla-La Mancha a las

19,45
20:00.- Telón de fondo
21:30.- Radiografía
22,:30.- A punto
23:30.- Hora punta
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^B Horóscopo

Letras

ARIES
’_ ■ SALUD.- Normal

J TRABAJO.- No .sc exalte por tan

AMOR.- Situación estable

LIBRA
SALUD.- Estado gripal

9 TRABAJO.- Suerte en el terreno
económico

/ | \ 1AMOR.- Encuentro inesperado que
podría poner en peligro su felicidad 
actual

TAURO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sólo si supiera su falta Q r de confianza en su propio valer, logra-
^^ triunfar
AMOR.- Tenga paciencia con sus 
parientes políticos

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- La oposición a su.s pla- 
nes desaparecerá por completo 
AMOR.- Trate de ser menos efusivo 

N ® despertará los celos de la persona
. amada

GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Si trata de subir dema- b siado aprisa, fracasará
AMOR.- Procure ser menos irritable

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

] TRABAJO.- No gaste más de lo que J sus posibilidades le permiten y no
ponga en peligro la seguridad de sus 
familiares

•' AMOR.- Siga el consejo de su familia

CANCER
. SALUD.- Catarro nasal

TRABAJO.- No se sentirá en vena 
para realizar ese proyecto de tipo 
creativo

’3l» AMOR.- La carta que recibirá le hará 
sentirse más tranquilo

^ CAPRICORNIO
SALUD.- Cuidado con las viejas afec- 
ciones, pudiera resentirse de nuevo 

I TRABAJO.- No confíe en nadie para
resolver sus asuntos de tipo pro- 
fesional
AMOR.- Su actitud desconcertará a 
la persona amada

LEO
f SALUD.- Muy buena
ÍÍ TRABAJO.- Sus excentricidades van

a acabar por colocarle en una posición 
difícil ■
AMOR.- Exito amoroso

^ ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su inspiración será 
extraordinaria para los * trabajos de 
tipo artísitico
AMOR.- Nada que temer

^ VIRGO
SALUD.- Tendencia al mareo por las 
mañanas

. TRABAJO.- Rendimiento extraordi-
nario
AMOR.- La carta que recibirá le hará 
sentirse más tranquilo

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sus problemas de índole 
sentimental le impedirán concentrarse 
en su trabajo en la forma que debiera 
AMOR.- La rivalidad de cierta per
sona le mantendrá inquieto

LOS NINOS NACIDOS HOY. Serán callados, austeros y muy poco comunicativos. Resultarán a veces antipáticos, 
pero sus cualidades morales y su gran inteligencia les granjearán el respeto y la admiración de la gente.

Crucigrama

11

o

HORIZONTALES: 1: Concú
bito entre personas de un mis
mo sexo o contra el orden natu
ral. 2: Falta de sintaxis, 
incorrección contra la exactitud 
o pureza de un idioma. 3: Nega
ción. Está próximo a sobrevenir. 
Consonante repetida. 4: Nom
bre de consonante. Demostra
tivo. Composición! poética. 5: 
Silba. Ciudad italiana. 6: A! 
revés, deseoso. Cierto color. 7: 
Pedazo de madera grueso y cor
to. Tostar. 8: Período de tiem
po. Pronombre posesivo. Exis
tía. 9: Nota musical. Figurado, 
bárbaro y cruel. Presposición 
inseparable. 10: Parte de la geo
grafía física que trata de las 
montañas. 11: Al revés. Penden
ciera, peleadora.

VERTICALES: 1: Pariente y 
privado del Papa- (Pl). 2: Adhe
rido o asociado a la causa de 
otro. 3: Preposición. Moral. 
Dios de los antiguos egipcios. 
4: Onda. Al revés, alga. Pre
posición. 5: Entrégueme. Dícese 
del sacerdote del mazdeismo o 
religión de Zoroastro. 6: Puesta 
del Sol o de otro astro por el 
horizonte. Escriba en cifra. 7: 
Parte interior del pan rodeada 
de corteza. Expresado con la 
boca o verbalmente. 3: Al revés, 
adverbio de modo. Altar. Nom
bre de consonante. 9: Al revés, 
repetido y familiar, madre. Se 
atreviese. Al revés, letra del 
alfabeto griego. 10: Corriente 
(Femenino). 11: Pasarán rozan
do ligeramente.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Salón. 2: Bemoles. 3: Mato. Anas. 4: Helero. Eras. 5: Alarido. Agá. 
6: Ci. Borne. Al. 7: Iso. sednA. 8: amiL. Seísmo. 9: Adán. Amón.
10: Omicron. 11: Asead.

VERTICALES: 1: Hacia. 2: Melisma. 3: Bala. Oído. 4: selerB. Lama.
5: Amoríos. niS. 6: Lo. Odres. Ce. 7: Ola. Ondeara. 8: Nene. enimoD.
9: Sara. Asón. 10: Saga. MN. 11: Salmo.

Entre las desordenadas letras de

0 R N I T 0 3 A X E T
A H ■M .1 F A M E L I C
P R I L L I N 0 I 3 A
K U C ,0 0 R E I .A T E
A R H A R T 0 I ’i V 0
N A I P I E R 3 A 0 U
S .A G A D R E A B T 0
A N A T A N G R A s 0
3 T :í I N T 0 H L 0 3
A V i R G I N I A D 0
S 0 L G C T A M T E 3
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este recuadro figuran los nombres de diez
estados norteamericanos, que pueden leerse de izquierda a derecha
cha a izquierda,

, de de re -
de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería

Vd. capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma leira puede 
formar parte de uno o más de ellos?

M$/ii^a/i
MODA HOMBRE-MUJER

a PALOMA N’ 10

2

IMPORIACIC

Si
10 UL 2Sl4Í11-2^2kO1

ON

Guía cultural ^h
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Antológica de Orlando 
Pelayo

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición "A 
todo color” de ilustradores de libros”.

GALERIA ARJAN A: Exposición de pintura Joaquín Morales
Molero, hasta el día 11 de junio

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de Gui
llermo Luna-Meléndez.

ALMAGRO

GALERIA FLJCARES: Exposición del escultor Paco Polán.

TOMELLOSO

MUSEO LOPEZ TORRES: Exposición de pintura de Ibrahim 
Mota Verdejo.

O
 I íF

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR

UttliMlíB Sllonawo!

.2022
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| Anuncios por palabras

TURISMO
pENAULT 18............................................................................................................................
AUDI 200 TURBO (82) FULL EQUIP.................................................................................
CITROEN BX D (85) MOTOR REPARADO. FULL EQUIP............................................
OPEL SENATOR 3.E (82) FULL EQUIP...........................................................................
PEUGEOT 505 GTD (85) FULL EQUIP.............................................................................
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL (88) VARIOS EXTRAS 6 MESES......................
ALFA ROMEO 33 TI (89) AIRE ACONDICIONADO. 6 MESES.................................
PENAULT 21 GTD (88) FULL EQUIP. 6 MESES...........................................................

| FORD SIERRA 2 J. (87) FULL EQUIP. 6 MESES.........................................................
| WOLSWAGEN PASSAT DIESEL (89) FULL EQUIP. 6 MESES................................
| MERCEDES 190 E (85) FULL EQUIP. 1 AÑO................................................................
| MERCEDES 300 D (85) FULL EQUIP. 1 AÑO................................................................
1> 1 AÑO DE GARANTIA EUROPEA

......... 200.000 Pts.

......... 400.000 Pts.

......... 550.000 Pts.

......... 575.000 Pts.

........ 650.000 Pts.

........ 800.000 Pts.

......800.000 Pts.

..........950.000 Pts.

.......1.050.000 Pts.

.......1.200.000 Pts.
......2.200.000 Pts.
.2.700.000HASTA

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 - s 2518 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

RÉNALLT 
Ocasión a

Hasta laño de 
garantía en toda 
la Red Renault.
Financiados hasta 48 meses.

INDUSTRIALES
ISOTERMO.........................................................................................................................
FURGONETA C 15. 6 MESES............................................................... ;......................
DIB 140 Kl. 6 MESES.......................................................... t-.........................................
IVECO 30 B.........................................................................................................................
MERCEDES 409 FURGON...........................................................................................
CABEZA TRACTORA RENAULT....^,..’........................................................................
CAMION BASURERO EBRO M-125 PARA AYUNTAMIENTOS Y SIMILARES

...500.000 Pts.

...800.000 Pts.

...900.000 Pts.

...900.000 Pts.
.1.550.000 Pts.
.1.800.000 Pts.
.2.100.000 Pts.

si COMPRAS EN TU CUMPLEAÑOS TE REGALAMOS 100.000 PTS. PARA CUALQUIERA DE NUESTROS USADOS.

M B140 KI. 6 MESES...........
MB140 FURGON 6 MESES
MB100 Kl 6 MESES.............

...1.1(X).OOO Pts.
...1.450.000 PtS.
.1.050.000 Ptas.

t

Mertedi’S Benz

CONCESIONARIO
OFICIAL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

CAMBRONERO, S.L.
OISTRIBUIOOR DE

ACESA - Henamientas en general
AREL - Soldaduras eléctricas CA y C C - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas • Recambios Agrícolas ■ Sierras ■ Limas y Palas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico Resistente Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TOHNILLERIA COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
táoOt CIUDAD REAL ■ Diego de Almagro. It

Fax- 2114 99 Teléfono 21 39 34

VDA. DE HILARIO GARCIA 
C/ PALOMAS. 15 C. REAL

TLF. 22 34 72

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

SUPERMERCADOS
VILLASEÑOR, S.L

SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

W
 

W

Paz. 5 •
Paz. 5 ■-

• 25 4787
25 4670

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
I’íique de Maquinaria 
Ora n’ 430 P. Km-318

Oficinas. Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
TIfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 21 10 42

oí 
UJ 

á

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF:25 22 51

BVANTE K LA CSVM 
(CMJDAD REAL) 

MVmetON

5/ QUIERES LLENAR LA PANZA 
VEN AL BAR

1

C/ Lanza, 9

lECt DIRECCIONES
EN CIUDAD REAL:
C/ Postas, 10 w 21 09 30
0/ Ramón y Cajal, 12 * 22 83 36

EN PUERTOLLANO:
Avda. 1’ de Mayo, 2 « 43 0018

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real. 
Teléfono.: 21 03 86

La Tribuna
da Ciudad Raal

DIARIO INDEPENDIENTE1

plaza de la provincia,) 
ciudad real, tcl.: 22 40 32

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

rl GRACIAS 

ESPIRITU 
SANTO

A.B.R.

•CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfono: 
?2 40 92/2510 79

• SE ALQUILA piso cén
trico 173 m^., en Avenida 
Alfonso el Sabio, 11, frente 
al gobierno civil. Razón, tel. 
21 22 37

C/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
, ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

AGENCIA
Ciruela. 22 -................................................................. 22 4 0 92
Ciruela. 22 --..................-.........................................25 1 079

• EMPRESA fabricante de 
ropa infantil, necsita repre
sentante mercantil para la 
zona de Ciudad real, Tole
do, Cáceres y Badajoz. Tel 
(96) 378 79 86

MERFINSA 
ufS'i"-. ' '.i\i Ef<i

LEASING

Cale Cnaia. 4 1' B 13001 CuM M 
T«fc326/25 0e86 25 59 72-

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL
Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

Rellene este cupón v onvielo a La Tribuna - Pzo. clel Pilar n'- 7-13001. Ciudad Real

A U INFOIIMAflONf&
f

NOMBRE... 
DNI./CI.F. 
DOMICILIO.

APELLIDOS......................
........................TELEFONO.

.PROVINCIA
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?-.....................  
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ pago Trimestral 8 700 PTS.
.□ BANCO/CAJA DE AHORRCS □ Pago Semestral.....17.400 PTS.
□ REEMBOLSO (Mínimo trimostal) ' o Pago Anual 34.800 PTS.

Banco/Caja de Ahorros 
LocalidacL . ........................ ..

.C/C

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta Cte./Libreta los'recibos que les presente ol cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
ATentamente les saluda.

Fdo................................................................ ................. ...............

M.C.D.2022
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
07,30.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- CADA MAÑANA
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- NUEVO DIA - KISSYFUR - EL 

RETORNO DE D'ARTACAN
09,25.- AVANCE TELEDIARIO
09,30.- MEDICOS DE CABECERA
10,30.- DE PAR EN PAR
12,05.- LA DUEÑA
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
0,00.- MAGAZINES CENTROS TI¿RRI- 

TORIALES
0,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1330.- EL MENU DE CAD/\ DIA
13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14.00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON Lz\ PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS OUE ES PEOR.
15,00.- TELEDIARIO - 1

1535.- MUNDO DE FIERAS
1630.- PASA LA VIDA
18,00.- AVANCE TELEDIARIO
18,05.- GARFIELD “Crisis de identidad”. 

Para salvarse del ataque de un 
perro estúpudi, Garfield se hace 
pasar pro uno de ellos. Un perro 
despistado, lo cazará al confundirle 
con un auténtico canino.

18,30. - WOOF. Episodio n® 2. Eric con
tinúa transformándose en perro. 
En esta ocasión la transformación 
se produce en la piscina pública. 
Más tarde participa en un partido 

de cricket.
19,00.- DE TAL PALO...
1935.- MC GYVER
2030.- TELEDIARIO - 2
21,05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21,40.- SESION DE NOCHE CON... 

CLINT EASTWOOD “Bronco 
Billy” 1980 - Hr Director; Clint 
Eastwood. Intérpretes: Clint East- 
wood, Sondra Locke, Geoffrey 
Lewis, Scatman Crothers, Bill 
McKinney. Bronco Billy y su espec
táculo circense sobre el viejo Oeste 
malviven de pueblo en pueblo. Una 

rica heredera, abandonada pro su 
marido en plena luna de. miel, se 
une a ellos. A partir de ese momen
to, las cosas les irán peor que de 
costumbre. Todos culpan a la 
muchacha de tan mala suerte, pero 
la mayor desgracia caerá sobre el 
hombre que se hastió de ella, acu
sado injústamente de haberla ase
sinado.

23,50.- EN PORTADA
00,20.- DIARIO NOCHE
00,40.- PUNTO DE VISTA
00,50.- TESTIMONIO
00,55.- EXTRAÑOS Y HERMANOS
01,55.- CINE 92 “El túnel” 1952 - 89’ Direc

ción: Lion Klimovsky. Intérpretes: 
Laura Hidaldo, Carlo.s Thomp,son. 
La muerte de Martín Descalzo fue 
una gran pérdida para la Iglesia 
y la sociedad española. Un año des
pués, su hermana Angelines evoca 
su figura.

03,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- INFORMATIVOS DE LENGUA 

EXTRANJERA
08,05.- CADENA DE LAS .AMERICAS 
11,05.- LA PELICULA DE LA MAÑANA 

“Olé torero” Dirección; Benito Pero- 
jo. Intérpretes: Luis Sandrini, 
Paquieta Rico, Guillermo Marín, 
Nanuel Morán, José Nieto. Manuel, 
taxista en Buenos Aires, encuentra 
a su viejo amigo “El Cartujano”, el 
famoso torero, que le invita a acom
pañarle a España y conocer a Sole
dad, su prometida. Durante el viaje 
“El Cartujano” enferma y muere. 
Manuel se encuentra en Sevilla con 
la sorpresa de que todos le consi
deran “EI Cartujano” y no tiene más 
remedio que continuar la farsa.

12,45.- BARRIO SESAMO
1340.- CLIP, CLAP, VIDEO
1335.- DIBUJA -2
14,00.- CIUDAD FRONTERIZA “El último

disparo” Una banda de forajidos se 
adueña del saloon de Zack. Durante 
una refriega el sheriff Craddock 
mata accidentalmente a Pearl, una 
camarera del saloon.

14,25.- REDACCION EN LA 2
1430.- PASANDO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- GIRO DE ITALIA
17,00.- REDACCION DE LA 2
17,05.- PRIMERA SESION “Los médicos” 

1978 - 96’ Dirección: Fernando Aya- 
la. Intérpretes: Claudio García Satur, 
Carlos Estrada. Un gran hospital es

todo un mundo. Allí cada hombre, 
cada uno de sus problemas sale a 
flote, remite o estalla. Está el diveer- 
tido pediatra, que custodia a sus 
niños aunque le gusten más las muje
res. Está el recien llegado que ha 
hecho de la medicina su único 
escape.

18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- TRIAL INDOOR
2030.- ESTADIO-92

21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- PUNTO Y APARTE
21,50.- QUIEN SABE DONDE “Los niños 

de la fantasía” Dirección: Ernesto 
Sáenz de Buruaga. Presentación; E. 
Sáenz de Buruaga y Javier Algarra. 
Cuando se acercan los exámenes 
finales aumentan espectacularmente 
las desapariciones de menores. Se 
ha bl^del fracaso escolar como causa 
de estas fugas voluntarias, pero los 
expertos aseguran que hay otros 
muchos motivos, entre ellos, Is pro
pias fantasías de los chavales que 
desean vivir nuevas aventuras.

22,40.- GRANDES RELATOS
0030.- ALICIA
00,50.- CINE CLUB. CICLO: MITCHELL

• LEISEN. “Compás de espera” 1935 
- 74’ Dirección: Mitchell Leisen. 
Intérpretes: Richard Barthelmess, 
Ray Milian.

0240.- DESPEDIDA Y CIERRE

antenas
06,00.- CARTA DE AJUSTE
0630.- LA LLAMADA DEL OESTE
07,00.- NOTICIAS
07,25.- AULA 3
07,50.- NOTICIAS
08,00.- LA GUARDERIA
09,30.- TAN CONTENTOS
10,00.- LA SELVA DE CEMENTO
U,00.- ATREVETE
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- BONANZA
14,00.- NOTICIAS

14,03.- LA PANTERA ROSA
14,30.- CORAZON DE MELON
15,00.- NOTICIAS
15.30.- TELECINE “Regreso al oeste Sal

vaje” Dirección; Burt Kennedy.
17,20.- TELETIENDA
17,30.- NOTICIAS
1733.- LA MERIENDA
19,20.- SUPERMARKET
20,00.- NOTICIAS
20,03.- RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01.- LA PELICULA DEL MARTES 

“Eva limpia como los chorros del 
oro” Dirección: Joe Truchado.

00,00.- NOTICIAS
0030.- LA LEY DE McCLAIN
0130.- HISTORIAS MEDIANOCHE 

“EI primer hombre en el espacio” 
Dirección: Robert Day.

03,00.- AULA 3
0330.- CIERRE DE EMISION

07,00.- AVANCE PROGAMACION 
07,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
08,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
08,55.- ALICIA
09,20.- VIENTRE DE ALQUILER
09,55.- VACACIONES EN EL MAR 

“Rinoceronte del año”.
10,45.- CINE CORAZON: “Locura 

publicitaria”
12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO

1330.- “...A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- UN MEDICO PRECOZ
14,30.- QUERIDOS PADRES
14,55.- HOY
15,00.- PAPA COMANDANTE-
1530.- MANUELA
16,20.- TELECINCO, ¿DIGAME?
16,40.- TELERROMANCE: “MARIA DE 

NADIE”
17,25.- SUPER GUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA.
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22.00.- AMOR, HUMOR Y MUSICA 

“El Mesón del Gitano”
23,50.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
0130.- MANNIX
02,30.- LAS CHICAS CON LAS CHI

CAS
03,05.- CIERRE DE EMISION

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- VIDEO MINUTO
09,25.- LO + PLUS
09,55.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Las huellas del lince”
11,25.- CINE “Conspiración para matar 

a un cura”
13,18.- PIEZAS
1330.- LOS 40 PRINCIPÁLES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: LOS 

CHICOS DE BEVERLY HILLS
14,30.- SERIE: SPATZ
15,00.- CINE: “Nunca te aucestes enfa

dado”

16.38.- SESION ESPECIAL V.O. “La 
venganza de Manon”

18,31. - DOCUMENTAL: EL LIBRO DE 
BAILE DE FRED ASTAIRE

1935.- DIBUJOS ANIMADOS: WID- 
GET

20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: ALF
21,00.- TELECOMEDIA: PADRES 

FORZOSOS
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
•21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENOS CANAL +: “La his

toria interminable U”
23,29.- CINE: “Loca academia de policía 

IV”
00,53.- MUSICA NOCHE
03,13.- CINE: “La divertida noche de los 

zombies”
0438.- CINE: “El poder de un dios” 
0630.- CIERRE

CANAL SUR

07:00.- TELE EXPO
10:00.- EL DIARIO
10:05.- EXPO-DIARIO
10:30.- UNIVERSIDAD ABIERTA
U:00.- MEDIODIA 92
12:30.- ¿TE SUENA?
13:00.- RANAS CALLEJERAS
13:30.- EL DIARIO
13:35.- LA JUGADA
13:50.- DINERO
14:00.- LOS CAZAFANTASMAS
14:30.- EL DIARI0-1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- EL ESPANTAPAJAROS Y

LA SRA. K1NG
16:30.- CICLO ANTOLOGIA DEL 

CINE ESPAÑOL: “El barbero
Sevilla”

18:20.- CUERPO A CUERPO
19:05.- BOLA DE DRAGON
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.- EL DIARIO

20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- LAS CUATRO ESTACIONES
22:45.- AL MEJOR COMPAS
23:55.- PUERTA GRANDE
00:25.- EL DIARIO-3
00:40.- EXPO-DIARIO
01:05.- ANDALUCIA NUESTRA
01:35.- CORTOS ANDALUCES;

“Ana Manuscrito”
01:50.- DESPEDIDA Y CIERRE
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El próximo día 1 de julio, Corazón Aquino entregará la Presidencia de la nación a Fidel Ramos

‘‘En portada” emitirá hoy un reportaje 
sobre la situación política en Filipinas
‘‘Cine 92^^ emite ei filme argentino “El túneP^ una adaptación cinematográfica de la novela de Sábato

El espacio “En portada” 
¿e IldE-l emitirá hoy el 
reportaje “Filipinas: el 
ocaso de las dinastías”, 
dedicado a la situación 
política de este archipié
lago. El próximo 1 de Julio 
Corazón Aquino entregará 
la Presidencia de la nación 
a Fidel Ramos.

MADRID. (Efe).- Ramos, 
ex general y ex ministró de 
Defensa con Corazón Aquino, 
llega al poder tras las primeras 
elecciones democráticas cele
bradas en Filipinas desde hace 
23 años.

Todos los indicios parecen 
apuntar a que el nuevo pre
sidente seguirá los pasos de 
su antecesora, que ha cons
tituido uno de sus mejores 
valedores durante la campaña 
electoral.

Sin embargo, tendrá que 
afrontar la Presidencia con 
muy poco margen de manio
bra, ya que sólo ha obtenido 
cerca del 30 por 100 de los 
votos y se verá obligado a lle
gar acuerdos con otros grupos 
políticos.

El reportaje de “En por
tada”, según el adelanto de 
contenidos ofrecido por TVE, 
recoge hasta que punto Fili
pinas ha cambiado en los últi
mos tiempos, y como las elec
ciones son uno de los mejores 
ejemplos de dicha evolución.

Una evolución que se puede 
apreciar al comprobar como

Fidel Ramos, próximo presidente de Filipinas.

la mayor parte de los votos 
para elegir nuevo presidente 
han recaído en dos candidatos, 

• Miriam Defensor y el propio 
Ramos, desvinculados de las 
clásicas maquinarias de par
tido.

Con esta elección, los 
votantes han rechazado a los 
representantes de las viejas 
oligarquías terratenientes, 
pero también han puesto de 
manifiesto la pérdida de 
influencia de la Iglesia cató
lica.

También resulta significati

vo la consagración del mul
tipartidismo y la ausencia del 
“factor americano”, la presen
cia militar de Estados Unidos, 
en los debates de la campaña 
electoral.

a’

El espacio “Cine 92” de la 
2 emitirá hoy el largometraje 
argentino “El túnel”, primera 
adaptación cinematográfica de 
la novela homónima del pre
mio Cervantes Ernesto Sába
to.

Dirigida por León Kli- 
movsky en 1952, narra la his
toria de amor entre un pintor 
y una mujer, casada con un 
hombre ciego, que parece ser 
la única capaz de entender su 
pintura y su soledad.

A lo largo de toda la pelí
cula se van mostrando los 
motivos que llevar al trágico 
final, anunciado en la primera 
frase de la novela.

Por otra parte, el segundo 
canal de TVE también emitirá 
hoy la primera parte del tele- 
filme “Los elegidos de los dio
ses”, un relato sobre los pro
blemas domésticos y la gira 
teatral que protagonizaron 
por Australia los actores Lau
rence Olivier y Vivien Leight 
en 1948..

Integrada por dos episo
dios, se trata de una produc
ción australiana en las que los 
actores Anthony Higgins y 
Mel Martin dan vida, respec
tivamente, a Sir Oliver y 
Vivien Leight.

El relato comienza en Lon
dres, donde Laurence Olivier 
está dirigiendo y protagoni
zando “Hamlet”, mientras que 
en otro plató su mujer da vida 
a Anna Karenina.

Tras la concesión del título 
de Sir al actor, y tras ponerse 
en evidencia los problemas del 
matrimonio, la pareja decide 
iniciar una gira por Australia. 
Una vez en el continente aus
tral, los problemas domésticos 
se recrudecen, con Vivien 
Leight dedicada a la bebida 
y a los devaneos amorosos.

Frases

Leo Benhakker.

- ANTONIO GUTIERREZ, 
secretario general de CCOO: 
“Me felicito de haber convo
cado un paro parcial que ha 
sido un éxito rotundo”.

- GABRIEL CISNEROS, 
diputado del PP: “El no danés 
a Maastrich se debe a que han 
leído el Tratado”.

- LEO BENHAKKER, entre
nador del Real Madrid: “El éxi
to tiene muchos padres, el fra
caso sólo uno”.

- JOSE RAMON FERNAN
DEZ, vicepresidente, del Con
sejo de Ministros cubano: “En 
Cuba no hay limosneros”.

- XAVIER ARZALLUZ, pre
sidente del PNV: “No diremos 
que aceptamos la Constitu
ción”.

- JULIO IGLESIAS, cantan
te: “Me hubiera gustado inter
pretar el himno olímpico”.

- FRANCISCO NIEVA, dra
maturgo: “Los españoles somos 
espectadore.s norteamericanos 
de segunda”.

; ALFREDO KRAUS, tenor: 
“Ño llené la Maestranza por 
culpa de la organización”.

Cumpleaños Este acto se incluyó en el programa cultural organizado paralelamente a la Cumbre de la Tierra

Plácido Domingo fue la gran atracción del 
“Concierto para la Vida” celebrado en Río

Hoy, día 9, cumplen años:
■ JORDI PUJOL, presidente 

^e la Generalidad de Cataluña, 
62.

■ JESUS AGUIRRE, Duque 
Alba, 58.

■ MARISA DE LEZA, actriz, 
59,

■ JOSE LUIS LOPEZ ARAN
GUREN, escritor y catedrático 

ética, 83.
■ ALVARO DELGADO, pin

tor, 70.
• LAURA MUÑOZ, gimnasta,

RIO DE JANEIRO. (Efe).- 
El tenor español Plácido 
Domingo fue la principal atrac
ción del “Concierto Para La 
Vida”, el principal acto del pro
grama cultural organizado en 
paralelo a la Cumbre de la 
Tierra, celebrado el pasado 
domingo, en Río de Janeiro.

El tenor español fue el pre
sentador de todos los partici
pantes en el concierto, entre los 
que destacaban la mezzo sopra
no estadounidense Denyce Gra
ves, el trompetista estadouni
dense Wynton Marsalis,^ la vio
linista coreana Sarah Chang.

Además, el bailarín argentino 
Julio Bocea y los brasileños Gal 
Costa,' el maestro Moreira 
Lima, y el compositor Carlos 
Jobim, autor de la canción que 
puso fin al “Concierto Para la 
Vida” interpretadas por todos 
los presentes reunidos en el 
escenario.

Plácido Domingo cantó, 
entre otras piezas, el bolero “El 
día en que me quieras” y las 
canciones brasileñas “Mañana 
de carnaval” y “Acuarela bra
sileña”, recibidas con entusias
mo por los espectadores que 

llenaron el recinto situado en 
un escenario de gran belleza: 
en la Laguna Rodrigo de Fleitas 
y con el Cristo Redentor al 
fondo.

Al finaliza el concierto, el 
tenor agradeció a todos su cola
boración en la lucha por la 
Naturaleza y destacó que es 
urgente que todos ayuden a 

. defender el Planeta, “tarea que 
tenemos que comenzar ayer, no 
mañana”.

Serrata portavoz de UNICEF

Por otra parte, el cantautor 
español Joan Manuel Serrat 
grabó un mensaje de radio y 
televisión para LJNICEF-Uru- 
guay destinado a prevenir el 
maltrato infantil y fomentar el 
respeto a los derechos de los 
niños,, se informó ayer en 
Montevideo.

El cantante español dio la 
pasada semana un recital en 
Uruguay, como parte de una 
gira por varios países latinoa
mericanos. El mensajq. impul
sado por el Programa de Nacio
nes Unidas para la Portección 
de la Infancia (UNICEF) se ini-

EI tenor español Plácido Domingo.

cia con el tema “Esos locos baji
tos” del propio Serrat.

“Muchas veces después de la 
advertencia viene el golpe. Con 
UNICEF tenemos la esperanza 
de que usted nos ayudará a que 
estas cosas empiecen a cambiar 
en Uruguay”, afirma el cantante 
en su mensaje.

“Los hijos no pueden ser

quienes reciban nuestros fraca
sos, nuestras frustraciones y 
nuestras amarguras. En la fami
lia es donde empieza el respeto 
a los Derechos Humanos de los 
niños y de las niñas y esos dere
chos respetados cotidianamente 
serán nuestro mejor aporte a 
un mundo mejor”, agrega 
Serrat.

M.C.D.2022



PLAZA U PILAR
Muestra de 
artesanía de 
Perú en la Casa 
de Cultura de 
La Solana

EI colectivo Coprodelis, una 
rama de Manos Unidas que tie
ne como fines la comunión, pro
moción, desarrollo y liberación 
de los pueblos, ha montado una 
muestra de artesanía de Perú, 
que fue inaugurada en la tarde 
de ayer y permanecerá abierta 
hasta el próximo día 21 de junio 
en una de las salas'de expo
siciones de la Casa de Cultura 
de La Solana.

Los ingresos recaudados por 
la venta de los objetos expues
tos, curiosos e interesantes la 
mayoría, serán destinados a la 
financiación de actividades y 
proyectos de promoción huma
na, social y de desarrollo inte
gral del individuo y la familia, 
además de atender a los más 
necesitados, tales como hospi
tales, escuelas y comedores.

La parte económica de esta 
muestra de artesanía peruana 
está gestionada por el padre 
Miguel Ranera, que lleva diez 
años como misionero en tierras 
peruanas.

Tres heridos en 
accidentes 
producidos en 
Valdepeñas y 
Villarrubia

A las tres menos cuarto de 
la mañana de ayer tuvo lugar 
un accidente en la avenida Seis 
de junio de Valdepeñas, lugar 
en que un coche chocó contra 
una pared. Como consecuencia 
de ello, el conductor del vehí

culo, que responde a las ini
ciales de P.C.A., resultó herido 
grave, con diagnóstico de trau- 
matismo cráneo-encefálico.

Por otra parte, a las cinco 
de la tarde del domingo, en el 
kilómetro 43,800 de la carretera 
CR-201, en el término muni
cipal de Villarrubia de los Ojos, 
la motocicleta de matrícula 
M-6531-LD, conducida por un 
jóven cuyas iniciales son 
J.M.V.N., de 22 años de edad 
y ocupada por A.E.R.M., de 22 
años también, se salió de la vía 
por la que circulaba chocando 
contra una señal de tráfico; 
debido a este choque resultaron 
heridos graves ambos jóvenes.

«T
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¿Dónde está la salida? La imagen captada por Rueda Villaverde en el Cerro de Alarcos, 
en el día de la Romería, refleja lo difícil que puede resultar aparcar para los que llegan 
un poco avanzada la mañana, o lo complicado que es encontrar una salida para los vehículos 
aparcados al fondo. Estas dificultades son mayores cuando la luna es la única fuente de 
iluminación. No estaría de más algún foco, y la ordenación de los espacios destinados 
al estacionamiento, para evitar bloquear las salidas de los coches del fondo.

■ El frío y el viento hicie
ron de la noche de la víspera 
de Alarcos algo de lo más 
desapacible. La climatología, 
contra la que ni siquiera el 
“rey prudente“ pudo luchar, 
se cargó, prácticamente, la 
convivencia entre romeros.

* * *
■ Pese a la buena voluntad 

de los peñistas y demás invo
lucrados en la romería, la 
cosa estuvo más floja, ya que 
el tiempo hizo que muchos 
limitasen su visita a unos 
minutos. Pese a todo, hubo 
limoná, rosquillos fritos, 
jamón al corte, migas y 
demás.

* * *
■ Falta hace que se cum

pla el plan municipal y el 
aparcamiento frente a la 
ermita quede convertido en 
alameda para chiringuitos y 
visitantes. Las excavaciones 
no soportan más agresiones 
y las autoridades deben evi
tar, en lo posible, que siga 
el deterioro. 

* * *
■ En las entradas de nues

tra capital continúan los car
teles anunciadores de la 
Copa del Rey de Pelota, que

finalizó a mediados de abril. 
Creemos que si son retirados 
no va a pasar nada malo.

* * *
■ Nuestra Plaza del Pilar 

estuvo ayer triste. El ambien
te habitual brilló por su 
ausencia, debido al cierre de 
dos de los bares y sus terra
zas.

^H Cartas a D. Quijote ^ ' ' 'i

Cuevas y Aznar
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
El llamado “patrón de 

patronos”, ¡vaya título!, le 
ha vuelto a disparar otro 
torpedo al presidente del 
Partido Popular, José María 
Aznar. Y el torpedo, una 
vez más tambien, ha ido 
dirigido por debajo dé la 
línea de flotación. Yo, en 
mi modestia, no termino, o 
no quiero terminar, de 
entender cómo el presidente 
de los empresarios españo
les, de los grandes al menos, 
se faja, como un boxeador 
principiante, en esta batalla 
contra su aliado natural, sal
vo que Cuevas se haya pres
tado a promocionar una de 
estas dos cosas: otra figura 
a la Presidencia del»PP o 
la bondad de la política del 
PSOE para el empresariado 
español.

Por lo que respecta a la 
primera posibilidad, viejo 
amigo, hace tiempo que me 
da en la nariz que algo se 
está guisando. El hecho de 
que un conocido banquero 
salga hablando de la con

Pareja Obregón, 
Finito y Ponce 
con toros de < 
Sampedro en la 
Beneficencia

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA de fuentes de toda 
solvencia, la corrida de Bene
ficencia de Ciudad Real del pre
sente año tendrá lugar el próxi
mo día 2 de julio y el cartel 
estará compuesto por toros de 
los Hermanos Sampedro, de 
Sevilla, que ya destacaron en 
esta plaza en anteriores ocásio- 
nes, para tres diestros muy jóve
nes, Martín Pareja Obregón, 
que triunfó en la del pasado 
año. Finito de Córdoba y Enri
que Ponce, que ha cosechado 
recientes éxitos en las ferias de 
Córdoba y San Isidro, respec
tivamente, donde Finito salió a 
hombros y Ponce ha realizado 
dos de las mejores faenas del 
ciclo isidril. Como es tradicio
nal, la corrida será televisada 
en directo a toda España por 
la Segunda Cadena de TVE y 
un año más se ignora a toreros 
y ganaderos de nuestra pro
vincia.

veniencia de un referéndum 
sobre Maastrich y este ata
que de Cuevas a Aznar, 
podría avalar la teoría. De 
otro lado, la “luna de miel” 
entre determinado tipo de 
empresarios y el ‘poder tam
bien confirmaría la historia. 
Como ves, “mal se le está 
poniendo el ojo a la yegua” 
de Aznar.

Un abrazo.

NCE
45.430

PaniÉAzucar 

NADIE LE DA 
MAS

SU CENTRO COMERCIAL 
E HIPERMERCADO

ABIERTO TODOS LOS DIAS, 
INCLUSO DOMINGOS Y FESTIVOS

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)


